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Alejandro Alonso explica los planes del PSOE en la oposición 
y dice que está dispuesto a repetir como candidato en 2007

Asi fue el estreno de "Te doy mis ojos"
La película triunfadora del Festival de San Sebastián y sus 
protagonistas presentaron en Toledo su crónica sobre los malos tratos
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Se le pondrán

Disfrute de las ventajas que le ofrece la Libreta Hogar de la Caja Rural de Toledo 
al Invertir sus ahorros en un depósito a plazo fijo. Como plato fuerte, llévese esta
magnífica vajilla. Además podrá participar en el sorteo de 40 libros de cocina.

Tu con fianza  
nos hace im p o rta n te s

www.cajarural.com/toledo
CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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ALEJANDRO ALONSO está dispuesto a competir en 2007 por la Alcaldía de Toledo, 
objetivo para el que le faltó “un poco de tiempo” en las municipales de mayo.

24 Así es la polémica estatua de Alfons
DESCUBRIMOS cómo es la polémica estatua, que espera en una 
fundición madrileña el mejor momento para ser colocada en Toledo.

30 La guerra de los ceramistas, a
FEPEMTA está decidida a llevar ante el juez a la Asociación de Ceramistas 
de Talavera. El pulso entre Jesús García-Moya y Roberto Perea se recrudece.

t . J

34 Pacto entre los vendedores de coches
EN TOLEDO, los concesionarios de automóvil han preferido ponerse de acuerdo 
y vender cada uno lo suyo en vez de todas las marcas, como ya permite la ley.
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cómo trabajan los agentes de la ley y el orden.
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RENFE “NOS 
DEJÓ TIRADOS”

A estas alturas no nos debiera extrañar, aunque sí 
indignar, el relato de una nueva “hazaña” del servicio 
público que Renfe nos ofrece a todos, extranjeros 
incluidos, los que viajamos habitualmente de Toledo a 
Madrid en tren por 4,90 euros.

Si ya es molesto que el ferrocarril no parta de la estación de Santa Bárbara -pues desde el pasado 
julio lo hace desde la de Algodor, debido a las obras del tren de alta velocidad- y que nos reduzcan el 
servicio, primero en un 70 por 100 y más tarde en un “maquillado” 40 por 100; el que se vuelva a ave
riar alguna máquina, se caiga una catenaria o nos quedemos sin suministro eléctrico sigue estando des
graciadamente a la orden del día; deteriorando ya no la imagen de Renfe, el gran monopolio ferrovia
rio español, sino la de Toledo, que es lo que verdaderamente nos debe importar.

Sin ir más lejos, el pasado jueves 25 de septiembre el segundo viaje de la mañana hacia Madrid me 
costó 9,80 euros, aunque a otros compañeros de viaje el trayecto completo se les encareció algo más 
al tener que coger un taxi, y lo que es peor: llegar por enésima vez tarde al trabajo por culpa de la inep
titud de unos pocos inútiles e irresponsables.

La película de la odisea fue la siguiente: a las siete y cuarto de la mañana partimos en autobús hacia 
Algodor; de ahí a las ocho menos veinte cogimos el tren que, en un principio, nos llevaría a Atocha, en 
Madrid. Sobre las ocho llegamos a Aranjuez. El tren se detiene más de los normal y al cabo de unos 
minutos se escucha por megafonía que existe un problema eléctrico en Villaverde. Ante las irónicas pri
meras risas del aforo, junto a la resignada expresión de “ya empezamos”, se nos vuelve a comunicar, 
minutos después, que la avería puede superar las dos horas y que “si desean pueden coger un medio 
de transporte alternativo, gracias”. Inaudito. Impresionante. Vergonzoso. Materialmente tirados nos dejó 
Renfe esa mañana. El medio alternativo se trataba de que cogiésemos lo que pudiésemos.

De ahí, un reguero de gente despavorida se dirigió a la parada de la línea 1 del autobús urbano ribe
reño, que nos supuso 80 céntimos. “¿Este nos lleva a la estación de autobuses de Aranjuez?”, pre
guntábamos nerviosos. Ya eran las ocho y media. Veinte minutos más tarde, llegamos a la estación de 
la línea a Madrid que se encontraba repleta. Nos subimos sólo los primeros al llegar; la mayoría se 
quedó en tierra esperando al siguiente. “¿Cuánto tardamos en llegar a Madrid?”, dijimos, “según esté 
el tráfico, unos 45 minutos”, espetó el conductor. Eran las nueve menos diez cuando partimos de 
Aranjuez por 3 euros. Más de 40 kilómetros nos esperaban. íbamos de pie, no había sitio libre alguno. 
La carretera de Andalucía, a una docena de kilómetros, se encontraba hasta los topes.

Casi una hora después llegamos a la nueva estación de Méndez Alvaro. No me quedaba otra opción 
para ir al trabajo que introducirme en el apretado metro, en cuya línea 6, y tras nueve paradas y 1,10 
euros, me desplacé a mi lugar de trabajo. Llegué una hora y 35 minutos tarde y con 9,80 euros menos 
en mi bolsillo; más de tres horas de trayecto y un nuevo vuelco a la imagen de nuestro transporte.

Renfe nos está obligando, avería injustificada tras avería injustificada, y ante la pasividad de los 
gobiernos autónomos, a los que compete luchar por nuestros intereses, a no declinarnos por el trans
porte público e ir pensando en tomar serias medidas para defendernos del atraco que supone pisar el 
servicio de tren entre Toledo y Madrid, al que nos vemos sometidos los que aún pensamos que Toledo 
y Madrid sí pueden estar perfectamente comunicadas en un futuro y a precio razonable. Por ahora, 
seguimos anclados en el siglo XIX.

ECOS es una publicación plural que res
peta en todo momento la libertad de opinión de 
sus colaboradores, aunque no necesariamen
te la comparta. La línea editorial y de opinión 
de la empresa se manifiesta en el Editorial.

ISSN: 1134-8658/
Depósito Legal: TO-220-1995

Con la música a otra...
Dicen que la industria discográfica pasa 
por momentos delicados porque el pira
teo de los top-manta les hunde en la mi
seria. Y me pregunto yo: ¿por qué los pro
ductores, los cantantes, los “chupatintas” 
que les acompañan y demás fauna que 
suelen exprimir el limón, en vez de com
prarse varias mansiones, limusinas diver
sas y vivir a todo tren no ahorran un poco, 
reducen sus gastos a la mitad y se con
forman con menos? ¿Por qué pagamos 
un cd 30 veces su valor? Anda ya... ¡Que 
se vayan con la música a otra parte!

Alfonso Martín Alonso. Toledo.

EL 0,7 Y LAS MENTIRAS 
DEL AYUNTAMIENTO

Desde hace meses el alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, la 
concejala Portavoz, Natalia Tutor, 
y la de Servicios Sociales, María 
José Rivas, vienen asegurando 

que el Ayuntamiento de Toledo destinará este año el 0,7 por 100 de sus presupuestos a ayudas de coo
peración para el Tercer Mundo. La última vez que se produjeron esas afirmaciones que nadan tiene que 
ver con la realidad fue en los primeros días de octubre.

El Ayuntamiento de Toledo no destina el 0,7 por 100 de su presupuesto a la cooperación, el que man
tenga esa afirmación miente y lo hace además sobre un asunto tan sensible como es el hambre en el 
mundo, la muerte diaria de miles de niños en todo el planeta y la pobreza que azota a buena parte de 
la humanidad.

O los concejales no saben contar o les han vendido la milonga del 0,7 y ellos la cuentan sin pudor 
mintiendo a los ciudadanos.

Las que no mienten son las frías cifras. El Ayuntamiento de Toledo tiene un presupuesto consolida
do de gastos que se eleva a 14.567 millones de pesetas, en ese mismo presupuesto se incluyen para 
este año unas inversiones de 50 millones de pesetas para Ayudas a la Cooperación del 0,7 por 100. 
Una simple regla de tres, que nadie parece saber hacer en el Gobierno municipal, arroja que el por
centaje que se dedica a esos programas de ayuda es del 0,34 por 100, ¡no se llega ni a la mitad de ese 
0,7 del que tanto presumen!

Se mire por donde se mire, la miserable postura de los responsables municipales produce indigna
ción, rabia y tristeza al hacer propaganda barata de un asunto como éste.

José Florencio Moreno. Toledo.
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MAR G. iLLÁN

DIRECTORA
• opinión

EL RELOJ DE ALEJANDRO ALONSO
Siempre se dijo que Alejandro Alonso sería mejor al
calde que candidato. Con ello se venía a reflejar la ¡dea 
generalizada, dentro del PSOE y del PP, de que el po
lítico socialista tenía más y mejores capacidades como 
gestor que carisma para encabezar un cartel a siete u 
ocho meses de la cita con las urnas. Al final de aquella 
noche de infarto del 25 de mayo se quedó muy cerca 
de ser alcalde, no a 100 votos como él dice en la en
trevista que publicamos esta semana. Pero sí es cierto 
que ese centenar de papeletas le hubieran permitido 
arrancar a José Manuel Molina la mayoría absoluta, 
pactar después con la Izquierda Unida de José 
Esteban Chozas y, efectivamente, convertirse en al
calde de Toledo.

Sin embargo, la distancia en municipales entre el 
PSOE y el PP no es de 100, sino de algo más de 1.500 
votos. La distancia parece corta pero a los socialistas 
se les resiste ese tramo del camino, el más importan
te, el que les mantiene alejados de su objetivo electo
ral más esquivo, la Alcaldía de la capital castellano- 
manchega.

Alonso piensa que podría haber recorrido ese último 
tramo hacia el ayuntamiento con algo más de tiempo. 
Así que ahora está dispuesto a no repetir errores y que 
eso no les pase más. Y lo está de tal manera que afir
ma con rotundidad que si el partido quiere, él repite de 
candidato en 2007. Hasta entonces tiene tres años y 
medio por delante para organizar la oposición y descu
brir cuáles son las esencias que contiene el cofre de la 
victoria en Toledo. Ahora, dependerá de él cómo se 
muevan las manecillas del reloj.

De momento, Alejandro Alonso reconoce que sus re

laciones con el alcalde son buenas en lo personal, que 
se ha visto en varias ocasiones con él para tratar sobre 
la Vega Baja, aunque le recrimina no haber aceptado 
su oferta, que contenía las mismas modificaciones al 
proyecto que finalmente se acordaron con José Bono.

EL “SENADOR" ALONSO. Alonso no quiere 
entrar en el juego de las quinielas que le sitúan en el 
Senado. El diario ABC publicaba el miércoles 8 de 
octubre que estará en la candidatura al Senado que el 
PSOE toledano elaborará para las elecciones genera
les de marzo de 2003. El Partido Socialista aún no ha 
entrado en el detalle de las listas y no lo hará hasta 
dentro de unos meses, ni siquiera se ha hablado de 
ello entre las partes: el partido y el propio Alonso.

Sin embargo, todo el mundo da muy probable esa 
quiniela, que ya se planteó cuando había que elegir al 
senador autonómico que le corresponde al PSOE. 
Entonces se dijo que la plaza estaba reservada a 
Alejandro Alonso, pero luego fue a parar a Mario 
Mansilla, lo que tampoco sorprendió a nadie.

En cuanto al interesado, parece que no está dis
puesto a aceptar puestos de carácter ejecutivo que ha
gan inviable o al menos muy difícil de explicar o com- 
patibilizar esa gestión con su puesto de jefe de la opo
sición en el Ayuntamiento de Toledo. Sin embargo, la 
plaza de senador le viene como anillo al dedo. La pla
za deja suficiente tiempo para las tareas municipales, 
ofrece una buena plataforma de actividad pública si 
uno le sabe dar uso al puesto y confiere un mayor es
tatus político al presidente y portavoz de los concejales 
socialistas toledanos.

¿TALAVERA I S D I F F E R E N T ?
La jefa de la oposición en el Ayuntamiento de Talavera, Carmen Riotobos, está dispuesta a remover cielo y tierra 
contra lo que considera un atropello de sus derechos a disponer de medios públicos para ejercer su tarea. PSOE y 
PP tienen un pacto no escrito en la región por el que ambos partidos se comprometen a respetar en los ayunta
mientos de las cinco capitales. Talavera y Puertollano. que al que le toque la ingrata tarea de la oposición tenga un 
mínimo de medios a su alcance para ejercerla El mínimo consiste en un concejal liberado, habitualmente el porta
voz, y un auxiliar administrativo A partir de ahí, cada alcalde puede negociar con la oposición otras condiciones. Y 
en casi todos los casos, sea con regidores del PP o del PSOE, se han mejorado.

Sin embargo, en el caso de Talavera, Riolobos trabaja sola y la ofrecen que al auxiliar administrativo lo elija de en
tre los funcionarios del ayuntamiento, algo absolutamente insólito. Ni los funcionarios están para hacer política en los 
grupos ni lo políticos deben tener limitada la libertad de elegir a su personal de confianza más allá de lo que diga la 
ley y el presupuesto. El asunto preocupa hasta el punto de que la propia Rosa Romero se lo transmitió a Emiliano 
García-Page cuando preparaban el encuentro con José Bono. Y parece ser que no se van a rendir.
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TOLEDO LE DIO SUS OJOS
Y BOLLAIN ESTRENÓ EN LA CIUDAD
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“Es un placer y una alegría traer la pelí
cula a Toledo”, aseguraba la directora 
Iciar Bollain en la rueda de prensa pre
via al preestreno de “Te doy mis ojos”, el 
largometraje centrado en los malos tratos 
que se rodó íntegramente en la ciudad. 
En su intervención, Bollain tuvo palabras 
de agradecimiento para la Asociación 
María de Padilla, “que nos abrió las puer
tas sin conocernos y nos permitieron es
cucharlas”; para el Gobierno regional, 
que colaboró con su producción con algo 
más de 300.000 euros; para el ayunta
miento, por las facilidades prestadas du
rante el rodaje; y especialmente “para los 
toledanos”, que diariamente les desea
ban “suerte” durante la grabación.

Hasta Toledo también viajaron Alicia 
Luna, la coguionista y “culpable” de que 
el escenario de “Te doy mis ojos” sea la 
capital regional; el productor, Santiago 
García de Leániz; y algunos de los acto
res de la película, entre los que se en
contraban Laia Marull y Luis Tosar, los

actores que dan vida al tormentoso matri
monio compuesto por Pilar y Antonio; y 
Candela Peña, la actriz que encarna el 
personaje de Ana, la hermana de Pilar, 
“un personaje que somos un poco todos”, 
pues pese a su buena fe no consigue 
ayudar a su hermana porque trata de 
simplificar un problema complejo.

El Gobierno regional, casi al completo; 
la Corporación municipal y personajes de 
la vida social y cultural toledana quisieron 
estar entre los más de 400 espectadores 
que se dieron cita el miércoles 8 en el co
liseo toledano para asistir a la proyección 
de “Te doy mis ojos” dos días antes de su 
estreno nacional. Y es que aunque el fes
tival de cine de San Sebastián no le hizo 
justicia, sólo les concedieron dos 
Conchas de Plata a los protagonistas, el 
público y la crítica le auguran un rotundo 
éxito, también el alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, y la consejera de 
Cultura, Araceli Muñoz, que recibieron el 
preestreno con sendas “enhorabuenas”.

i m

Sobre estas lineas, los actores y la directora de "Te doy mis ojos” junto al presidente de 
las Cortes regionales. Fernando López Carrasco; el alcalde de Toledo. José Manuel 
Molina; y su esposa, Pilar Moraleda. A la derecha, la rueda de prensa previa al prees
treno en Toledo; y una panorámica del Teatro de Rojas, que completó el aforo. Arriba. 
Iciar Bollain. Luis Tosar y Laia Marull junto a Ana Rodríguez Mosquera, la esposa del 
presidente regional, quien finalmente no asistió al preestreno.
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Para lo que quieras, nuevo Vaneo City Trend. 

Desde 14.612 €*.

► Querías un automóvil fuerte 
y grande para trabajar. Querías otro 
diferente y divertido para salir por 
ahí. Pero o te parecía excesivo tener 
dos vehículos o sólo tenías una 
plaza de parking. Tu problema 
acabó por fin. A partir de ahora po
drás disfrutar de tu trabajo con

sus 3000 litros de capacidad de 
carga del maletero, su equipa
miento de seguridad (ESP®, ABS, 
BAS, doble airbag...) y su amplia 
gama de motores Mercedes-Benz. 
Y durante el fin de semana disfruta
rás al máximo por las mismas razo
nes y su diseño innovador. Ven

a verlo a tu concesionario. Nuevo 
Vaneo City Trend. Haz lo que quieras.

Mercedes-Benz

* P.V.P. Vaneo 1,6 gasolina 102 cv. Vaneo 1,7 CD191 cv desde 15.513 €. Impuestos y transporte no incluidos. 
Vehículo mostrado no corresponde con oferta.

www.mercedes-benz.es

DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)

;Ocio o trabajo?
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CASTILLA-LA MANCHA, 
PRIMERA EN EL 
SECTOR AVÍCOLA
La avicultura castellano-manchega ocu
pa el primer lugar en el país, seguida de 
Castilla y León y Cataluña, según el in
forme hecho público por la Federación 
Empresarial Toledana con motivo de la

forme, las explotaciones de Castilla-La 
Mancha cuentan con un alto nivel sani
tario tanto en producción primaria como 
en centros de clasificación. Se alimenta 
a las gallinas de forma totalmente natu-

AUTOVIAS Y 
VIVIENDAS PARA 
ESTA LEGISLATURA
Durante los próximos cuatro años, la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha construirá más de 5.000 vivien-

celebración del Día Mundial del Huevo, 
este viernes, 10 de octubre.

En España, según el Ministerio de 
Agricultura, existen 41 millones de galli
nas ponedoras, de las que 11 millones 
se crían en esta comunidad autónoma.

El huevo es el alimento de gran valor 
nutritivo y el que mayor porcentaje de 
proteínas aporta a la dieta por un menor 
precio.

Por otro lado, y según los datos del in-

EN LA REGIÓN 
HAY 11 MILLONES 
DE GALLINAS
ral por lo que el sector puede garantizar 
un producto seguro y de gran calidad 
permitiendo conocer su trazabilidad y 
cumpliendo con el principio “de la granja 
a la mesa” .

das protegidas, garantizará la compra o 
rehabilitación de una casa a 20.000 fami
lias en condiciones inmejorables e inverti
rá 1.500 millones de euros en construir 
cuatro nuevas autovías. Estas son algu
nas de las principales líneas de actuación 
que seguirá la Consejería de Obras 
Públicas y que han sido presentadas por 
el consejero, Alejandro Gil, en las Cortes 
regionales.

Para Gil, “los próximos cuatro años se
rán especialmete importantes en lo que a 
viviendas e infraestructuras se refiere, ya 
que estos dos temas serán los principales 
motores de nuestra actuación, sin perjui
cio de que el transporte, urbanismo y 
agua reciban un fuerte empuje con actua
ciones encaminadas a mejorar la calidad 
de vida de los castellano-manchegos"

~ solidaridad
“ARTIK” RECOGE LIBROS 
PARA SUDAMÉRICA
Más de 1.000 libros de texto y un centenar de libros de 
lectura recogió el pasado fin de semana, en el Centro 
Comercial Zoco Europa, la recién constituida asociación 
juvenil “Artik”, además de 250 bolígrafos y todo tipo de 
material escolar. Una respuesta que ha superado con cre
ces las previsiones de los organizadores, que enviarán el 
material recogido a Sudamérica, a través de la ONG 
“Escuelas para el Mundo”.
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talavera

DETENIDO COMO PRESUNTO AUTOR 
DE VARIAS AGRESIONES SEXUALES
Tiene 33 años y responde a las iniciales J.M.M.G. Y fue detenido por la Policía como pre
sunto autor de un delito de robo con violencia o intimidación y tres de agresión sexual. Tras 
las investigaciones oportunas, se determinó su participación en otros dos delitos de agresión 
sexual, pero en ninguno de los casos llegó a culminarlas, siendo posteriormente reconocido 
por las víctimas en sendas ruedas de reconocimiento. Su forma de operar era sencilla: se
guía a chicas jóvenes, las amenazaba, las introducía en un portal e intentaba forzarlas.

• turismo

TOLEDO SE PROMOCIONA 
EN EL NORTE DE EUROPA

Operadores de Noruega, Suecia y 
Dinamarca conocerán hasta el 12 de octu
bre la oferta de Toledo como sede de con
gresos y reuniones para empresas, durante 
las jornadas de presentación de la oferta 
profesional española organizada por 
Turespaña.

Según la Cámara Oficial de Comercio e 
Industria de Toledo, “se trata de una buena 
ocasión para dar a conocer la ciudad como 
destino de reuniones e incentivos en unos

mercados a los que es difícil y costoso lle
gar mediante iniciativas propias u otro tipo 
de acciones promocionales” , informa la 
agencia Efe.

En las reuniones de trabajo de estas jor
nadas estarán presente el gerente de la 
Oficina de Congresos, Javier Díaz, en re
presentación esta entidad gestionada por la 
Cámara de Comercio, Fedeto y la 
Asociación Provincial de Hostelería.

Por otro lado, Toledo ha sido elegida 
miembro de la Comisión Ejecutiva del Spain 
Convention Bureau, encargada de marcar 
durante los próximos cuatro años las pautas 
de coordinación y promoción de las 36 ciu
dades españolas miembros.

LA CIUDAD DA A 
CONOCER SU 
OFERTA COMO LUGAR 
PARA CONGRESOS

• talavera

LA POLICÍA 
LOCAL, UNA VEZ 
MÁS, SE REBELA
Cerca de medio centenar de policí
as locales de Talavera protestaron 
en el Pleno del martes 8 y exhibie
ron una pancarta en la que se leía: 
“La policía existe” , después de 
aprobarse una modificación de cré
dito de 270.400 euros para actua
ciones de regeneración ambiental 
que en principio iban destinadas a 
la Policía Local, tal y como informa 
la agencia Efe.

Un asunto que se aprobó gracias 
a los votos de los 15 concejales del 
PSOE, con los 10 en contra del PP, 
y tras el que los policías citados 
aplaudieron la votación como acto 
de protesta. Al ver el cariz que to
maban los acontecimientos, el alcal
de, José Francisco Rivas, abando
nó el Pleno seguido de una parte de 
su equipo de Gobierno, aunque to
dos regresaron después, cuando 
los policías abandonaron el salón. 
Los policías calificaron la actitud del 
equipo de Gobierno de “inexplica
ble”.

toledo
EL FESTIVAL DE JAZZ ARRANCARÁ CON “CALLE 54’
“Calle 54”, la película dirigida por Fernando 
Trueba y protagonizada por grandes figuras 
del jazz, servirá de aperitivo a la sexta edición 
del Festival de Jazz Internacional Ciudad de 
Toledo que arrancará el 4 de noviembre. 
Organizado por el Ayuntamiento de Toledo, el 
festival se desarrollará hasta el próximo día 9 
y los aficionados podrán saborear la música a 
través de 13 conciertos.

Además del cambio de fechas, ya anuncia

do por el concejal de Cultura, Fernando 
Cirujano (en la imagen de la derecha), este 
año desaparece el magnífico escenario al ai
re libre de la plaza del Rojas y los conciertos 
se reparten en varios escenarios.

Lenna Pablo, Missing Stompers, Macgill 
Quartet, Speak Low, David Sánchez Sextet, 
Mingus Orquesta, Lorenzo Moya Cuarteto o 
Habana Report serán algunas de las forma
ciones que estarán presentes en el festival.

If»  v
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10 de octubre 2003 veinticuatrovhoras

PISANDO LOS TALONES
A LOS AGENTES DE LA LEV

LA REVISTA EO 
PISÓ LOS TALONES 
A LA GUARDIA CIVIL. 
VARIAS JORNADAS 
CON LOS AGENTES 
DE LA LEY PARA 
REFLEJAR CÓMO 
ES SU TRABAJO

“Los malos están ahí. El río está lleno, sólo hay que poner 
la caña”. La frase es de uno de los protagonistas de esta 
historia. Guardia civil de día, guardia civil de tarde, guardia 
civil de noche... Y hasta de madrugada. ECOS ha pasado 
24 horas (en esta ocasión, para ser más exactos, algunas 
más) con la Benemérita. Horas en las que vivimos situa
ciones que podríamos calificar como inauditas para los no 
duchos en la materia. Controles de seguridad y de tráfico, 
persecuciones, robos, identificaciones selectivas, tomas de 
muestras en el río... Un mundo diferente para el que no es 
agente de la ley. Lo que les relatamos a continuación su
cedió durante la madrugada de un jueves, un viernes com
pleto y la madrugada del sábado siguiente. En algunos ca

sos se han respetado los nombres auténticos y en otros se utilizan, por cues
tiones obvias de seguridad, de forma simulada. Pero los cargos y los hechos 
son reales. Fue, en realidad, una jornada completamente diferente... Aquí no 
había “Torrentes” ni “Terminator”. Era la vida misma.

LLEGA EL CUERPO DE ÉLITE
10 de la noche del jueves, 11 de septiembre. Illescas, al norte de la provincia 
de Toledo. Todo está preparado para que el conocido como GRS (Grupo Rural 
de Seguridad), un cuerpo de élite de la Benemérita, especialistas en “controles 
de masa" y cuya sede más cercana se encuentra en la localidad madrileña de 
Valdemoro, se disponga a realizar su trabajo. O, lo que es lo mismo, “cerrar la 
provincia" y llevar a cabo una identificación selectiva de vehículos por un plan 
de seguridad ciudadana.

O «10
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“LOS MALOS ESTÁN AHÍ. EL RÍO 
ESTÁ LLENO, SÓLO HAY QUE
PONER LA CAÑA” , AFIRM A 
UNO DE LOS AGENTES

Lo cierto es que, a primera vista, imponen respeto. Jóvenes, con una prepa
ración física adecuada y con las armas reglamentarias en ristre (algunas de 
ellas, espectaculares), disponen sus todoterrenos en carreteras alternativas y 
detienen vehículos con el fin de identificar a sus ocupantes y controlar qué lle
van en su interior. Y, aunque parezca lo contrario, no se hace al azar. El primer 
cruce de miradas entre el agente y el conductor suele ser fundamental. Todo 
parece normal y las primeras horas no deparan mas que situaciones rutinarias. 
Hasta que un coche, un Opel blanco ocupado por dos jóvenes, no respeta el 
alto y su conductor pisa el acelerador a fondo. De inmediato, el operativo se po
ne en marcha. El vehículo entra en lllescas, vuelve a salir y acaba en un des
campado. Han roto una de las lunas, hecho el puente... Los dos jóvenes es
capan por un terreno casi en barbecho... Su historia acabará, como era previ
sible, horas más tarde.

El control se mantendrá hasta las primeras luces del al
ba. Drogas, armas, individuos en busca y captura... De to
do un poco. Es la noche, “la de los búhos, que siempre es
tán al acecho. Los malos siguen ahí. Sólo tenemos que 
preocuparnos de que sean un poco más buenos”.

03.00 horas. Ya es viernes. Un trabajador de la limpieza 
de Esquivias avisa a los agentes de la presencia en una ca
lle cercana de una furgoneta “sospechosa” con dos hom
bres en su interior. En menos de un minuto el teniente jefe 
del área de lllescas y uno de sus agentes proceden a su 
identificación. Con matrícula de Navarra, sus dos ocupan
tes afirman que venían a dejar mercancía a un estableci-

(Continúa en la página 12)

ecos « n

El trabajo sobre el terreno es imprescindible. 
Unos ladrones han entrado en una casa a través 
del patio y han “limpiado” el dormitorio principal, 
de donde se han llevado las joyas que han en
contrado. Y porque la propietaria llegaba en ese 
momento y tuvieron que salir “por pies” . En caso 
contrario, se hubiera encontrado con la casa “co
mo unos zorros”. Los nervios del momento se 
convierten en un significativo “ ¡ay, si me pillan 
dentro de casa!” .

El Servicio de Protección de la Naturaleza 
(Seprona) vela por mantener impunes los recur
sos de la naturaleza y el medio ambiente. Desde 
tomas de agua para análisis, sacrificios ilegales 
de animales, suministro de fármacos para su en
gorde... En la imagen, el sargento Pedro de la 
Rosa, un experto en la materia.

“PEINADO” DE LA 
PROVINCIA Y TRABAJO 
SOBRE EL TERRENO
Siempre presentes. Siempre alerta. El Grupo 
Rural de Seguridad (GRS) de la Guardia Civil 
hace un “peinado” y “cierra la provincia” . 
Realizan una identificación selectiva de vehícu
los por un plan de seguridad ciudadana. 
Imponen respeto: son jóvenes, tienen una pre
paración física adecuada y llevan las armas re
glamentarias en ristre (algunas de ellas, espec
taculares). El control se mantiene hasta las pri
meras luces del alba. Drogas, armas, individuos 
en busca y captura... De todo un poco.
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“HE SIDO MALO, PERO DE ESO HACE 
YA MUCHO TIEMPO. ME DETUVIERON
CON 17 AÑOS, PERO AHORA ESTOY LIMPIO”

(Viene de la página 11)

miento cercano pero que estaba cerrado. Y que 
no les quedaba más remedio que hacer noche 
en el vehículo y esperar al día siguiente. Otra 
sorpresa: uno de ellos tiene pendiente la comu
nicación de su domicilio a un Juzgado del norte 
del país. “He sido malo, pero de eso hace ya 
muchos años”, responde, con una media sonri
sa a la vez que temor en los labios. “Me detu
vieron con 17 años, pero ahora estoy limpio”, en
fatiza. Hechas las correspondientes comproba
ciones y tras el buenas noches pertinente, los 
agentes se alejan del lugar. Seguirán con los 
controles...

CON LOS VERTIDOS A CUESTAS
Viernes, 12 de septiembre. 12.00 horas. El sar
gento Pedro de la Rosa, un experimentado 
agente del Seprona (Servicio de Protección de

superior a mí”. Quien así se expresa es uno de 
los integrantes de la Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil de Toledo, durante un control rea
lizado en uno de los cruces próximos a la capi
tal regional.

Tacómetros de camiones manipulados, veloci
dades superiores a la permitida por la ley, au
sencia de cinturón de seguridad... Siempre la 
misma rutina. Pero que evita aún más muertes. 
“Los conductores no son conscientes de lo que 
puede suceder, de las cifras de muertos que ca
da fin de semana escuchamos en los informati
vos y leemos en los periódicos. Los hay, y esto 
es muy habitual, que cuando nos ven aminoran 
la marcha, pero en cuanto nos han pasado se 
van a gran velocidad”.

18.00 horas. Control de alcoholemia en la ca
rretera de Burguillos, a escasos kilómetros de 
Toledo. El operativo se monta en apenas 10 mi-

“EN NUEVE AÑOS HE VISTO MÁS DE 100 
MUERTOS. LA CARRETERA ES MUY DURA”
la Naturaleza), conoce muy bien cuál es su tra
bajo y el terreno donde se mueve. Tiene muy 
claro sus objetivos: “Estamos para ayudar, que 
nadie se equivoque. Por eso, antes de que al
guien meta la pata, preferimos que nos llamen si 
ven algo raro”. Son ellos precisamente quienes 
velan por mantener impunes los recursos de la 
naturaleza y el medio ambiente.

Desde tomas de agua para análisis, sacrificios 
ilegales de animales, suministro de fármacos 
para su engorde... De todo. “Voy a ser sincero: 
el ciudadano atenta mucho contra la naturaleza. 
Quizás los vertidos sean los más llamativos. En 
los incendios se producen muchas negligencias, 
existe mucho peligro cuando se colocan vene
nos para las alimañas...”. Pero tiene muy claro 
que los responsables siempre responden ante la 
Justicia. Por ello repite sin cesar un ejemplo sig
nificativo: “El fuego habla, se comunica con no
sotros, te deja huellas... Al final, llegamos hasta 
el culpable”. El recuerdo más lúgubre que tienen 
es, sin duda, el del vertido de fuel-óil de la cen
tral de Aceca, en Villaseca de la Sagra. Que in
cluso fue noticia nacional.

EN 9 AÑOS, MÁS DE 100 MUERTOS
17.00 horas. Una respuesta sincera y dura: “En 
nueve años he visto más de 100 muertos. La ca
rretera es muy dura. Los más jóvenes y los más 
mayores son los peores. Pero lo que no he po
dido superar, a pesar de mis años de servicio, es 
ver a niños muertos dentro o fuera del coche. Es

ñutos. A partir de ese momento y de forma se
lectiva, los conductores de los vehículos reque
ridos pasan el control. Ninguno se opone, todo 
es amabilidad y nadie supera el límite autoriza
do. Soplar es la cuestión. Beber, no.

UN GUARDIA CIVIL DE RAZA
Luis es inconfundible. Puro en la boca, camisa 
por fuera y agudeza visual intacta son algunos 
de sus signos de identidad. Un auténtico guardia 
civil de calle. Integrante de la Policía Judicial de 
lllescas, husmea, persigue... A él y a sus com
pañeros se debe la detención, hace unas sema
nas, de un peligroso grupo de delincuentes que 
operaban en polígonos cercanos. Además, sabe 
dónde está. La frontera con la provincia de 
Madrid “tiene tela”. Lo más granado de la delin
cuencia suele pasar por allí. Se hace el borracho 
en un bar, negocia con sus confidentes... De él 
nadie diría que es un agente.

23.00 horas. A los ladrones les ha dado tiem
po a entrar por el patio y acceder a las depen
dencias superiores de la vivienda. La propietaria 
acababa de llegar y se encuentra con el dormi
torio principal completamente cambiado. Ropas 
fuera, cajones sacados, papeles por la cama... 
“Me han robado las joyas que tenía en el arma
rio”. Apenas puede contener los nervios. Luis y 
su teniente se ponen manos a la obra. Lo princi
pal: conseguir huellas para luego contrastar. 
Llegan los vecinos, todos comentan, dan áni
mos... “ ¡Ay, la inseguridad ciudadana!”.
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oras

Alcohol, detenciones y  protección de la naturaleza. 
Tres servicios fundamentales de la Guardia Civil.

23.30 horas. Acompañamos a una patrulla. En un coche camuflado, además 
de dos miembros de la Policía judicial y los dos redactores de esta revista, una 
persona que ha resultado fundamental para llevar a cabo el reportaje: José 
Luis González Capilla, el portavoz de la Comandancia de la Guardia Civil de 
Toledo. Que no sólo ha velado por la seguridad de los periodistas. También ha 
ejercido de correa de conexión, solicitado y conseguido los pertinentes permi
sos, se ha desvivido por contar cómo es un día cualquiera entre los agentes del 
cuerpo. Ese cuerpo que en muchas ocasiones está mal visto porque les consi
deramos como los que nos multan en la carretera pero olvidamos que su prin
cipal cometido es velar por nuestra seguridad. Y a fe que lo intentan.

24.00 horas. Recorremos los polígonos de la zona, el coche se introduce por 
caminos impensables... Hasta que dos horas después se procede a un control

de identificación en la zona conocida como “el puente lar 
go”, cerca de Aranjuez. Uno tras otro, los vehículos paran. 
Tras los pertinentes cacheos, registran los vehículos. 
Rutina, al fin y al cabo. Pero que sirve para incautarse de 
unas pequeñas dosis de hachís, marihuana e incluso de 
un bate de béisbol. Toman los datos, se pone la corres
pondiente multa y... Sirve de aviso. Siempre vigilantes.

Y a encomendarse a la Virgen del Pilar, la patraña de los 
guardias civiles. Festividad que precisamente celebran du
rante estos días. Un cuerpo que tiene su principal radio de 
acción en la zona rural pero que también está incrustado 
en la ciudad. Justo detrás de cada uno de nosotros...

César del Río • Fotos: Rebeca Arango

ALCOHOL, FUGAS 
E INCENDIOS  
INTENCIONADOS
Los controles de alcoholemia son habituales y en di
ferentes zonas de la provincia. El operativo se mon
ta en apenas 10 minutos. Colabora la gran mayoría 
de los conductores. Y si de tráfico hablamos, los pro
pios agentes reconocen que el 75 por 100 de los que 
las cometen asumen la infracción. Entre los conduc
tores, suelen ser los más jóvenes y los más mayores 
quienes cometen más pifias.

En la foto inferior, a la izquierda, un vehículo roba
do que fue detectado por los agentes después de 
que su conductor, junto a un acompañante, se dieran 
a la fuga. Fue durante el control que llevó a cabo el 
Grupo Rural de Seguridad, que se encarga del con
trol de masas y de ejercer de antidisturbios.

Abajo, a la derecha, el sargento Pedro de la Rosa, 
un enamorado del medio ambiente y de su trabajo en 
el Servicio de Protección de la Naturaleza (Seprona). 
Todavía recuerda el caso más espectacular y que 
más quebraderos de cabeza causó: el vertido de 
fuel-óil de la central de Aceca, en Villaseca de la 
Sagra.
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Alejandro Alonso
JEFE DE LA OPOSICIÓN EN EL 

AYUNTAMIENTO DE TOLEDO

“ME FALTÓ 
UN POCO DE 

TIEMPO PARA 
SER ALCALDE”

“CON MOLINA TENGO UNA BUENA RELACION PERSONAL”
•  ¿Por qué perdió las elecciones?
Cuando uno pierde por tan poco... Yo no 
soy alcalde por escasos 100 votos, es muy 
difícil echarle la culpa a nada, 100 votos no 
pueden obedecer a una causa objetiva. 
¿Qué me faltó? Quizá me faltó un poco de 
tiempo, quizá debimos tomar la decisión de 
anunciar mi candidatura un poco antes, 
puesto que internamente ya la habíamos to
mado. Ésa puede ser una causa objetiva y 
no me atrevería a dar alguna más. Por su
puesto que habrá analistas que den otras, 
pero creo que quizá ése pudo ser un ele
mento fundamental, me faltó un poquito de 
tiempo para hacer las cosas algo mejor.
•  Decía Pío Cabanillas que fuera del 
Gobierno hace mucho frío...
Pues yo estoy encantado. Esta nueva si

tuación me rejuvenece, estoy encantado 
con este nuevo trabajo político, tengo un 
grupo magnífico, las personas que están en 
el grupo son de mi absoluta confianza y tra
bajamos en equipo con un nivel de confian
za y colaboración magníficas. Y, además, 
para que lo sepa todo el mundo, yo aquí me 
quedo, ésta es mi responsabilidad y mi pa
sión, no me voy a ir de aquí.
•  ¿Tiene decidido volverse a presentar? 
Con ese objetivo trabajamos. Mientras ten
ga el apoyo y el cariño de la gente del par
tido, yo estoy aquí igual que el primer día.
•  Por tanto, su voluntad es volver a re
petir si el PSOE no dice nada en contra. 
Tenemos por delante tres años y medio, 
que es mucho tiempo para tomar decisio
nes, pero he asumido esta responsabilidad

para intentar ser alcalde de Toledo y si mis 
compañeros me lo proponen otra vez, 
aceptaré.
•  ¿Cómo son sus contactos con Molina?
Tengo con el alcalde una buena relación 
personal y espero mantenerla a lo largo de 
la legislatura; con él y con los concejales. La 
confrontación política no puede estar reñida 
con el mantenimiento de contactos institu
cionales y espero que el alcalde esté en la 
misma disposición. Tiene que recordar que 
ganó las elecciones in extremis, hay muy 
poca diferencia de votos y, por tanto, esta
mos obligados a mantener el diálogo.
•  ¿Cómo son las relaciones con IU?
Hay una relación cordial en el ámbito per
sonal, pero políticamente cada uno tiene su 
ámbito de trabajo.

•  Acaba de valorar los 100 primeros días de gestión de 
José Manuel Molina y no ha dejado títere con cabeza.
No nos gusta hacer balances con un resultado tan negati
vo, pero encontramos muy poco positivo en la gestión de 
Molina y de su equipo de gobierno. Los grandes problemas 
de la ciudad no sólo no se han solucionado, sino que algu
nos se agravan, como la falta de vivienda, la suciedad, el 
tráfico o el transporte público. No se ha tomado ninguna 
medida estratégica y, además, vemos a un alcalde aburri
do, al que no le interesa la gestión municipal porque tiene 
dos prioridades: viajar y el PP. Se está esmerando en de
mostrar que es el que manda en el PP frente a la aparición 
de nuevas figuras.
•  ¿A quién pondría las calificaciones de cero, suspen
so, aprobado y buena nota?
Cero no pondría a ninguno. Valoro el esfuerzo personal de 
gestión que está realizando el concejal Paco Vañó y tam

bién la dedicación de la concejala de Urbanismo; pero la gestión municipal es 
muy negativa y ninguno llega al aprobado.
•  ¿Qué puede decir del desbloqueo de la Vega Baja que aún no se sepa?
La Vega Baja es el fracaso de la política de vivienda del PP. En España y en 
Toledo no han hecho nada por promover una política que facilite el acceso a la 
vivienda de las familias y los jóvenes. En la Vega Baja, desgraciadamente, ni 
se han construido viviendas ni parece que puedan construirse a corto plazo. Si 
en Toledo hubiera seis o siete proyectos similares a éste no importaría que uno 
se atascara, pero como sólo hay un proyecto de viviendas y, además, está mal 
planteado... Se han cometido graves errores, como pagar un precio abusivo al 
Ministerio de Defensa cuando esa finca fue donada por los toledanos para 
construir la Fábrica de Armas y nos los devuelven tras pagar 3.500 millones de 
pesetas; el segundo error grave es no haber ordenado la totalidad de la Vega 
Baja, incluyendo los terrenos en litigio, los del vivero de Agricultura y el entor
no del Circo Romano. Cuando llegó al ayuntamiento hace cinco años Molina 
decidió tirar a la papelera el proyecto de la Vega Baja aprobado por Conde y 
no ha sido capaz de sacar otro adelante.
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“HAY NÚCLEOS 
DE PODER QUE 
IMPIDEN QUE 
LA CIUDAD AVANCE”
•  ¿Ve a Molina de presidente regional del PP y 
candidato a la Junta en 2007?
Le veo trabajar con ese interés. No sé si su partido 
le dejará, pero eso es lo que él quiere. No cabe la 
menor duda de que él trabaja con esa intención de 
ser designado jefe regional del Partido Popular, es 
su objetivo. No sé si lo conseguirá o no, porque en 
su partido las decisiones las toman en Madrid y por 
eso él va tanto a Madrid.
•  ¿Qué está dispuesto a pactar con Molina y en 
qué no se entenderán nunca?
Pactaré siempre lo que beneficie a Toledo. Y no es
toy dispuesto a ningún cambalache que intente 
preservar algún tipo de interés personal o de pode
res que hay en Toledo. No estoy dispuesto ni a sen
tarme a escuchar el mantenimiento de algunas pre
bendas de algunos núcleos de poder local.
•  ¿Cuáles son esos núcleos?
Hay núcleos de poder en Toledo que impiden que 
esta ciudad avance al ritmo que se merece.

“MOLINA DECIDIÓ TIRAR A LA PAPELERA EL 
PROYECTO DE LA VEGA BAJA DE CONDE
Y NO HA SIDO CAPAZ DE SACAR OTRO”

•  ¿Hay una explicación razonable para que el desbloqueo de la Vega Baja 
se produzca después de las elecciones y no antes?
Me parece muy criticable que Molina acepte en una reunión de una hora cam
bios tan sustanciales como la construcción de dos puentes y el traslado de las 
zonas verdes y que no asumiera esa posibilidad durante los dos años anterio
res. Me da la impresión de que buscaba más la foto del acuerdo con Bono que 
las prioridades de la Vega Baja.
•  ¿Ha pedido el presidente de la Junta al Grupo Municipal Socialista al
guna colaboración especial para sacar adelante el proyecto una vez que 
el Gobierno regional ha cerrado su acuerdo con Molina?
Bono sabe que soy una persona leal, que me gusta trabajar en equipo, pero yo 
no soy sumiso y la sumisión no es una palabra que acepte para el trabajo po
lítico. Desde que soy jefe de la oposición mantengo reuniones tanto con el al
calde como con cada uno de los consejeros en la búsqueda de las mejores so
luciones para Toledo. En el caso de la Vega Baja, me he entrevistado al menos 
tres veces con el alcalde y otras tantas con el consejero de Obras Públicas. 
Desde el primer momento planteé al alcalde que el proyecto no podía aprobar
se sin modificaciones, como finalmente se ha aceptado; el alcalde prefería lle
varlas al Plan General, aunque le dije que no era posible. Finalmente, ante 
Bono, ha aceptado lo que no quiso en otras instancias. Si hubiera aceptado las 
modificaciones hace un año, seguramente ya estaríamos urbanizando.
•  ¿Comparte la frase de Molina de que las obras empezarán en un año? 
Ojalá, depende de él; pero para eso hay que trabajar muy duro.
•  Dijo en campaña electoral que el palacio de congresos era humo, por-

(Continúa en ¡a página 16)

10 MILLONES DE CHRYSLER VOYAGER VENDIDOS. 
EL COCHE YA LO CONOCES. EL PRECIO NO.

CHRYSLER VOYAGER 10 MILLIONS EDITION CRD desde 28.752 €

E D I T A N
G A M A  CHRYSLER VO YA G ER gasolina desde 23.415  €

Llantas de aleación de 16", volante de cuero, 
control de aud io en vo lan te  y clim atizador.

G A M A  CHRYSLER VO YA G ER CRD desde 27 .573  €

www.chrysler-Jeep.es
Chrysler es una marca registrada de DaimlerChrysIer.
Precios válidos para Península y Baleares. Emisiones de C02 (G/Km) 203*311. Consumo combinado (L/IOOKm): 7,7*12.7.

ATOR MOTOR, S.A.
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep

Autovía de Madrid-Toledo, Km 62 ,800 . 45280  OLIAS DEL REY (TOLEDO). Tel: 925 35  49  10 
www.atormotor.com

C H R Y S L E R
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(Viene de la página 15)

que el ayuntamiento no tenía atada la financiación más que de la primera 
fase del proyecto. ¿Lo mantiene o le ha explicado algo nuevo el alcalde?
Mantengo lo dicho. Está contratada una primera fase, con financiación de la 
Junta y la Diputación; pero quedan otras dos fases para las que el ayunta
miento ni tiene dinero propio ni comprometida financiación; no sé cómo piensa 
salir de esta situación.
•  ¿Estallará en Toledo la “burbuja” inmobiliaria?
El problema de la vivienda es agobiante, en Toledo y en toda España, va a re
ventar y lo vamos a pasar muy mal. Los precios que se están pagando son in
comprensibles. La vivienda está recibiendo toda la inversión privada especula
tiva, lo que evita que compre vivienda quien la necesita; esto no pasa nada más 
que en España.
•  Vertedero y planta de compostaje, ¿otro callejón sin salida?
El ayuntamiento se acerca a este tema con absoluta frivolidad y en posición de 
chantaje, de echarle pulsos a todo el mundo y engañar a los vecinos; eso difi
culta cada vez más la búsqueda de una solución. Mi posición es que se trasla
de el vertedero cuanto antes. Debería estar ya, hemos perdido tres años. Los 
toledanos tienen que saber que la Junta ha realizado las inversiones del centro 
de tratamiento, incluida la planta de compostaje, en el lugar propuesto por el 
actual alcalde y de acuerdo con un convenio firmado con la Diputación, presi
dida entonces por Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, que era concejal de Toledo.
•  En cuanto al Plan de Ordenación Municipal, José Bono ha dicho que 
apoyará todo lo que venga consensuado desde el ayuntamiento. ¿Cuáles 
son sus intenciones?
Es una necesidad imperiosa. Toledo es la única capital de España que no tie
ne Plan de Ordenación Municipal desde hace 8 ó 10 años. Esto agrava el pro
blema de la vivienda y el diseño de las infraestructuras de la ciudad. Ya hace 
cuatro años, en su investidura, Molina prometió la aprobación inmediata del 
POM, lo mismo que hizo en 2003. Pedimos al alcalde que vaya en serio, nues
tra disposición a trabajar y colaborar es absoluta y no vamos a escatimar es
fuerzos porque Toledo no tenga un buen POM.

“SI MIS COMPAÑEROS ME LO 
PROPONEN OTRA VEZ, ACEPTARÉ 
SER CANDIDATO; ESTOY ENCANTADO”
•  ¿Qué no está dispuesto a admitir en el nuevo POM?
Que no se dé una buena solución al problema de la vivienda. Tenemos que pro
mover suelo. Dijimos en nuestro programa electoral que habría que construir al 
menos 20.000 viviendas en los próximos 10 años. Y eso tiene que hacerse con 
una oferta diversificada que resuelva la problemática de todos los barrios.
•  ¿Tienen alternativa para el problema del tráfico?
Nos gustaría que el alcalde o el concejal promovieran un ámbito de debate pa
ra discutir y encontrar soluciones. Vemos buena voluntad en el concejal, pero 
ni el PSOE ni otros agentes de la ciudad han sido llamados a discutir. Es un 
problema que requiere estudios en profundidad y un acuerdo político y social 
sobre las soluciones que hay que aplicar a corto y medio plazo. Las ocurren
cias no son buenas ni actuar por presión intentando solucionar el problema del 
último día. El último ejemplo es el de los pasos realzados; debería haber un es
tudio que determinara donde había que situarlos, sus características, etc., pe
ro cuando lo hemos pedido nadie ha sido capaz de explicarlos porqué están en 
unas calles y en otras no, se han puesto al libre albedrío de no se sabe quién.
•  ¿Cree que Toledo tendrá la segunda estación de AVE?
Espero que se haga pronto y con el diseño más adecuado. Pero el AVE no es 
la única solución. Puede que lo sea para los ejecutivos y el turismo de alto ni
vel, pero el transporte de trabajadores y estudiantes no se puede hacer con las 
tarifas propias del AVE. Toledo tendría que buscar un diseño ferroviario que 
compatibilice el tren convencional con el AVE, que suele ser caro. Veremos 
pronto cuántos trabajadores y estudiantes viajan en el AVE de Guadalajara. 
Toledo tiene que diseñar su posición en la red ferroviaria española y no perder 
el tren como lo perdió hace un siglo.

•  16
Mar G. Illán • Fotos: Rebeca Arango
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LA APRETADA 
AGENDA DEL 
PRESIDENTE 
DE LAS CORTES
A falta de más actividad parlamentaria habitual o de que los diputados 
le den más trabajo -en el mes de septiembre sólo se ha celebrado un 
pleno en las Cortes regionales- su presidente, Femando López 
Carrasco, está manteniendo diferentes encuentros institucionales. El 
pasado 30 de septiembre se entrevistaba con el presidente de la 
Diputación Provincial, José Manuel Tofiño, con el que trató, entre 
otros asuntos, sobre la futura Ley de Coordinación de las 
Corporaciones Locales y sobre la posibilidad de que las diputaciones 
colaboren y asesoren a las Cortes en la elaboración de esta normati-

LÓPEZ CARRASCO HA RECIBIDO 
A TOFIÑO, HENAR MERINO, 
RODRÍGUEZ BÚRDALO Y EMILIO FRÍAS
va. El mismo día recibía también en el parlamento a la defensora del 
Pueblo, María Henar Merino, reunión de la que se desprendía que a 
principios de noviembre Merino presentará ante el Pleno de la Cortes 
su primer informe anual correspondiente a los primeros siete meses 
de funcionamiento de la institución.

Continuando con la ronda de reuniones, López Carrasco recibía el 
lunes 6 al general jefe de la Guardia Civil en Castilla-La Mancha, Juan 
Carlos Rodríguez Bórdalo; y el miércoles 8 al presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Emilio Frías -en la imagen-.

UN JEFE DE LA OPOSICIÓN MUY CERCANO 
Decidido a que cualquier toledano pueda hablar con él en el 
momento que lo desee, el jefe de la oposición en el 
Ayuntamiento de Toledo, Alejandro Alonso, incluye su número 
de móvil en la tarjeta de visita, en la que también figuran los te
léfonos del Grupo Municipal Socialista.

ALCALDES, SOCIALISTAS Y CATÓLICOS 
Según le cuenta José Bono a la periodista María Antonia Iglesias 
en su último libro, “La memoria recuperada”, en Castilla-La 
Mancha el 60 por 100 de los alcaldes del PSOE confiesan ser 
católicos, como su presidente de la Junta y su líder del parti
do. ¡Amén!

A CIENCIA INCIERTA

LA E(LECCIÓN) DE 
SHCWARZENEGGER

América (los Estados Unidos, se entien
de) sigue siendo patria de promisión. Si 
los resultados definitivos confirman los 
datos de los provisionales, Arnoid 
Schwarzenegger es el nuevo goberna
dor de California. El estado más poblado 
del país más poderoso del planeta Tierra 
volverá a tener a un actor rigiendo sus 
destinos. Curiosamente, en este caso es 
más difícil que “Terminador” pueda repro
ducir la carrera política de Ronald 
Reagan, ya que la “modélica” 
Constitución yanqui, que hasta ahora era 
fundamentalmente conocida por la céle
bre 5- enmienda, ahora lo será también 
por impedir que un ciudadano no nacido 
en Yanquilandia (no olvidemos que el 
hercúleo justiciero cinematográfico es 
austríaco) llegue a la Casa Blanca. Para 
que luego hablemos tanto del “naciona
lismo excluyente” por estos lares.

Supongo que también se seguirá di
ciendo que el pueblo siempre tiene la ra
zón, que sabe muy bien lo que quiere y 
necesita y otros tópicos al uso que no 
quedaron en desuso ni cuando Gil obtu
vo 16 de los 25 concejales del 
Ayuntamiento marbellí. Los californianos 
han decidido apoyar (y con un entusias
mo inusitado, ya que se ha batido récord 
de participación) a un señor que recono
ce haber abusado de su condición y su
perioridad para abusar a sus anchas de 
cuantas mujeres se ha puesto él mismo a 
tiro; pero que a la postre ha entonado la 
letanía del “yo, pecador" y ha logrado, el 
perdón, me imagino que alguna lagrimilla 
de emoción y hasta el voto de los ciuda
danos de la Meca del cine y la repanocha 
de la democracia liberal. Su arrollador 
triunfo tiene además un mérito extra, ya 
que el sistema de votación en las urnas 
de Falcon Crest, el barrio de Belle Air, la 
ciudad de Sacramento, el distrito de 
Orange Country y demás lugares comu
nes para los cinéfilos es sumamente en
revesado, ya que las papeletas incluían 
una pregunta test para saber si defenes- 
traban al gobernador en vigor y nada me
nos que 135 candidatos entre los que 
elegir en el caso de que saliese -como 
salió- el “sí, quiero” en el test. Según pa
rece, Schwarzenegger supo emitir su vo
to y lograr que la mayoría de los electores 
votasen por el candidato de película, el 
mejor visto -por cierto- por Bush.

O í

ARTURO MAR
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LOS DOS PRIMEROS TOLEDANOS
QUE LLEGAN DE LA ESTEPA RUSA

Capitán y soldado. Responden a los nom
bres de Antonio Martín Pintado y 
Urbano González Díaz. Los dos son de la
ciudad de Toledo y pertenecían a la 
División Azul que luchó en Rusia durante 
el segundo de los conflictos bélicos. Y sus 
cuerpos han sido localizados e identifica
dos por la Asociación de Desaparecidos 
en Rusia en un cementerio próximo a San 
Petersburgo (la antigua Leningrado), tal y 
como confirmó a esta revista el secretario 
de la asociación, el también toledano 
Fernando Garrido, quien regresó a la ca

pital regional hace unos días después de 
realizar su decimotercer viaje a Rusia, 
donde llevan varios años intentando recu
perar los cuerpos de los soldados españo
les que lucharon y murieron en el frente de 
la antigua Unión de Repúblicas Socialistas 
Soviéticas.

Una vez que queden definitivamente 
contrastadas las identificaciones se espe
ra que en el próximo viaje puedan repa
triar sus restos. Un viaje que está previsto 
que se lleve a cabo durante el verano de 
2004. Serían los dos primeros cuerpos de

En la imagen, imagen de la tumba donde supuesta
mente se encuentran los restos del soldado toleda
no Urbano González Díaz. Está enterrado en un 
cementerio próximo a San Petersburgo, la antigua 
Leningrado. En la cruz se puede leer su nombre. Su 
cuerpo, junto al del capitán Antonio Martín Pintado, 
será repatriado probablemente en verano del próxi
mo año, después de que la Asociación de 
Desaparecidos en Rusia haya confirmado que, 
efectivamente, esos restos pertenecen a él.

Toledo ciudad que llegarían a España. 
Hasta ahora han repatriado otros dos 
cuerpos, los de Mariano Polonio 
Labrado, natural de Domingo Pérez; y del 
teniente Eloy Muro, natural de El Casar 
de Escalona.

REPATRIACIÓN
Y en apenas 10 días llegarán a Toledo, 
donde serán recogidos por sus familiares, 
los restos de otros cuatro soldados espa
ñoles. la entrega la hará el cónsul en el 
convento de los Padres Carmelitas.

César del Río • Fotos: Archivo

TODO COMENZÓ CON LA PROMESA DE TRAER AL TÍO MARIANO

La experiencia acumulada durante todos estos últimos años
se plasmó en un libro, “Nieve roja”, que los hermanos 
Fernando y Miguel Ángel Garrido Polonio escribieron so
bre los españoles desaparecidos en el frente ruso (en la 
imagen de la derecha, un momento de la presentación en 
Madrid).

Todo comenzó cuando el tío de los autores, Mariano 
Polonio, voluntario de la División Azul desde que se abren 
los primeros "banderines de enganche” , es uno de esos 
muertos perdidos en el frente. Se alista con apenas 20 años 
y muere en mayo de 1942. Y la promesa que realizaron a su 
abuela, la madre de Mariano, la cumplieron. Al final consi
guieron “rescatarle” y traerle a Toledo, donde sus restos ya 
descansan en paz.
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SE LLEVARON LOS EXPEDIENTES
PARA OCULTAR EL ATRASO LABORAL

Se pusieron previamente de acuerdo y se llevaron las causas penales que 
tenían encomendadas. Y para que no se notase el atraso que tenían en 
su trabajo, con motivo de las visitas de la inspección realizadas durante los 
años 2000 y 2001, “se llevaron unas causas del Juzgado a sus propios do
micilios y otras, las menos, las escondieron en el propio archivo del 
Juzgado, en lugares diferentes de donde deberían estar archivadas, para 
que no se vieran en las mesas y armarios como causas pendientes de tra
mitación”, según especifica la sentencia, a la que ha tenido acceso ECOS.

El caso es que María de la Paz Lorente, auxiliar; y Yolanda 
Corrochano Correas, oficial, quienes ejercían su trabajo en el Juzgado 
de Instrucción número 1 de Torrijos, fueron detenidas a principios de 2002, 
justo cuando la Fiscalía de Toledo detectó la desaparición de las citadas 
causas. Fue finalmente, durante una visita de inspección al Juzgado del 
presidente del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha, Emilio 
Frías, cuando se localizaron algunas de las causas ocultas y se compro
bó que las anotaciones en los libros oficiales relativas a las mismas no se 
correspondían a la realidad. “Durante la inspección, las acusadas no dije
ron nada de lo que habían ocultado ni de las anotaciones inveraces que 
habían hecho en los libros”.

En la tramitación de la causa y tras iniciales negativas, ambas recono
cieron su actuación y trataron de disminuir o reparar el daño que habían 
causado. En total, se recuperaron un total de 508 documentos relativos a 
otras tantas causas de los años 1999, 2000 y 2001 principalmente.

De ahí que, tras aceptar la calificación del fiscal, María de la Paz Lorente 
haya sido condenada por un delito de infidelidad en la custodia de docu
mentos a tres meses de prisión, a sustituir por seis meses de multa y un 
año de inhabilitación especial para empleo en cargo público; y como au
tora criminalmente responsable de un delito de falsedad en documento ofi
cial a un año y dos meses de prisión, con la accesoria de inhabilitación es
pecial del derecho de sufragio pasivo por igual tiempo, cuatro meses de 
multa y un año de inhabilitación especial para empleo o cargo público.

Mientras, Yolanda Corrochano, fue condenada a tres meses de prisión, 
a sustituir por seis meses de multa y un año de inhabilitación para empleo 
o cargo público por un delito de infidelidad en la custodia de documentos; 
así como a un año y dos meses de prisión más inhabilitación especial del 
derecho de sufragio por un delito de falsedad en documento oficial.

César del Río • Fotos: Archivo

Las dos trabajadoras se llevaron los expedientes a sus casas para ocultar que 
se les habían acumulado. En la imagen inferior, el edificio judicial de Torrijos.

Especialidades: Desayunos completos. Desayunos americanos. Platos sugerentes: Perdiz toledana. Venado en salsa. Carcamusas.

M en ú s  v a riado s  to d o s  lo s  d Ías  de  la  sem a n a

R e s t a u r a n t e  La Tarasca

C/ Hombre de Palo, 8 
Tfno.: 925 21 18 15 Fax: 925 22 47 25 

45001 TOLEDO
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La autovía Madrid-Toledo, N-401, en la imagen, soporta cerca de 100.000 vehículos diarios.

Casi 100.000 vehículos utilizan diariamente 
la carretera N-401, la autovía que une 
Madrid con Toledo. Los atascos son habi
tuales y la densidad del tráfico muy intensa 
durante todo el día. Para paliar el problema, 
ya en época de Rafael Arias-Salgado co
mo ministro de Fomento, se planificó la 
construcción de una autopista de peaje que 
uniera ambas ciudades. La antigua N-401 
quedaría para trayectos de corto recorrido y 
la que sería la nueva A-41 se convertiría en 
una vía para largos recorridos.

Ahora el proyecto empieza a concretarse. 
El Boletín Oficial del Estado aprobada a pri
meros de agosto el estudio informativo de la

nueva autopista de peaje. El trazado elegi
do, se barajaban hasta tres posibilidades, 
no ha gustado a muchos de los municipios 
afectados que ven en esa vía un freno a su 
su desarrollo urbanístico.

La A-41 partirá de la Radial 5 en la pro
vincia de Madrid y después de recorrer los 
municipios madrileños de Moraleja de 
Enmedio, Griñón y Serranillos del Valle se 
adentrará en territorio toledano para pasar 
por Carranque, lllescas, Numancia de la 
Sagra, Pantoja, Yuncler, Villaluenga de la 
Sagra, Villaseca de la Sagra, Mocejón y 
Toledo.

Una vez que el trazado llegue a

ASÍ SERÁ LA FUTURA A-41
Inversión prevista: 306 millones de euros.
Longitud: 59,6 kilómetros.
Características: Dos calzadas con dos carriles por sentido.
Origen: Radial-5 de Madrid.
Municipios afectados de la provincia de Toledo: Carranque, lllescas, Numancia de la 
Sagra, Pantoja, Yuncler, Villaluenga de la Sagra, Cobeja, Villaseca de la Sagra, 
Mocejón y Toledo.
Municipios afectados de la provincia de Madrid: Moraleja de Enmedio, Griñón y 
Serranillos del Valle.
Enlaces con: Radial 5, Serranillos del Valle, Ugena, lllescas-Yuncos, Numancia de 
la Sagra, Villaluenga de la Sagra y Toledo.

Carranque por la zona oeste de la pobla
ción, la autopista cruzará la antigua N-401 
entre lllescas y Yuncos. En esta zona el tra
zado afecta, según reconoce el propio 
Ministerio de Fomento, a las instalaciones 
mineras existentes en su margen occidental 
y determinados yacimientos arqueológicos.

El Ayuntamiento de lllescas ha sido uno 
de los primeros en oponerse al trazado 
aprobado y ha decidido recurrido por la vía 
contencioso-administrativa porque, según el 
consistorio illescano, se ignoran en el pro
yecto las alegaciones presentadas en su 
momento. Desde el ayuntamiento se argu
menta que el trazado elegido tiene un im-

LA ACTUAL AUTOVÍA 
MADRID-TOLEDO 
SOPORTA 100.000 
VEHÍCULOS DIARIOS
pacto muy negativo en las mejores tierras 
agrícolas del municipio, afecta a zonas de 
nidificación de aves y el enlace con la anti
gua N-401 significará una excesiva presión 
del tráfico en la zona. Desde la Concejalía 
de Urbanismo se espera que Fomento 
atienda sus alegaciones y busque una solu
ción política al problema antes de llegar a 
los tribunales.

10 de octubre 2003 ecos«toledo

LA A-41 SE CONVIERTE EN LA
AUTOPISTA DE LA DISCORDIA

ecos 20

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #438, 10/10/2003.



EL TRAZADO APROBADO PARA LA NUEVA VÍA 
PODRÍA LLEGAR A LOS TRIBUNALES ANTE
LAS DENUNCIAS DE VARIOS MUNICIPIOS

El rechazo a ese trazado también se ex
tiende al Ayuntamiento de Numancia de la 
Sagra. El alcalde de la localidad, Lorenzo 
Toribio, asegura que el proyecto tal y como 
se planeta en estos momentos es muy per
judicial para el futuro del municipio, por lo 
que presentarán las correspondientes ale
gaciones. “La autopista pasaría a 400 me
tros del núcleo urbano -señala Toribio- con 
lo que eso significaría para los vecinos. 
Estamos ante un proyecto que supondrá un 
frenazo al desarrollo urbano de la localidad 
y que afecta directamente a la puesta en 
marcha del nuevo Plan de Ordenación 
Municipal”. Desde el ayuntamiento ya se ha 
aprobado una moción y se estudia la posibi
lidad de acudir a los tribunales para que la 
alternativa elegida no sea la que finalmente 
se lleve a cabo.

No es el caso del Consistorio de Pantoja.

Su alcaldesa, Mari Ángeles García, asegu
ra que “al municipio el trazado de esa auto
pista le toca de refilón y por tanto afecta muy 
poco al desarrollo económico y urbanístico 
del pueblo, creo que toda nueva infraestruc-

LAA-41 TENDRÁ 
UNA LONGITUD 
DE 60 KILÓMETROS 
Y COSTARÁ 306 
MILLONES DE EUROS
tura tienen aspectos muy positivos que hay 
que saber aprovechar”.

La nueva vía continuará hacia Yuncler y 
Villaluenga de La Sagra donde, según 
Fomento “la dificultad fundamental es la dis
minución de las afecciones a las explotacio

nes mineras existentes. Tras cruzar el canal 
del Jarama, al noroeste de Villaseca, el tra
zado alcanza el futuro enlace de prolonga
ción de la autopista hacia el sur. A continua
ción discurre por la margen derecha del Tajo 
hasta su término, en el enlace con al circun
valación de Toledo y con la red viaria de la 
capital.

El último en sumarse a las propuestas de 
modificación del trazado ha sido el conseje
ro de Obras Públicas, Alejandro Gil, quien 
ha anunciado que solicitará “un acceso de la 
futura autopista para la localidad de 
Mocejón, de tal manera que sus habitantes 
puedan conectarse con Madrid". El alcalde 
de esa localidad, Luis Rivera, lo tiene claro: 
“si tenemos que ir a juicio lo haremos, pero 
no voy a permitir que Fomento sólo nos de
je ver los coche y nos disfrutar de esa infra
estructura".

José Florencio Moreno • Fotos: Archivo

C/ Retamosillo, 
local 11.

Teléf.: 925 23 13 09. 
TOLEDO

Reportajes fotográficos 
Fotos de estudio de carnet 
en el acto
Venta de material fotográfico  
Reportaje de vídeo 
Laboratorio color

:• Impresión en camisetas 
:♦ Revelado de diapositivas 

hasta 9x12 en 2 horas.
:♦ Fotografía publicitaria 

e industrial.
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70 AÑOS DE RADIO TOLEDO,
EL ANIVERSARIO CONTINÚA

Radio Toledo Onda Cero está de aniversario. Han pasado 
siete décadas desde que la emisora decana de la provincia 
de Toledo comenzara su andadura. Lo hacía el 29 de sep
tiembre de 1933, bajo la denominación de “EAJ 49”. 70 años 
después, el 23 de septiembre de 2003, Onda Cero emitía un 
programa especial de “Protagonistas Toledo”, con los mo
mentos más especiales de su historia. Pero la celebración 
no queda ahí. Los próximos tres meses, hasta que termine 
el año, se presentan cargados de citas, no solamente radio
fónicas.

Los profesionales de Radio Toledo están ultimando la edi
ción de una revista del 70 aniversario, que estará en la calle 
entre finales de octubre y principios de noviembre, e incluirá 
artículos de políticos, personajes del mundo de la cultura y 
el deporte y periodistas que han pasado por la emisora; tam
bién incluirá fotografías desde los años 40 del siglo pasado 
a la actualidad. Imágenes, en su mayoría inéditas, que tam
bién formarán parte de una exposición, que la emisora pre
para para el mes de diciembre y para la que aún no se ha 
decidido ubicación. No sólo fotografías, la exposición inclui
rá además material radiofónico, que conserva la emisora. 
Radios antiquísimas, las primeras de los años 40, micrófo
nos, auriculares, receptores, bovinas, lámparas, discos de 
pizarra, galardones y diplomas entregados por la emisora, 
crónicas de periódicos con la programación de los primeros 
años de Radio Toledo, etc. Una muestra interesante dirigida 
a los toledanos pero también a los visitantes que se acer
quen a la exposición, asegura el director regional de Onda 
Cero, Antonio Grao.

También durante los próximos tres meses se realizarán 
desde Toledo varios programas nacionales. “Herrera en la 
Onda”, de Carlos Herrera, a finales de octubre o principios 
de noviembre; Manu Carreño y los responsables de los ser
vicios informativos de la emisora, a finales de noviembre, se 
desplazarán hasta la capital regional para emitir en directo y 
abierto al público sus espacios.

Según Grao, también se buscará un lugar amplio que per
mita a oyentes y curiosos convertirse en espectadores por 
un día.

Sobre estas líneas, parte de la plantilla de la emisora.Arriba, Antonio Grao, 
director regional de Radio Toledo Onda Cero desde julio de 2001.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

s c n v K i u  i i  W I V I I V I U U  (Toledo)

925 222 138
AMPLIE SU NEGOCIO O ESTABLECIMIENTO con una sucursal de tintorería

CONCESIONARIO EN EXCLUSIVA PARA SU PUEBLO O BARRIO
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La orquesta “Fernando y sus amigos” se 
disponía a ofrecer un concierto en el 

barrio de La Avanzada, en Fuenlabrada, 
pero el accidente sufrido por uno de sus 

integrantes, el toledano Fernando 
Cabezas, lo impidió. Entre otras heridas, 

se seccionó la yugular anterior y tardó 
75 días en curarse las heridas. De ahí 

que ahora pida una indemnización eco
nómica que la aseguradora del ayunta

miento madrileño no le quiere dar.

IBA A DAR UN CONCIERTO, SE 
CAYÓ Y SE SECCIONÓ LA YUGULAR
Iba a ofrecer un concierto de música y, 
sorprendentemente, estuvo a punto de 
perder la vida. Todo sucedió el 5 de sep
tiembre de 1998, cuando el músico tole
dano Fernando Cabezas, quien se dispo
nía a subir al escenario con la orquesta de 
la que formaba parte, “Fernando y sus 
amigos”, en el barrio de La Avanzada, en 
la localidad madrileña de Fuenlabrada, al 
subir las escaleras que daban acceso al 
escenario tropezó y fue a caer contra un 
hierro que sobresalía de la barandilla, “cla
vándoselo en el cuello y ocasionándole un 
traumatismo cervical, con herida inciso- 
contusa y sección de la yugular anterior, 
transección del suelo de la boca y desga
rro de mucosa nasal, así como fractura 
dental” , tal y como se explicitó en la de

manda, a la que ha tenido acceso esta re
vista.

Por lo que tuvo que ser intervenido qui
rúrgicamente. Tardó 75 días en curar las 
heridas, de los que cuatro de ellos estuvo 
hospitalizado. Le quedaron varias secue
las, por lo que reclamó la correspondiente 
indemnización económica.

POR LA VÍA CIVIL
Fue por ello por lo que su abogado recla
mó directamente por la vía civil, a lo que el 
Juzgado de Primera Instancia número 4 
de Fuenlabrada contestó negativamente. 
Y es que el juez desestimó la demanda al 
estimar que el asunto debía seguir la vía 
de lo contencioso-administrativo.

Ante esto, el letrado de Fernando

Cabezas recurrió ante la Audiencia 
Provincial de Madrid, quien años después 
ha contestado y dirimido que lo correcto 
es seguir la vía civil, tal y como había pro
puesto el abogado. De ahí que el caso se 
lo haya devuelto al Juzgado de Primera 
Instancia número 4 de Fuenlabrada para 
que, de forma definitiva, entre en el fondo 
de la cuestión.

César del Río • Foto: Archivo

EL SEGURO DICE QUE SOLO EL CANTANTE TIENE LA CULPA
Mientras, la entidad aseguradora se opuso a la pretensión del de
mandante alegando, en primer lugar, “la excepción de incompe
tencia de jurisdicción” al entender que era competente la vía con- 
tencioso-administrativa al tratarse de una responsabilidad “que di
mana directamente del ayuntamiento -de Fuenlabrada-, oponién
dose igualmente al amparo de lo dispuesto en el artículo 533 de la 
ley de enjuiciamiento civil la falta de reclamación administrativa 
previa, excepcionando igualmente su falta de legitimación pasiva 
al encontrarse el supuesto dañoso fuera de la póliza suscrita con 
el ayuntamiento, al excluirse expresamente la responsabilidad ci

vil que derive de las comisiones de festejos y alegando finalmente 
la falta de litisconsorcio pasivo necesario al no haberse demanda
do al ayuntamiento”.

Respecto al fondo, también son muy claros. Y es que piensan 
que no debe responderse, “al deberse el hecho a la culpa única y 
exclusiva del accidentado, impugnando la cuantía reclamada, ya 
que entiende que la indemnización, en ningún momento, puede 
sobrepasar los 4.207 euros (700.000 de las antiguas pesetas), de 
las que habría que descontar incluso la franquicia establecida en
tre el ayuntamiento y la aseguradora”.

ecos 23
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LA HISTORIA DE 
UNA DONACIÓN 
QUE COMENZÓ HACE 
CASI CUATRO AÑOS
El proyecto para la elaboración de la estatua ecuestre de 
Alfonso VI se fraguó hace casi cuatro años. El prolífico y 
veterano escultor, Luis Martín de Vidales, ofreció de for
ma desinteresada al entonces presidente de la 
Diputación Provincial, Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, la re
alización de la estatua para colocarla en la rotonda situa
da junto a la puerta de Alfonso VI. Pasó el tiempo y se de
cidió que el proyecto se trasladara a la rotonda de entra
da de la ciudad que iba a ser remodelada. Entonces se 
cambiaron las dimensiones de la obra que medirá casi 
siete metros de altura, más los cuatro de la peana.

Martín de Vidales asegura que ha puesto todo su amor 
y cariño en la obra que además de un homenaje al mo
narca es una manera a su entender de reivindicar Toledo 
como ciudad de las tres culturas”.

10 de octubre 2003 toledoecos
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Alfonso VI espera su traslado a la rotonda de entrada a Toledo por la ca
rretera de Madrid montado en su caballo, espada en mano y capa al vien
to en un polígono industrial de la localidad madrileña de San Fernando de 
Henares. La polémica escultura de bronce descansa, esperando su viaje 
a tierras toledanas, en las instalaciones de la empresa Bronces Artísticos, 
S.L., dedicada a la fundición de esculturas y regalos artísticos, y allí es 
donde ECOS la ha fotografiado en lo que son las primeras imágenes que 
se publican sobre una obra que está dando mucho que hablar durante los 
últimos meses en la ciudad.

En esa empresa madrileña es donde se ha llevado a cabo el último pro
ceso en el desarrollo de la obra del artistas Luis Martín de Vidales: la fun
dición en bronce a partir de un molde de silicona sacado de la escultura 
que el escultor toledano realizó en corcho y escayola.

DESCUBRIMOS LA 
ESTATUA DE LA POLÉMICA
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LA ESTATUA 
ESTÁ TERMINADA 
Y LISTA PARA 
SU TRASLADO
La peana que se ha instalado en la ro
tonda de acceso a Toledo por la carrete
ra de Madrid está lista y preparada para 
recibir al que será su inquilino. En los úl
timos días se retiraba el molde y sólo res
ta rematar el entorno ajardinado y las 
fuentes. La estatua de bronce también 
está terminada y sólo espera a que se 
produzca su traslado hasta el que será su 
polémico emplazamiento.

ESPERA SU TRASLADO EN LAS INSTALACIONES 
DE UNA EMPRESA DE FUNDICIÓN DE UN
POLÍGONO INDUSTRIAL DE LA LOCALIDAD 
MADRILEÑA DE SAN FERNANDO DE HENARES

La obra se encuentra terminada desde 
hace tiempo y sólo espera que se proceda a 
su traslado a la rotonda de la carretera de 
Madrid cuyas obras se encuentran muy 
avanzadas. De hecho, en las imágenes se 
aprecian los agarres que se han colocado 
en la zona del cuello del caballo y en la ca
pa del monarca y que facilitarán su traslado 
e Instalación.

A VUELTAS CON LOS GASTOS
Mientras, la obra sigue levantando polémi
ca. El Grupo Municipal Socialista en el 
Ayuntamiento de Toledo ha acusado al equi
po de Gobierno del PP de no entregar “los 
expedientes de gasto de la escultura que 
fueron reclamados para conocer las obliga
ciones económicas del Ayuntamiento en es
te asunto”. El PSOE quiere conocer “el ex

pediente de gasto de la obra civil y jardine
ría para la ordenación de la rotonda y el de 
la peana y el encofrado que representa los 
tres florones de la corona”.

Por su parte, el PP ha asegurado que sí 
se ha dado respuesta a esa petición y no se 
han “negado datos o informaciones sobre 
los expedientes de gasto de dicha escultu
ra”. Así, aseguran que “el pasado viernes 3 
de octubre el concejal delegado de Obras y 
Servicios, Javier Alonso, remitió una carta 
al PSOE en la que indicaba que esos datos 
podían obtenerlos poniéndose en contacto 
con la gerencia del Plan de Excelencia 
Turística, puesto que la instalación de dicha 
estatua forma parte de la obras de acondi
cionamiento y embellecimiento de los acce
sos al futuro Centro de Recepción de 
Turistas”.

José Florencio Moreno • Fotos: Javier Gil y Nieves Díaz
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CABALLOS EN LA NIEBLA
José Ramón Hernández Correa. Doctor arquitecto.

Como nos encanta polemizar y siempre 
estamos ojo avizor para ver con qué po
demos liarla, estas semanas nos lo pasa
mos divinamente con la estatua ecuestre 
de Alfonso VI que están a punto de colo
car a la entrada de Toledo.

Pero, aunque tendemos a creernos el 
ombligo del mundo, hemos de reconocer 
que esto sólo nos afecta a los polemistas. 
A la mayoría de la gente, a la gente nor
mal, ni le va ni le viene. Y al Ayuntamiento, 
a la Comunidad Autónoma, a Bellas Artes, 
a la Academia de la Historia y a la 
Comisión de Patrimonio les da lo mismo 
un caballo más que un caballo menos, 
porque lo que de verdad les preocupa es 
el rótulo de una nueva peluquería con la P 
demasiado grande.

Aún así, yo quiero echar una astillita 
más al fuego de la polémica. A mí, ni me 
importa si Alfonso VI entró por ahí, ni si en
traba o si salía, si debiera estar de cara o 
de culo, si la estatua está llena de anacro
nismos o si la raza del caballo (o la de 
Alfonso) era ésa. Ni siquiera me interesa si 
es o no es políticamente correcto erigir, 
precisamente en Toledo, una estatua al 
rey que conquistó Toledo, que hay gente 
que se escandaliza por lo de la conviven
cia de las tres culturas. A mí lo que me im
porta es la dimensión estética de una es
tatua ecuestre en un espacio urbano. 
Menuda estatua ecuestre y menudo espa
cio urbano.

El autor de la estatua ha declarado re
cientemente que la escultura moderna le 
aburre, con lo que echa en el mismo saco

de su desprecio a Chillida, a Oteiza, a 
Moore, a Brancusi y a los anónimos ar
tistas de nudos de autopistas. Yo no quie
ro hacer lo mismo y despotricar en general 
de las estatuas ecuestres, casi siempre 
tan espectaculares y a menudo muy emo
cionantes. Quisiera recordar a Pizarro, a 
Felipe IV o a Gatamelata y evocar así a 
este Alfonso VI.

Pero eso no es posible, para empezar 
porque el espacio donde se ubicará no tie
ne nada que ver con el de aquellas otras 
queridas estatuas ecuestres. Ésta será 
una estatua de rotonda, de nacional 401, 
sólo visible desde el coche o, a lo lejos, 
desde los balcones de los bloques de pi
sos. Una estatua, por tanto, de nudo de 
autopista, similar en todo a esas pilas de 
fichas de dominó gigantes que van giran
do cada una un poquito sobre la anterior, o 
a esas barras cilindricas de acero inoxida
ble que van en mengua simulando una fal
sa perspectiva.

“LA VERDADERA 
ESTATUA ECUESTRE 
QUE TIENE TOLEDO, 
ES EL CHILLIDA QUE 
SE PUDRE DE MIERDA 
EN UN RINCONCITO”

Conozco esa escultura sólo por fotogra
fías de su modelo, y así me resulta muy 
frívolo juzgar. Ya habrá tiempo. Por ahora 
sólo aventuro dos virtudes innegables del 
artefacto: será grande y tanto el caballo 
como el rey tendrán bucles.

No es broma. Una estatua de carretera 
tiene que ser grande, para que se aprecie 
desde lejos y el espectador se vaya pre
parando para su encuentro, incluso en dí
as de niebla (qué hermosa una gran esta
tua ecuestre apareciendo entre la niebla, 
como los caballos del cuento de 
Raymond Carver cuyo título he robado); y 
tiene que tener bucles y demás excesos 
de capas y gualdrapas y guarniciones on
deantes para que ese espectador pase 
con su coche sin detenerse demasiac

distraerse más de la cuenta por apreciar 
los detalles. Éstos deben ser claros y exu
berantes, y no complicarse en disquisicio
nes sutiles.

Estamos hablando de una escultura de 
carretera, es decir, de consumo rápido, de 
degustación inmediata y éxito perceptivo 
garantizado. También hay que tener en 
cuenta que una ciudad turística como es 
Toledo, para triunfar tiene que bajar mu
chísimo el rasero, igualando a todo el tu
rismo por abajo, y además que, siendo la 
de Madrid la principal vía de entrada de los 
turistas, está bien que lo primero que vean 
sea esa estatua para que sepan lo que les 
espera. (Lo que se conoce como turismo 
de cultura consiste en una visita de unas 
horas, sin complicaciones, tras la cual uno 
se vuelve a casa con la conciencia muy 
tranquila. Por lo tanto, ¿para qué elaborar 
platos sutiles?).

Para mí, pues, la estatua de Alfonso VI 
cumplirá satisfactoriamente su misión de 
marcar un hito y suministrar comida rápida 
a espectadores que, por lo demás, no tie
nen hambre. Pero no es, en puridad, una 
estatua ecuestre; al menos no es una es
tatua ecuestre como las que dije antes, 
que marcan la referencia y la escala de 
una plaza, y crean todo el sistema de va
lores y relaciones espaciales del ambien
te.

La verdadera estatua ecuestre que, en 
mi opinión, tiene Toledo, es el Chillida que 
se pudre de mierda en un rinconcito es
condido (curiosamente, tras la puerta de 
Alfonso VI). Los coches la acosan, las pin
tadas la humillan, las meadas la corrom
pen. Es un viejo caballo moribundo que se 
despide con toda su dignidad y su honor y 
desaparece entre la niebla.

¿Quién decide estas cosas? ¿Quién 
convoca estos concursos? ¿Quién puebla 
de estas esculturas la ciudad? ¿Quién 
consiente la ruina y la muerte del caballo 
“chillídico” mientras paladea con gusto la 
venida de este nuevo caballo?

No entiendo nada de sensibilidad artísti
ca, y menos de sensibilidad municipal. 
Pero, para mí, tenemos dos caballos: uno 
genera equilibrios y desequilibrios del es
pacio en los límites del espacio, y el otro 

lena la retina de bu 1
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Nuevo Compact 
320td XXL PLUS

O
^ ¿Te gusta conducir?

Disfruta de forma inteligente.

320td XXL PLUS
-150 CV
- 6 velocidades
- climatizador
- llantas de 16”
- 6 airbags
- control de estabilidad
- suspensión deportiva
- faros antiniebla
- radio Business con CD

Servicio integral durante 
tres años para que siempre 
esté como el primer día.

Gracias a la Financiación
Select Plus conduce este 
modelo por 260 € al mes.*

Nuevo Compact 320td XXL PLUS

*T.A.E. 7,14%. Entrada 8.916,86 €. Plazo 36 meses; 35 cuotas de 260 €  y cuota final de 12.358 €.

Ejemplo de financiación para el modelo BMW Compact 320td XXL PLUS. RV.R Impuestos y mantenimiento** incluidos: 27.594,42 €. Entrada 8.916,86 €. Plazo: 36 meses. 
35 cuotas de 260 €  y una cuota final de 12.358 €. T.A.E. 7,14%. Comisión de formalización (2,20%) 410,91 €. Importe a financiar: 18.677,56 €. Coste total de la operación 
30.785,76 €. Tipo nominal 5,95%. En la última cuota puedes quedarte con el vehículo pagando o financiando el último plazo, cambiarlo por uno nuevo o devolverlo (siempre 
que se cumplan las condiciones del contrato y kilometraje pactado). Condiciones válidas para unidades en stock hasta el 31/10/03. Plan PREVER no incluido. No acumulable a 
otras acciones promocionales. R.B.E. n° 1726/03. Financiación ofrecida por BMW Financial Services Ibérica EFC S.A.

** Incluye Contrato de Servicio Integral a 36 meses y 20.000 Km. anuales. Consultar condiciones para diferentes plazos o kilometrajes.

Emisiones C02: 153 g/Km. Consumo promedio: 5,7 1/100 Km.

Alonso Pineda, S.L.
Ctra. N-401 Madrid-Toledo, Km. 63,3 
Tel.: 925 35 37 75 
Olías del Rey

Avda. Portugal, 52
Tel.: 925 81 49 98 www.bmw.es/alonsopineda
Talavera de la Reina alonso.pineda@apineda.net.bmw.es
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NO HABRÁ NUEVO 
VERTEDERO HASTA 
DENTRO DE AÑO Y MEDIO

Hace dos años se concedió licencia para la ampliación del actual vertedero de basuras 
de Toledo, esa licencia sólo sería válida hasta el 31 de diciembre de 2003, fecha en la 
que debería entrar en funcionamiento un nuevo vertedero en una nueva ubicación. Pero 
desde entonces el Consorcio de Servicios Públicos Medioambientales no ha encontra
do terrenos para el nuevo vertedero y el actual responsable de ese organismo, Eladio 
Luján, adelantaba hace unos días que en el mejor de los casos esa nueva instalación

LA LICENCIA DEL ACTUAL 
VERTEDERO QUEDARÁ SIN 
EFECTO EL PRÓXIMO 31 DE DICIEMBRE
no estaría operativa hasta dentro de año y medio.

Si el Ayuntamiento, tal y como se acordó en su día, cierra el actual vertedero el 31 de 
diciembre de 2003, las basuras de la ciudad y de buena parte de los pueblos de la pro
vincia que las llevan allí tendrán que buscar un nuevo destino.

Mientras, la planta de compostaje, en cuya construcción se invirtieron más de seis mi
llones de euros, sigue acumulando polvo y lo hará al menos durante un año y medio si 
se cumple lo acordado por el Gobierno municipal en el sentido de no conceder licencia 
de actividad a esa planta hasta que no se produzca el traslado del actual vertedero

QUEJAS 
DE INICIATIVA 
POR LOS 
CONTENEDORES 
SOTERRADOS
La asociación Iniciativa Ciudadana del 
Toledo Histórico ha mostrado su preo
cupación por cómo se está producien
do la implantación y utilización de los 
contenedores soterrados. Para los res
ponsables de la asociación, la disper
sión de los contenedores hace que “su 
uso no sea tan atractivo” ; por otra par
te, aseguran que “en algunas zonas 
poco habitadas se han llegado a insta
lar hasta ocho contenedores, mientras 
que en otras con mayor población sólo 
hay dos” . Para Iniciativa Ciudadana “la 
periodicidad en la recogida de los con
tenedores, el bajo nivel de limpieza de 
los mismos y el escaso o nulo baldeo 
de las inmediaciones hace que pueda 
ser un nido de mierda mayor que el 
depósito de bolsas en el suelo” . 
También denuncian que algunos de los 
contenedores ya están rotos e inutiliza
dos como ocurre desde hace semanas 
en los instalados junto al Alcázar.

JÉ

SEGUNDO PREMIO 
PARA LOS RADIÓLOGOS
El equipo médico que compone la Unidad de Radiología 
Vascular e Intervencionista del Complejo Hospitalario de 
Toledo ha vuelto a ser reconocido internacionalmente, tras 
ser premiados en el Congreso internacional de Radiología 
celebrado en Turquía, donde se presentaron más de 200 tra
bajos de radiólogos de todo el mundo. El estudio, coordina
do por el doctor Carlos Lanciego, se titula: “Tratamiento de 
la epífora con prótesis nasolacrimales: resultados finales de 
un estudio multicéntrico tras seis años de experiencia”.
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La puerta del Vado, una de los 
joyas que se pueden visitar con 
las nuevas rutas organizadas por 
el Ayuntamiento.

La mujer del alcalde de Toledo, 
Pilar Moraleda, durante la 

jornada de cuestación 
de la Cruz Roja.

LAS MURALLAS 
VUELVEN A DESCUBRIR 
SUS SECRETOS
El Ayuntamiento de Toledo, dentro del 
Plan Social de Empleo 2003 y en colabo
ración con la Consejería de Industria y 
Trabajo, ha reanudado los programas de 
visitas a las puertas y murallas de la ciu
dad, incluyendo la Puerta del Vado. 
Serán siete los guías que dirigirán las vi
sitas durante los próximos tres meses en 
un programa que se desarrolla dentro de 
las actividades de la escuela Taller de 
Restauración de Toledo.

Estas visitas se podrán realizar, tras 
apuntarse en los teléfonos 925 21 64 76 
y 925 25 09 51, en horarios de diez a do
ce de la mañana y de tres y media a sie
te y media de la tarde en el caso de las 
rutas de las puertas de Alarcones, Sol, 
Alfonso VI y Bisagra; por su parte, la es
pectacular Puerta del Vado, enterrada a 
once metros bajo tierra, se podrá visitar 
entre las diez de la mañana y las dos de 
la tarde.

LA CRUZ 
ROJA CELEBRÓ 
EL DÍA DE 
LA BANDERITA
Las mesas petitorias se volvieron a 
colocar en varias calles y plazas de la 
ciudad el pasado martes 7 con motivo 
del tradicional Día de la Banderita que 
cada año celebra Cruz Roja. Un cen
tenar de voluntarios, colaboradores y 
personal de Cruz Roja participó en 
esa jornada de recaudación de fondos 
para los proyectos de la organización.

LA DIPUTACION 
CAM BIA A SUS 
DIRECTORES MÉDICOS

Son los nuevos responsables de los centros sanitarios de la 
Diputación. Así, su presidente, José Manuel Tofiño; que estuvo 
acompañado, entre otros, por el director gerente del Sescam, 
Roberto Sabrido, presentó en sociedad a quienes a partir de aho
ra gestionarán la Residencia Social Asistida “San José” y del 
Hospital Provincial, Francisco Díaz Gómez y Josefina Fernández 
Rubio respectivamente. Josefina Fernández es médico especialis
ta en Medicina Familiar y Comunitaria; y Francisco Díaz es licen
ciado en Medicina y Cirugía.

Paseo Federico García Lorca, 1 9 
Tfno.: 9 2 5  23 02 95 

Santa Mar ía  de Benquerencia 
TOLEDO
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La presidenta local del PP de Talavera y portavoz del 
Grupo Popular en el Ayuntamiento, Carmen Riolobos, 
niega haber sembrado dudas y confusión sobre las inten
ciones del equipo de Gobierno socialista respecto a la ubi
cación de la estación de autobuses. “Fue el propio alcalde 
quien, en unas declaraciones en la COPE, dijo que se 
plantea la posibilidad y conveniencia de una estación in
termodal, dejando al parecer los bajos de El Corte Inglés 
para cocheras de los autobuses” , ha manifestado la diri
gente “popular” , que añade que cree que, “en el fondo, lo 
que ha hecho Rivas es lanzar un globo sonda para ver qué 
reacción provoca entre los talaveranos una barbaridad co
mo la que se está planteando”.

RIOLOBOS Y EL “GLOBO 
SONDA” DE RIVAS

EL AVE MADRID-LISBOA
PARARÁ EN LA CIUDAD
El telediario vespertino del primer viernes de octubre 
dio la campanada: el Gobierno portugués se ha decan
tado por la vía que pasa por Talavera, Cáceres, Mérida, 
Badajoz, Elvas y Evora para el AVE Madrid-Lisboa que 
empalmará con el AVE Madrid-París y con todos los 
consiguientes hilos de alta velocidad construidos o por 
construir en Europa. Dando por sentada la fiabilidad de 
las fuentes del ente público y “cuasioficial” que hasta 
abrió sus informativos con esta noticia, en Talavera se 
despejaría la tercera de las cinco grandes incógnitas 
que hay en torno al tan traído y llevado AVE. 
Repasémoslas:

Una: ¿Llegará y parará el AVE en Talavera? Parece 
ser que sí, sin otras reservas que las que se derivarían 
de una hecatombe. El Ministerio de Fomento ha plan
teado cinco opciones de itinerario para el tramo Madrid- 
Oropesa pasando todas ellas por Talavera o a escasos 
kilómetros de la ciudad.

Dos: ¿Parará en el mismo Talavera o en su periferia? 
Parece ser que parará en el centro urbano, y concreta
mente en el mismo lugar donde está la actual estación 
de Renfe. Todas las administraciones implicadas, in
cluido el decisivo Ministerio de Fomento, se han com
prometido a intentar que así sea, y es de suponer que 
así será si las circunstancias relativas a impacto am
biental no lo impiden.

Tres: ¿Hablamos del AVE Madrid-Lisboa o del 
Madrid-Extremadura? El día 7 de noviembre, cuando la

LAS CINCO OPCIONES DE 
FOMENTO PASAN POR LA 
CIUDAD DE LA CERÁMICA

Comisión hispano-lusa creada al efecto presente sus 
conclusiones lo sabremos, pero parece impensable 
que TVE y RNE ofrezcan una primicia de este calibre y 
repercusión social sin contar con las máximas garantí
as de certeza. El presidente de Extremadura sigue du
dando de la información, pero su recelo no afecta a to
do el PSOE, y de hecho el secretario general del parti
do en Talavera, José Miguel Camacho, ha calificado 
como “esperada” la gran noticia.

Cuatro: ¿Se soterrarán las vías o se mantendrán a 
cielo abierto? Ese misterio se mantiene. Todas las ad
ministraciones apuestan por el soterramiento, con el 
obvio objetivo de eliminar la barrera que las vías supo
nen para la expansión de la ciudad por esa zona, pero 
hasta ahora sólo se han puesto de acuerdo en aportar 
a sus respectivos técnicos para que estudien la viabili
dad geológica de una obra de esta envergadura y para 
cuantificar los millonarios costes que supondría. El 
Ministerio ya ha anticipado que no se hará cargo, ofre
ciendo a cambio a Talavera los 70.000 cuadrados que 
Renfe posee en torno a la actual estación; y el 
Ayuntamiento y la Junta no han dicho ni sí ni no, a la 
espera de las cifras de euros que resulten del estudio.

Cinco: ¿Se construirá la estación de autobuses don
de estaba previsto o junto a la del AVE, en una estación 
intermodal? Los dirigentes del PP creen que el PSOE 
se está planteando esta posibilidad, pero Tirso 
Lumbreras lo niega: “El proyecto de estación de auto
buses con El Corte Inglés sigue en pie en sus estrictos 
términos, y lo demás son ‘pajas mentales’ de Carmen 
Riolobos”.

Arturo Marqués • Foto: José Peña
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Jesús García Moya, presidente de la Federación Empresarial Talaverana;
a la derecha, Roberto Perea, ex presidente de los ceramistas.

LA EXPROPIACIÓN 
DE LA PLAZA DE 
TOROS, MÁS CERCA

El Pleno aprobó, por unanimidad, la reclasifica
ción urbanística del solar de la plaza de toros, 
que deja de ser considerado “de dotación priva
da” para pasar a ser “de dotación pública”. El
acuerdo adoptado no es más que el primer paso

FEPEMTALLEVARA 
A LOS TRIBUNALES 
A LOS CERAMISTAS 
ESCINDIDOS

para expropiar “La Caprichosa”, que hace un año 
se propuso conseguir la Corporación talaverana.

El 1 de octubre de 2002 se aprobó en Pleno y, 
a propuesta del Grupo Popular, la apertura de un 
expediente de expropiación del coso taurino. 
Tanto la moción como el unánime respaldo se 
produjeron días después de que, en plena Feria 
de San Mateo, se suspendiese una corrida “a ins
tancias” de los toreros -que adujeron que el rue
do no reunía las condiciones necesarias- en una

EL SOLAR DE
Mientras un buen número de ceramistas y artesanos de la comarca talave
rana exhiben sus creaciones en el recinto toledano de Farcama, en Talavera 
no decae la lucha gremial que explotó el pasado 17 de septiembre, cuando 
una parte sustancial de los miembros de la Asociación de Artesanos y 
Ceramistas dependientes de la Federación Empresarial Talaverana 
(Fepemta) acordó desvincularse de ésta y constituirse -manteniendo el nom
bre y todas las prerrogativas que conlleva- en entidad autónoma.

La patronal talaverana denunció desde el primer momento la “ilegalidad” 
de la citada asamblea, aduciendo que se incumplieron determinados pre
ceptos estatutarios en su convocatoria y quiso contrarrestar los efectos se
cesionistas expulsando sin más contemplaciones a Roberto Perea (presi
dente de la asociación al que consideran instigador de esta grave crisis) con
vocando otra asamblea en la que se renovase en su totalidad la Junta di
rectiva.

Los resultados de esta operación no han sido ni mucho menos los espe
rados por la cúpula de Fepemta, ya que a las 24 horas de ser nombrado, el

LA CAPRICHOSA 
PASA A SER DE 
DOTACIÓN PÚBLICA

tarde en la que tanto las autoridades locales co
mo los aficionados asistentes salieron enfadados 
por entender que la renuncia de los diestros se 
debió a presiones de la empresa que gestiona la 
plaza y no al estado del albero.

Lo sorprendente es que los propietarios del re
cinto, la familia Tejedor, no presentaran ni una 
sola alegación en contra. Transcurrido el año de 
plazo para alegaciones la Corporación ha dado el 
primer paso legal en ese sentido. La reclasifica
ción del solar no supone por el momento un cam-

EMILIO CRUZ RENUNCIÓ 
A LA PRESIDENCIA 24 HORAS

bio de titularidad, pero permitirá que el 
Ayuntamiento exija a los gestores de la plaza (y 
subsidiariamente a los propietarios) la realización 
de un determinado número de actividades tauri-

DESPUÉS DE SER NOMBRADO ñas, pudiendo invocar, en el caso de incumpli
miento, al “interés social” para proceder entonces

ceramista de Puente del Arzobispo Em ilio Cruz presentó su renuncia a la 
presidencia a la que él mismo afirma que accedió “porque nadie la quería”. 
Y el recién elegido vicepresidente, Olegario Am or -que curiosamente parti
cipó también en la asamblea del 17 y fue el primero en rubricar su apoyo a 
la ruptura con la Federación- se ha pasado todas las jornadas de Farcama 
mostrando su respaldo al oficialmente defenestrado Perea.

Jesús García-Moya, presidente de la patronal talaverana, ha anunciado 
que llevará a los tribunales a Perea (al que califica como traidor, indigno, 
Judas y otras sutilezas descalificatorias) y a los miembros de su Junta 
Directiva, mientras que éstos han respondido asegurando que no están dis
puestos a gastar los fondos de los asociados en pleitos. “Si insisten en pre
sentar una demanda, recurriremos a un abogado de oficio”.

En cualquier caso, la ruptura entre ambos grupos es total y no se sabe a 
ciencia cierta qué es lo que ocurrirá durante los próximos meses, pero es cu
rioso ver cómo se enfrentan, empresarios y artesanos, por el sector más ca- 
rismático de, precisamente, la ciudad de la cerámica.

a la expropiación del recinto que, por cierto, ha 
quedado a todas luces obsoleto, pero que no de
ja de ser el ruedo en el que el mítico Joselito per
dió la vida.
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talayera

El Museo de Cerámica Ruiz de Luna alberga hasta el próximo mes 
de enero una interesante exposición compuesta por 85 piezas de 
lozas de Alcora, realizadas casi todas ellas en el siglo XVIII y que 
demuestran la gran influencia que la producción de la Fábrica de 
Cerámica de dicha localidad castellonense tuvo en los prolíficos y 
renombrados alfares de Talavera.

Las piezas alcoreñas proceden de la colección del Museo 
Arqueológico Nacional, motivo por el que la inauguración de la 
muestra contó con la presencia del director general de Bellas Artes 
y Bienes Culturales del Ministerio de de Educación y Cultura, 
Joaquín Puig de la Bellacasa, que estuvo acompañado en el 
evento por Jesús Nicolás, delegado provincial de Cultura de la 
Junta; Rafael García Serrano, director del Museo Santa Cruz de 
Toledo y del Ruiz de Luna de Talavera; y el alcalde de Talavera, 
José Francisco Rivas.

Arturo Marqués • Fotos: José Peña

>v.
Arriba, un momento de la inauguración de la exposición. Al lado, algunas de las piezas

EL RUIZ DE LUNA SE
ÍANDECE CON LOZAS DE ALCORA

DOBLE MERCADO EN LAS FIESTAS DEL CASCO ANTIGUO
La Asociación de Vecinos San Jerónimo aprovechó el ya tradicional y exi
toso mercado mensual en la zona más monumental del casco antiguo de 
Talavera para hacerlo coincidir con las fechas de celebración de las fies
tas del barrio. Con ese motivo, añadió diversos actos -misa, pregón a car
go del concejal socialista T irso Lumbreras, y fuegos artificiales en la vís
pera, y un concierto de música celta-pop como colofón de las fiestas en la 
noche del sábado- y amplió el habitual mercado con otro específico de ar
tesanía y antigüedades.

La ausencia de lluvia permitió que miles de talaveranos pudiesen dis
frutar del festivo fin de_semana en el más entrañable e impresionante es
cenario natural de la ciudad. Como ya viene siendo habitual, ciudadanos 
y Mercado “se fusionaron en uno”.
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OVACION PARA 
CAMACHO EN LA 
ASAMBLEA DEL PSOE

Casi un centenar -concretamente 96- militantes 
de la agrupación socialista de Talavera aproba
ron por absoluta unanimidad (sin votos blancos 
ni abstenciones, algo insólito en las asambleas 
del PSOE talaverano) la gestión del Comité 
Local, dirigido desde hace tres años por el se
nador José Miguel Camacho. Además del 
unánime respaldo, el secretario general local 
fue agasajado con una ovación generalizada 
(mucho más intensa de lo que es habitual, se
gún los testigos consultados por ECOS) en el 
momento en el que concluyó su discurso.

El entusiasmo derrochado por la militancia 
activa de la agrupación talaverana (que tiene 
repartidos unos 330 carnés en vigor, pero que 
en la práctica nunca reúne ni a la mitad de los

APROBADA 
SU GESTIÓN 
POR UNANIMIDAD
afiliados) sorprendió porque, pese a que aún 
está lejos el momento de la asamblea en la que 
se renueve el Comité Local, prevista para 2004, 
después de las elecciones generales, ya han 
trascendido los rumores sobre la necesidad de 
cambio en la dirección del PSOE talaverano.

Y ya que hablamos del senador socialista, 
procede mencionar que en rueda de prensa ce
lebrada en Toledo expuso la postura del PSOE 
a favor de una Ley de Grandes Ciudades (pro
yecto legislativo que se encuentra ahora trami
tándose en el Congreso) que incluya a Talavera 
-con sus más de 75.000 habitantes- entre las 
beneficiarías de dicha ley.

Se destinarán 30.000 euros para una reivindicación histórica.

HARAN UN ESTUDIO 
PARA CONSTRUIR 
UN NUEVO PALACIO 
DE JUSTICIA
Paradójicamente, ni el presidente de la Audiencia Provincial de Toledo, Ju lio  
Tasende, ni los senadores del PP que fueron a pregonar las buenas nuevas 
de los últimos Presupuestos Generales del Estado (PGE) del Gobierno 
Aznar en la comarca de Talavera se habían enterado de una partida de los 
PGE para el 2004 que, aunque insignificante (apenas 30.000 euros, cinco 
millones de las anticuadas pesetas), tiene un enorme significado, ya que es
tá destinada a la redacción de un estudio sobre la posibilidad y convenien
cia de construir un nuevo Palacio de Justicia en Talavera. Tanto Tasende co
mo el trío parlamentario formado por Remedios Gámez, Tomás Burgos 
Beteta y Vicente Tirado se enteraron de esta importante partida gracias a 
“La Tribuna”.

LOS PRESUPUESTOS DEL 
ESTADO SE HAN ACORDADO DE 
ESTA HISTÓRICA REIVINDICACIÓN

La reivindicación de un nuevo edificio viene de antiguo, y probablemente 
por eso había caído en desuso. El quinto juzgado de instrucción ocupa un 
local anexo al edificio que ha podido habilitarse al efecto. El juzgado de lo 
Social ha sido instalado fuera del recinto, concretamente en la antigua Casa 
de la Panadería de la calle Charcón -que además fue restaurada para otros 
menesteres y que por cierto linda con unas casas que aún no se han caído 
a trozos porque la ley de la gravedad está siendo sumamente indulgente con 
los temerarios viandantes que circulan por allí- y el tercer Juzgado provincial 
de lo Penal debería, lógicamente, tener su sede en Talavera.

Pero no puede tenerla porque el actual Palacio de Justicia no dispone de 
espacio para el mismo, obligando a los jueces de los dos juzgados existen
tes -dicho sea de paso- a trasladarse varios días de la semana desde la ca
pital regional a Talavera para la celebración de las vistas orales. 
Afortunadamente, este patético panorama empieza a ser revisado, o al me
nos “estudiado”.
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A pesar de la severidad del nuevo Reglamento 
de la Distribución de Distribución de 
Automóviles, aprobado por Bruselas para to
dos los países miembros de la Unión Europea 
y que pretende el incremento de la competen
cia en el sector y aminorar las grandes dife
rencias en los coches de los distintos países 
miembros comunitarios, lo cierto es que en la 
provincia de Toledo los consumidores no han 
notado prácticamente los cambios.

Desde hace varios meses, incluso varios 
años, los concesionarios de automóviles han 
venido acomodando sus estándares de cali-

SANTIAGO ÁVILA:
“EN UN FUTURO SE 
VENDERÁN VARIAS 
MARCAS. HOY NO”
dad pendientes de la aprobación de la nueva 
legislación. Hoy la realidad nos dice que todos 
ellos han firmado nuevos contratos con los fa
bricantes porque la adaptación estaba casi he
cha de antemano.

Eso no quiere decir que las condiciones no 
hayan sido duras. Tal y como manifestaba a 
ECOS Teófilo Viñarás, gerente del concesio
nario Peugeot de Toledo: “Hemos firmado el 
contrato pero el fabricante ha puesto sus con
diciones”. En términos parecidos se expresaba 
Santiago Ávila, gerente de Davisa, concesio
nario Mercedes. Ávila afirma que “ellos (por los

En la provincia de Toledo la práctica totalidad de 
los concesionario repite con sus fabricantes.

LOS NÚMEROS DEL NEGOCIO 
DE LA DISTRIBUCIÓN
El beneficio sobre facturación del sector en 2002 cayó en España 
con respecto al año anterior situándose en el 1,3 por 100. Siendo 
este de 271,5 millones de euros. Los concesionarios españoles 
facturaron 20.793 millones de euros en 2002 por 21.042 del año 
anterior. El negocio se reparte de la siguiente forma. La mayor 
parte de la “tarta” se la llevan los automóviles nuevos que se lle
va el 66,53 por 100. Le siguen los recambios, con un 11,57 por 
100, los talleres y los vehículos de ocasión que van a la par.

La rentabilidad del sector de la distribución de coches ha descendido.
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TOLEDO, MODELO DE 
ACUERDO EN LAAUTOMOCIÓN
TODOS LOS CONTRATOS RENOVADOS
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concesionarios) ponen las condiciones, si 
tú quieres las tomas y si no las dejas”. 
Algunos como Esteban Fernández, ge
rente del Carfesa, concesionario Audi y 
Volkswagen, van más lejos desvelando 
que ha sido necesario “renegociar los con
tratos en precario. Te tienes que avenir al 
contrato y cumplir los nuevos estándares 
de calidad con un nuevo coste adicional” . 
En el caso del concesionario BMW, que 
gerencia Ángel Alonso, la franquicia les

El plazo para que fabricantes y conce
sionarios se adapten el nuevo Reglamento 
de distribución venció el pasado 30 de 
septiembre y aunque hoy por hoy los con
sumidores no lo han notado, los concesio
narios encuestados por esta revista afir
man, en su mayoría, que los cambios co
menzarán a hacerse evidentes el próximo 
año. Como afirma Esteban Fernández, de 
Carfesa “los resultados de esta nueva le
gislación se verán en el primer semestre

LA MAYORÍA DE LOS CONCESIONARIOS 
TOLEDANOS HAN ACEPTADO LOS CONTRATOS 
IMPUESTOS POR LOS FABRICANTES

ofreció la posibilidad de adaptar el antiguo 
contrato o crear uno nuevo. Ésta última 
fue la opción elegida por Alonso Pineda, 
S.A. “y lo ratificamos en el mes de junio. 
Estamos satisfechos con nuestra marca. 
Se han hecho las cosas correctamente”, 
afirma.

El caso de Toledo no es general, mien
tras en esta provincia, en mejores o peo
res condiciones, se renuevan los contra
tos, en el resto de España los fabricantes 
están rompiéndolos en algunos casos de 
forma unilateral, tal y como ha denunciado 
la patronal del sector Faconauto. Ésta afir
ma que la situación ante los fabricantes es 
de precariedad.

de 2004”. Santiago Ávila, por su parte, 
asegura que después de la formación de 
los distribuidores “vendrán años peores y 
el que aguante será el que sobreviva”

El nuevo Reglamento aporta tres nove
dades fundamentales: que un concesiona
rio pueda vender coches de distintas mar
cas, que se pueda subcontratar el servicio 
de talleres a terceros y desaparece la 
cláusula de limitación de zona para ven
der. Así un concesionario de Toledo puede 
abrir un centro en París y viceversa.

Por el momento ningún concesionario 
toledano ha manifestado su intención de 
vender otras marcas, como Teófilo 
Viñarás, que aseguraba que “mantendré-

“POR EL
MOMENTO, NINGÚN 
CONCESIONARIO 
DE TOLEDO HA 
MOSTRADO INTERÉS 
POR VENDER 
MÁS DE UNA MARCA”

mos una sola marca para ofrecer una me
jor atención al cliente”. Este problema sí 
va a surgir en el caso de los talleres, o ser
vicio post venta. En opinión de Viñarás “se 
van a abrir muchos, pero la formación del 
personal es muy cara y también las herra
mientas de trabajo y pienso que será carí
simo mantener un multitaller".

¿Qué podría ocurrir? Pues es fácil que 
suban los precios del producto final: el au
tomóvil. Así lo cree también el gerente de 
Carfesa. Fernández asegura que los es
tándares de calidad a los que obliga la 
nueva legislación y que son homologádos 
para toda la Unión Europea “harán subir 
los costes y, por lo tanto, los precios del 
producto final” . Santiago Ávila entiende 
que el aumento en los precios todavía no 
se ha producido pero desde su punto de 
vista y en el futuro, “sí se venderán varias 
marcas en el mismo concesionario y habrá 
talleres fuera de la concesión, pero ahora 
mismo sería muy costoso".

Para Teófilo Viñarás esta nueva regla
mentación “es más perjudicial para el 
cliente porque no es lo mismo formar a los 
trabajadores para que conozcan en pro
fundidad una marca que una multimarca".

Concesionarios toledanos y su patronal 
no parecen estar en sintonía, afortunada
mente para los primeros. Faconauto insis
te en que no se entiende la dinámica del 
sector del automóvil como si fuera un mer
cado libre, cuando está regulado.

Prado Arriero • Fotos: Rebeca Arango

NUEVOS SERVICIOS DE EMPLEO
La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha implantado 
un nuevo sistema tecnológico que 
mejora el proceso de comunicación 
de ofertas de empleo público de la 
Administración regional a través de 
internet. La sección de empleo pú
blico es una de las más demanda
das de la página web de la Junta 
(www.jccm.es) con una media de 
824 visitas diarias.

Tras la modificación de la publi
cación en la red de las ofertas de 
empleo público realizada por la 
Consejería de Administraciones 
Públicas, la Consejería de Ciencia y 
Tecnología ha desarrollado, me
diante software de libre distribución, 
un sistema que permite acortar el 
procedimiento de información y de 
navegación en la red recogidas en 
esta sección de empleo.
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ASI SE GASTARA EL DINERO DE
LOS CASTELLANO-MANCHEGOS

C E ST A  DE IM PU E ST O S

RESTO IMPUESTOS 
INDIRECTOS 

CEDIDOS 
17,1%

IMPUESTOS 
ESPECIALES 

24,8%

TASAS Y OTROS 
PRECIOS PÚBLICOS 

7,5%

OTROS IMPUESTOS 
DIRECTOS

3,8%

IRPF
19,7%

El proyecto de presupuestos para 2004 participa de las ca
racterísticas básicas de los presupuestos regionales de los 
últimos años. Se trata de un presupuesto expansivo que in
crementa en términos absolutos y relativos de manera nota
ble el volumen de recursos que se gestionan a través de la 
Junta. El escenario presupuestario previsto va a ir más allá 
de las previsiones de crecimiento de la economía.

Se trata de un presupuesto que supera los 6.515 millones 
de euros de los que el Gobierno regional destaca “una ges
tión financiera solvente y saneada” . El peso global de la deu
da pública sobre el importe total de los presupuestos vuelve

SEIS PROGRAMAS SE LLEVAN 
LA MITAD DEL INCREMENTO 
PRESUPUESTARIO, CIFRADO 
EN 469 MILLONES DE EUROS

PROYECTO DE PRESUPUESTOS GENERALES DE CASTILLA-LA MANCHA 2004
PROGRAMAS CON MAYOR CRECIMIENTO 
(millones €) 2003 2004 Incremento %

ATENCIÓN ESPECIALIZADA DE SALUD 823,8 889,9 66,1 8,0

ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD 644,9 687,1 42,3 6,6

FOMENTO V GESTIÓN DEL EMPLEO 5,5 42,6 37,1 677,4

ATENCIÓN A LAS PERSONAS MAYORES 114,7 147,1 32,4 28,2
EDUCACION SECUNDARIA. FORMACION PROFESIONAL Y 
ENSEÑANZAS DE REGIMEN ESPECIAL 428.6 460.0 31,4 7,3

EDUCACIÓN INFANTIL Y PRIMARIA 380.2 404.0 23 8 6,3-------------------------------------------------------------- —---------------------------------------------------
Por lo que al presupuesto de ingresos se refiere (gráfico superior) la cesta de impuestos se 
compone en un 19,7 por 100 del IRPF, le sigue el IVA y los impuestos indirectos cedidos, 
como Impuestos Especiales, tasas y otros precios públicos. En el gráfico inferior se recogen 
los programas que más crecen en volumen de dotación. La salud se lleva la palma.

CAS11.300 MILLONES DEL 
ESTADO PARA LA REGIÓN
El Gobierno central invertirá en Castilla-La Mancha 1.298,4 millones de 
euros de los que 345,6 estarán destinados a la provincia de Toledo. La 
principal inversión se la va a llevar el AVE con casi 54 millones de euros. 
Además de los casi 84 de la autopista Madrid-Toledo y la circunvalación 
Norte de la capital. El Ministerio de Medio Ambiente, a través de la em
presa Aguas de la Cuenca del Tajo.S.A. casi 8 millones de euros en la 
ampliación de la depuradora de benquerencia y al abastecimiento del 
Polígono. Sobre los de Castilla-La Mancha el diputado "popular” , 
Alejandro Ballestero, dijo que “no hay gasto en infraestructuras".

a representar un porcentaje muy reducido 
del gasto al situarse en un 1,31 por 100. 
Además se da prioridad a la financiación 
de inversiones directas y transferencias 
de capital.

Por lo que a los ingresos se refiere, el 
presupuesto, que cambió tras el acuerdo 
de financiación, dice que el 30,6 de los 
mismos tendrá un origen tributario, mien
tras que las transferencias pasan a repre
sentar un 67,5 por 100 de los recursos 
presupuestarios.

Los gastos, comparados con 2003, cre
cen un 8,1 por 100. El de la Junta crece 
un 6,4 por 100, y el mayor porcentaje se 
lo lleva la Consejería de Educación, se
guida de la de Bienestar Social.

ecos • Foto: Rebeca Arango
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En la imagen el nuevo grupo de producción que 
ha sido recientemente inaugurado.

SERVIER INAUGURA 
SU NUEVO GRUPO DE 
PRODUCCIÓN QUÍMICA

SOLO UN TERCIO DE 
LOS CIUDADANOS DE 
LA REGIÓN AHORRA
Los castellano-manchegos son los 
ciudadanos españoles que menos 
gastan, tanto en términos generales, 
como por sectores: alimentación, 
bebidas y tabaco, con 320 euros. En 
general, los ciudadanos de esta re
gión gastaron 1.390 euros en el se
gundo trimestre de 2003.

La capacidad de ahorro de las fa
milias disminuyó en el segundo tri
mestre del año 2003 en 11 de las 
diecisiete comunidades autónomas, 
sobre todo en Cantabria y el País 
Vasco, además de en Ceuta y

rro se refiere hay que decir que el 
63,4 por 100 de los ciudadanos de 
esta comunidad autónoma no pue
den ahorrar, mientras que el 36 por 
100 de ellos sí muestran esa capa
cidad de ahorro. La evolución con 
respecto al primer trimestre del año 
2003 ha sido negativa porque la ca
pacidad de ahorro ha sufrido una re
gresión de 3,5 puntos.

La encuesta del INE aporta tam
bién datos sobre el gasto medio por 
persona en euros desglosado por 
gasto en alimentación, bebidas y ta-

LOS CASTELLANO-MANCHEGOS 
FUERON LOS ESPAÑOLES QUE MENOS 
GASTARON EN EL SEGUNDO SEMESTRE

Melilla, mientras que se incrementa 
más en Murcia, según los datos de 
la Encuesta Continua de 
Presupuestos Familiares correspon
diente al segundo trimestre de 2003 
y que ha publicado esta semana el 
Instituto Nacional de Estadística 
(INE).

Por lo que a la capacidad de aho-

baco y en el resto.
Los que más gastan en el cómpu

to general son los navarros, balea
res y madrileños, todos con más de 
2.100 euros por persona al trimes
tre. En cambio en alimentos, bebi
das y tabaco los que más gastan 
son los vascos, seguidos de catala
nes y gallegos.

ecos • Foto: Archivo
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Los Laboratorios Servier han celebrado esta se
mana la inauguración del nuevo grupo de pro
ducción química en Toledo. Estas instalaciones 
constituyen una de las más importantes de 
Servier en todo el mundo, exceptuando Francia, 
y ocupan una posición estratégica a nivel inter
nacional.

El nuevo grupo, dedicado a la fabricación de 
los intermedios de síntesis de productos futuros, 
ha supuesto una inversión de más de seis millo
nes de euros en dos edificios que componen un 
nuevo área de más de 3.000 metros cuadrados. 
La inversión generará un incremento de la activi
dad productiva en un 120 por 100 y una duplica
ción de las exportaciones en tres años. Está con
templado además, un aumento del 30 por 100 de 
la plantilla actual en los próximos tres años.

Servier es una compañía familiar que se ha 
consolidado como el primer grupo francés inde
pendiente, y hoy está presente en 140 países. 
Entre los principales objetivos de la compañía se 
encuentran la investigación y el desarrollo de fár
macos innovadores.

Servier emplea a más de 16.000 personas en 
el mundo, de las que 2.500 están dedicadas a la 
investigación, e invierte el 25 por 100 de su cifra 
de negocio en I + D, frente al 12,5 por 100 de la 
media del sector. Desde su establecimiento en 
España, Servier ha venido consolidando su com
promiso con el desarrollo de la investigación en 
nuestro país, y afronta continuamente nuevos 
retos en este sentido.
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En la foto superior un momento de la visita de la consejera de Cultura, 
Araceli Muñoz a la feria, tras su inauguración. A la derecha, un momen
to en el que el notario da fe de que el botijo es, efectivamente, el más 
grande del mundo. Estará en el libro Guinness de los récord.

RADIO-TAXI
Y GRÚAS DE TOLEDO

925 25 50 50 -  22 70 70
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FARCAMA VUELVE A “ENGANCHAR”
OBJETIVOS: VENDER 
Y DISFRUTAR
Con el objetivo de aprender, vender y comprar y disfrutar, re
cibe Farcama a los visitantes que por cientos llenaron la car
pa del recinto ferial de la Peraleda, que acoge su vigésimo 
tercera edición.

Uno de los primeros acontecimientos más esperados de la 
Feria se ha producido ya. Ante un notario, ante el presiden
te de los artesanos, Roberto Perea, y ante el gerente de la 
feria, Manuel Tagua, Juan Carlos Fernández, artesano de 
Puente del Arzobispo, esbozaba una gran sonrisa cuando el 
notario daba fe de que el suyo, es el botijo más grande del 
mundo con 1,35 metros de altura. Afirma el director general 
de Promoción Cultural, José Martínez Guijarro, que esta 
Farcama es más práctica y funcional. Desde luego que va
riedad de expositores sí que tiene.

ecos • Fotos: Rebeca Arango
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“ME SALIERON LOS DIENTES EN EL 
NEGOCIO DE MI PADRE Y DE MI ABUELO”

Miguel Martínez
MAESTRO ARTESANO

“EL EMPRESARIO  NECESITA 
CONSTANCIA, DEDICACIÓN Y 
UNA PACIENCIA DE ELEFANTE”
•  ¿El empresario nace o se hace?
El empresario nace. Llevas dentro unas inquietudes que a lo largo de 
tu vida se van haciendo latentes. Una cosa muy distinta es que uno in
tente ser constante o tener una pequeña dosis de suerte para conti
nuar en esa línea. Hay veces que se hace: pone en marcha una em
presa y empieza a prosperar, pero normalmente nace.
•  Recuerde el mejor y el peor momento empresarial.
Soy un sentimental de mi trabajo. Creo que todos los momentos son 
buenos, porque si la ilusión no desaparece y sigues con el mismo en
tusiasmo en cada obra, cuanto más problemática es la obra más en
tusiasmo y más ilusión le pones. Hablo con una claridad tremenda. En 
cuanto al peor momento sucede cuando surgen las peleas con tu mu
jer porque nunca estás en casa, porque sacrificas a la familia por in
tentar llevar adelante tu negocio... Es el peor porque te das cuenta de 
todo el tiempo que has dejado de pasar con tu familia.
•  Ese sueño que le queda por cumplir...
No hay sueños. La vida hay que seguirla paso a paso. Hasta ahora he
mos ido cubriendo las necesidades familiares, hemos incorporado em
pleados a los que hemos enseñado, etc.
•  ¿Qué casa le gustaría enrejar?
Me encantaría volver a reconstruir el Palacio Real y hacerlo yo. El 
Palacio de la Moncloa o la embajada italiana en Madrid, que es pre
ciosa. Podría enumerar cientos de sitios dentro de mi país.
•  ¿Cuál es el secreto del éxito?
No hay secretos. La vida nos trae desnudos y nos vamos cubriendo 
desde unos hábitos serios. La constancia, la dedicación, ser templado 
y tener una paciencia de elefante son el único secreto.

Forja Miguel es una empresa artesana donde las haya. Su actual propietario, 
Miguel Martínez, es la tercera generación de una familia que comenzó siendo 
de herreros. Una profesión que fue cambiando, a la vez, que las necesidades 
sociales y que se transformó en el negocio que conocemos hoy.
•  ¿Cuándo recogió el “testigo” de su padre?
Nunca sucedió ese momento. Te nacen los dientes en el negocio que inició mi 
abuelo y siguió mi padre y ahí continuamos. No puedo decir una edad, aunque 
es cierto que a cierta edad seguir otro camino porque un herrero en un pueblo 
como Villarrubia de Santiago pensaba que era un negocio muerto. A raíz de la 
primera Farcama, a la que ya asistimos, todo cambió. Empezamos a cambiar 
todo el sistema de trabajo del taller.
•  ¿Él no se ha ido del todo, verdad?
No.Sigue pendiente del negocio. Para un autónomo cortar de golpe para jubi
larse es como si le mataran. Atiende sus labores de fragua, los repartos en las 
cosas pequeñas... pero con una actividad que más quisieran algunos de 20
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años. En un negocio entra más la vocación que heredas 
desde niño. Se vive en casa.
•  ¿Cuál es ese encargo que más le ha satisfecho per
sonalmente?
Hay muchos, cientos, creo que todos.Yo podría reseñar 
muchas. Hicimos toda la obra de forja de la capilla particu
lar del anterior cardenal emérito, Francisco Álvarez, las 
barandillas de las bocas de metro de Madrid de las líneas 
más recientes, y algunas puertas en el Museo del Prado.
•  ¿Y el pedido que más lejos ha enviado?
Unos picaportes a Japón por mediación de Farcama por
que el cliente visitó la feria y le gustaron.
•  ¿Qué distingue a Forja Miguel de otros?
Intento hacer un buen trabajo con el calor de la vocación 
que llevamos dentro y con la confianza del cliente.

Prado Arriero • Foto: Rebeca Arango
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de Tajo por la aplicación del proyecto de transformación al rega
dío presentado por la Comunidad de Regantes de la margen iz
quierda del Canal de Castrejón, que engloba a 531 asociados.
La Consejería de Agricultura ha contribuido con 1,3 millones de
euros -a través de las ayudas previstas en el Decreto 95/200 de
mejora, consolidación y transformación de regadíos- para la eje
cución de unas obras que han supuesto una inversión de 2,9 mi
llones de euros. El objetivo es mejorar la productividad.

El girasol está entre los cultivos afectados.

ASAJA AYUDARA 
A CONTRATAR
EXTRANJEROS
Los agricultores de la región tienen de 
plazo hasta este 10 de octubre para in
formarse a través de la organización 
agraria Asaja de los trámites necesarios 
para conseguir contratar a trabajadores 
inmigrantes en sus países de origen an
te los problemas de falta de mano de 
obra temporal en época de recoleccio
nes.

Asaja ve con preocupación los proble
mas de algunos viticultores para encon
trar personal y no quiere que ocurra lo 
mismo con la campaña de recogida de la 
aceituna.

&

10 de octubre 2003 ___________ ecos agricultura

malpica
MÁS ZONA DE REGADÍO
Un total de 374 hectáreas ya están puestas al riego en Malpica

La Conferencia Sectorial de 
Agricultura ha asignado a Castilla-La 
Mancha 78,5 millones de euros para 
la reestructuración del viñedo, una ci
fra que supone el 52 por 100 de los 
fondos destinados a España con este 
fin por la Comisión Europea.

La Consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, destacó que “con 
esta nueva asignación de fondos es
tamos más cerca de cumplir el com
promiso del Gobierno regional de 
conseguir 100.000 hectáreas rees
tructuradas en el período 2000-2006”.

m
aceite • viñedo

LA SECTORIAL DA EL 52 POR 100 
DE LOS FONDOS A LA REGIÓN

Hasta el momento hay solicitadas ac
tuaciones de mejora en 70.000 hectá
reas y ya se han pagado ayudas por 
valor de 248 millones de euros.

Mientras tanto la Consejería tiene 
previsto abrir un nuevo proceso de re- 
gularización del viñedo con el fin de 
que las vides que se encuentren en 
situación irregular en la comunidad 
autónoma puedan ser legalizadas.

Se trata de la última oportunidad 
para que los viticultores que tienen 
plantadas viñas si haber adquirido 
sus derechos los regularicen.

Te « b tt^ u U m o t  
con  t i u  práctica  
tilla p legable  
al contratar  
tu Seguro.

I
{

www.ca|arural.com/toledo

S  a  b
Su cosecha  
se p ie rd e ...

Y él está 
tan tranquilo
con los Seguros Agrarios 
de Caja Rural de Toledo.

Tu confianza 
nos hace importantes
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MAS MUJERES Y JOVENES PARADOS
El número de parados registrados en las oficinas de empleo del INEM 
de Castilla-La Mancha al término del mes de septiembre ha subido en 
1.203 personas en relación con el mes anterior, situándose la cifra de 
parados en 72.533 trabajadores y la tasa de paro en el 9,93 por 100. El 
sindicato CC.OO. asegura que las mujeres son las que sufren en su 
práctica totalidad el aumento del desempleo, con 1.194 desempleadas 
más, lo mismo que los jóvenes con 196 parados más. La patronal cul
pa al sector servicios del ascenso generalizado del desempleo “por la 
fa finalización del período estival” .

consumo

LA PRIMERA 
ENERGÍA VERDE

Iberdrola ha firmado con la empresa 
Mármoles y Granitos de Navahermosa 
el primer contrato de suministro de 
energía verde con una empresa de 
Castilla-La Mancha, que suma así a 
otras compañías españolas y europeas 
en su compromiso con el medio am
biente y el desarrollo sostenible.

Según los términos del acuerdo 
Iberdrola suministrará anualmente a 
Mármoles y Granitos un total de
270.000 KWh producidos en centrales 
hidroeléctricas y el contrato tendrá una 
duración de dos años.

La energía verde de la compañía 
eléctrica procede de fuentes de energía 
100 por 100 renovables que evitan la 
emisión de gases que provocan el efec
to invernadero, según lo establece una 
directiva europea.

ESTETICA Y COMERCIOS, LOS 
MÁS RECLAMADOS EN LA UCE

La UCE (Unión de Consumidores) de 
Castilla-La Mancha ha atendido más de 
300 consultas este verano en la región, 
que han dado lugar a la tramitación de 82 
expedientes de reclamación. Los principa
les problemas se han producido con las 
agencias de viajes, centros de estética y 
comercios, así como algunas intoxicacio
nes alimentarias por salmonelosis. El mal 
servicio prestado por algunas de estas en
tidades, según la nota de prensa hecha pú
blica por la organización, y una falta de ga
rantías para los consumidores y usuarios 
de servicios son las principales carencias 
destacadas.

Uno de los sectores que ha suscitado 
una importante demanda informativa por 
parte de los consumidores y usuarios son 
las agencias de viajes. Retrasos en los 
vuelos, problemas con los transportes utili
zados, y fraudes con los servicios contrata
dos son las principales consultas.

Dentro de la campaña de verano tam
bién se han realizado consultas y reco
mendaciones sobre las intervenciones qui
rúrgicas en las clínicas de estética. Los 
usuarios critican la información confusa 
que ofrecen estos centros y la falta de un 
presupuesto previo. También se quejan los 
consumidores de los servicios prestados 
por algunos comerciantes en las rebajas.

• illescas

JEREZ INAUGURA 
LA ANTENA CAMERAL

La Cámara de Comercio de Toledo ha inaugurado esta semana en Illescas la 
primera Antena Cameral de Castilla-La Mancha y la segunda del país. Se trata 
de un servicio de proximidad para las pequeñas y medianas empresas que se 
enmarca dentro de un proyecto puesto en marcha por el Consejo Superior de 
Cámaras y que cuenta con el respaldo del Fondo Social Europeo. La Antena 
Cameral dará servicio a las empresas de Illescas y su comarca y estará insta
lada en el ayuntamiento de la localidad.

ecos «41

El alcalde de Illescas, José Manuel Tofiño, y el presidente del 
Consejo de Cámara, Fernando Jerez, tras la firma.
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VUELVEN LOS 
DIABLOS ROJOS

Llegaba el Levitt Las Rozas a Talavera con esa gran
deza cercana a la prepotencia de quien se siente su
perior. Y quizá razones no les faltaran para ello. 
Habían Iniciado la temporada arrasando y no perdían 
un partido de liga desde hace bastantes meses. Son el 
“gallito” del grupo, el rival más temido, el gran favorito 
al título e también al ascenso a división de honor. 
Talavera debía ser presa fácil, una más, a la espera de 
los duelos junto al resto de aspirantes en la categoría, 
Albacete, Ocaña y Córdoba, sobre todo tratándose de 
un recién ascendido por muy heredero que se precie 
del que fue, en su momento, uno de los grandes del 
continente como el desaparecido CLM Talavera FS.

Lo cierto es que la primera parte fue casi un paseo

FUERON EL FACTOR CLAVE 
EN LA GRAN REMONTADA 
FRENTE A LAS ROZAS FS
para los altivos jugadores madrileños. El 1-5 que refle
jaba el luminoso al término de la primera parte era ex
cesivo, es cierto, pero presagiaba otra victoria de esas 
que Levitt consigue casi sin despeinarse. Nadie daba 
entonces un duro por el Azulejos Ramos, incluso en la 
grada comenzaron a oírse algunos comentarios de de
saprobación. Fue entonces cuando se produjeron dos 
hechos que cambiaron totalmente el rumbo del en
cuentro. Ambas situaciones fueron simultáneas y tu
vieron la misma importancia. Una se produjo en el ves
tuario talaverano donde el entrenado, Kike Hernando, 
arengó a sus jugadores hasta creer que la remontada 
era posible; la otra sucedió en la grada cuando un gru
po de seguidores abandonaron raudos el pabellón pa
ra desempolvar los viejos tambores de guerra. Se tra
taba de antiguos componentes de la desaparecida pe
na Diablos Rojos, la más famosa de España hace 
unos años desintegrada con la desaparición del CLM 
Talavera FS, que decidieron “ahogar” los cánticos de 
un pequeño grupo de aficionados del Levitt que hasta 
entonces se escuchaban más que los 1.000 seguido
res talaveranos. En unos minutos el decorado cambió 
por completo. En la cancha sólo había un equipo que 
inició una espectacular remontada, y en la grada sólo 
es escuchaba el grito unánime de ¡Talavera, Talavera!. 
El empuje de la afición y la dosis de autoconfianza 
obraron el milagro. Levitt fue arrasado hasta encajar 
un parcial de 6-0, tan real como doloroso, hasta sufrir 
una derrota inesperada.

Al término del partido, la alegría se desbordó desde 
el parqué a la grada. Algunos de los antiguos militan
tes de la peña Diablos Rojos comentaron su intención 
de rescatarla después de la experiencia vivida. En su 
momento de mayor esplendor llegaron a formar parte 
de esta asociación cerca de 200 simpatizantes.

ecos •  42

Cuando el CLM Talavera FS desapareció decidieron 
guardar sus tambores y demás artilugios de animación 
como desagravio a la desilusión sufrida. El presidente 
del Azulejos Ramos, Angel López, les ha prometido 
ayuda: “Para nosotros su aportación fue vital porque 
llevaron en volandas al equipo. Tendrán ayudas para 
los viajes y descuentos en las entradas, pero les he 
pedido que se dediquen sólo a animar con gritos de
portivos. Lo demás no nos interesa”, precisó.

El caso es que por primera vez en su historia Levitt 
Las Rozas encajó un parcial tan demoledor en sólo 
medio tiempo. Kike Hernando indicó que “al principio 
no estábamos. En el descanso les dije que saliéramos 
a jugar y divertirnos. Que en fútbol sala todo es posi
ble si se confía en ello. Por suerte los jugadores en
tendieron el mensaje y, al salir de nuevo a la cancha, 
se encontraron con una afición que pensaba igual que 
ellos”.

Ahora, después de tres jornadas, el Azulejos Ramos
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PUNTO DE VISTA
FUE LA PEÑA MÁS FAMOSA 
DE ESPAÑA Y SE DESINTEGRÓ 
JUNTO AL CLM TALAYERA FS

¡ÁNIMO,
COMPAÑEROS!

En su etapa dorada la peña Diablos Rojos llegó a contar con 
casi 200 seguidores en sus filas.

cuenta con cinco puntos sobre nueve después de empatar en las dos 
primeras jornadas. El preparador talaverano quiere mantener los pies 
en el suelo y sólo habla de permanencia “aunque sin renunciar a na
da”, añadió. Todo dependerá de la aportación futura de los dos brasi
leños, Marcos Paulo y Rogeriño, todavía en proceso de adaptación. 
El primero fue otro factor desequilibrante por su especial manera de 
arengar a compañeros y seguidores. La plantilla está completa y no 
sufrirá modificaciones. Conviene recordar que la gran victoria llegó pe
se a las ausencias de Alvaro y Chema, sancionados por el comité de 
competición. Este fin de semana el Azulejos Ramos Talavera visita 
Bargas donde le espera un conjunto en plena crisis. Ese partido será 
otra historia pero el objetivo será el mismo: “ Iremos a por ellos, aunque 
tendremos que cambiar el chip”.

Teodosio Díaz • Fotos: José Peña

Reconozco que sufro escuchando las 
narraciones que Alberto Jiménez y 
Julián de la Paz hacen desde la 
Cadena SER de los partidos que el 
Toledo disputa a domicilio. Sufro por 
ellos principalmente porque uno ya sabe 
lo que cuesta viajar solos cada 15 días y 
luego regresar desde tan lejos después 
de haber pasado por el calvario de tener 
que contar otra derrota. Resulta frus
trante abrir los micrófonos con las mis
mas ganas del primer día y cerrarlos pa
ra resumir lo mismo de siempre, es de
cir, mal partido, nuevos errores y otra 
vez nos vamos de vacio. Es la misma 
película, el mismo guión que estos com
pañeros esforzados del micrófono tratan 
de disfrazar transmitiendo la ilusión de 
que algún día todo esto cambie. He de 
reconocer que los oyentes lo tenemos 
bastante más fácil. Sólo es cuestión de 
aguantar hasta que el Toledo encaja el 
primer gol; luego podemos marcharnos 
con la música a otra parte para no so
portar el suplicio. Pero ellos no sólo tie
nen que seguir al pie del cañón, sino 
además intentar convencernos desde la 
distancia de que la cosa tiene arreglo. 
Casi nada.

Tengo que recordar, en esta ocasión a 
los lectores, que el conjunto verde no 
vence en liga fuera de casa desde que 
en enero o febrero derrotó al Zaragoza 
B por 0-1. Desde entonces, y vamos pa
ra casi un año, que se dice pronto, han 
sido ocho partidos seguidos sin victo
rias, con tres empates angustiosos y 
cinco derrotas, la mayoría bajo el dolor 
de encajarlas frente a equipos como 
Racing B, Ponferradina o Fuenlabrada, 
que no son precisamente de otra gala
xia. Si esto sigue así, a Alberto y a Julián 
no les quedará más consuelo que entrar 
pronto en el libro Guinness de los récord 
como los comentaristas que nunca can
taron una victoria de su equipo a domi
cilio en toda una temporada completa. 
No pretendo con todo esto desanimar
les, tan sólo quiero hacerles ver que se 
lo tomen con cierta filosofía y disfruten 
de otros placeres si pueden, aunque na
da es comparable con la desilusión y la 
fatiga de quien tiene un largo viaje de 
vuelta por medio sin nada positivo que 
comentar salvo el nuevo, que es el mis
mo, desastre de siempre.
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SERGIO, LA ULTIMA 
BALA EN LA RECÁMARA

Los analistas del fútbol moderno entienden este invento como una 
suma de tres cualidades: Fortaleza defensiva, eficacia rematadora 
y precisión en el medio campo. El actual CD Toledo debe ser lo 
menos parecido a un buen equipo porque adolece de las dos pri
meras, precisamente las más importantes. Atrás se regalan goles 
con una facilidad pasmosa y arriba cuesta horrores hacer un gol 
aunque la situación sea de esas que no falla ni siquiera un párvu
lo. Sólo le queda el toque, pequeños detalles de calidad de un cen
tro del campo que está para crear, nunca para evitar ni hacer go
les aunque forme parte de un todo.

CHANO SERÁ MULTADO POR 
LA EXPULSIÓN DE ZAMORA; 
JOSEBA AGUIRRE JUGARÁ 
COMO LATERAL DERECHO

Sin embargo, por encima de estas cuestiones está algo tan pri
mordial como la estructura de equipo. Por muy buenos jugadores 
que se tengan nada se conseguirá si el grupo está descompensa
do. En este sentido, algunos puestos son fundamentales y, entre 
estos, el más importante es el de delantero centro referencia. 
Desde que se inició la liga el conjunto verde ha actuado sin un nue
ve nato. Ni Cuartero primero ni Peñaranda después tienen cuali
dades para jugar en esa demarcación tan específica. En conse
cuencia, el equipo ha estado cojo, mal estructurado y sin ese refe
rente ofensivo cuya presencia cambia todo el entramado táctico y 
añade múltiples posibilidades al juego de conjunto.

SERGIO, LA ÚLTIMA ESPERANZA 
El CD Toledo inició la temporada sin un nueve nato. Los intentos 
de la secretaría técnica resultaron infructuosos. Al final tuvieron 
que firmar deprisa y corriendo a Sergio, un joven delantero criado 
en las categorías inferiores del club pero que el año anterior jugó 
en el Hellín en tercera división. Llegó para completar una plan
tilla demasiado corta y ahora se ha convertido en la última es
peranza para llenar un hueco abierto hasta diciembre. 
Fernando Calderón, el entrenador, tiene decidido que juegue 
este domingo en ataque frente al Atlético de Madrid B junto a 
Peñaranda bajo el clásico dibujo del 4-4-2. Se ha dado cuen
ta que actuar con varios “medias puntas” convierte el ataque 
en un galimatías sin sentido. Nadie exigirá a Sergio que mar
que goles cada domingo -si lo hace mucho mejor-, tan sólo 
que se mueva y apoye el fútbol ofensivo desde un posiciona- 
miento general coherente; que logre, en definitiva, estructurar 
a un equipo que parece desubicado en el campo.

INMOVILISMO DIRECTIVO
La ausencia de un delantero centro, verdadero cáncer del 
equipo junto a una crispante debilidad defensiva, no ha sido 
atajada por la junta directiva hasta la fecha. Es cierto que el 
mercado de fichajes se abrirá en diciembre, pero han tenido y

tienen la posibilidad de utilizar la ficha de Edu Benito por lesión de 
larga duración y no lo han hecho. La modestia económica no es 
excusa cuando la necesidad es tan imperiosa. La presión desde 
fuera ha hecho que los dirigentes recapaciten un tanto y al menos 
ahora dejan abierta una ligera puerta a la posibilidad de firmar un 
nueve de inmediato “si la prueba de Sergio no resultara satisfacto
ria”, según reflejó un componente de la junta. Escudarse en no 
concretar el fichaje porque lo que ofrecen no es mejor que lo que 
existe en plantilla es negar la realidad, sencillamente porque en 
plantilla no hay ningún delantero centro, salvo que el enigma de 
Sergio resultara positivo.

En definitiva, que si la prueba no resulta convincente están obli
gados a firmar de inmediato un nueve aunque deban costearlo de 
sus propios bolsillos.

La presencia de Sergio en el once titular no será el único cam
bio que efectúe Fernando Calderón, aunque los otros parecen obli
gados por las circunstancias. La baja de Chano por sanción será 
ocupada por Joseba Aguirre, que de esta forma recordará viejos 
tiempos cuando ocupaba la demarcación de lateral derecho. Por 
cierto Chano será multado como corresponde por su autoexpul-

TOLEDO B, DOS SEMANAS 
SIN ENCAJAR UN GOL
De repente, casi sin esperarlo, el Toledo B ha dejado de en
cajar goles. Bien es cierto que tampoco los marca, pero al 
menos ya muestra cierta solidez defensiva, primera medida 
de aquellos conjuntos cuyo único objetivo es la permanen
cia. El pasado domingo se contuvo al líder, Conquense B, y 
al mejor jugador de la categoría, el delantero Futre, pese a 
la expulsión del central Tequila, segunda en la actual tem
porada, y al menos tan rigurosa como la primera. Este fut
bolista, como Moya o Jerez, pueden dar el salto en cualquier 
momento al primer equipo.

Julián Arguedas, entrenador del Toledo B, se muestra ahora 
algo más confiado en la salvación del equipo. De momento 

lleva dos semanas sin encajar un gol.
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CALDERON HA DECIDIDO 
JUGAR CON UN DELANTERO
REFERENCIA EN EL ATAQUE

Iván Peñaranda estará acompañado en el ataque por Sergio, 
jugador que actuará como delantero centro.

sión de Zamora. Protestar al árbitro con 4-0 en contra es absurdo, pe
ro genera un perjuicio ostensible al equipo que no podrá contar este 
domingo con sus servicios. Otro cambio previsible es el retorno de 
Cornejo a la banda derecha con el fin de contar con algo más de chis
pa en esa zona. Cambios para un partido que se ha convertido de

El Talavera CF no pudo batir el récord de victorias con
secutivas con cuatro. Lo impidió el Atlético de Madrid B, 
rival este domingo del CD Toledo. Una derrota que en
traba dentro de lo probable, sobre todo a domicilio, y que 
jugadores y técnicos tienen ya olvidada. El partido estu
vo marcado por el tempranero gol del filial colchonero, 
justo a los 38 segundos cuando un disparo escorado en
contró la escuadra de David Pérez. Imparable. Manolo 
Trigueros, entrenador del conjunto blanquiazul, señaló 
que lo mejor es pasar página y centrarse en los próxi
mos compromisos: “Nadie esperaba que estuviéramos 
tan bien clasificados. Es cierto que pecamos un poco de 
triunfalistas, pero es que ellos jugaron muy bien”.

El preparador talaverano avisa sobre las excelencias 
de los madrileños, un equipo a su juicio impresionante: 
“Corrieron mucho y trabajaron muy bien. Salieron muy

TRIGUEROS ADVIERTE 
DEL PELIGRO DEL 
ATLÉTICO DE MADRID B
motivados y lo cierto es que me encantaron”. Trigueros 
indicó que sus interiores son desequilibrantes y el ata
que demoledor: “Se permitieron el lujo de prescindir in-

pronto casi en una final. Hay que ganar al filial colchonero porque lúe- cluso de Kikín. Jugaron arriba con Toche y Arizmendi,
go se viajará a Miranda de Ebro y más tarde llega La Leonesa.

Es cierto, y estamos de acuerdo, con todo eso de que conviene es
tar tranquilos, tener paciencia y demás mensajes de aguante y sereni
dad, pero por si acaso habrá que estar preparados para lo peor. La cal
ma es buena, pero también el realismo, y si este Toledo no cambia ha
brá que hacer cualquier cosa menos dejarle morir. Como enseña el

dos delanteros buenísimos. Si acaso su mayor defecto 
está en el eje central defensivo, donde muestran cierta 
lentitud”.

Además, al parecer, suelen ser incluso más peligrosos 
cuando juegan a domicilio gracias a la rapidez que im
ponen a sus acciones. Manolo Trigueros admitió que se

manual futbolístico, “el trabajo y el esfuerzo están muy bien, pero hay trata del mejor equipo al que se ha enfrentado hasta
que ganar”.

Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy

ahora el Talavera “superior al Zamora” , precisó. Este 
Atlético de Madrid B será el rival del CD Toledo este do
mingo en el Salto del Caballo.
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DECISIVO PARTIDO FRENTE A TALAVERA.
El club intenta con estas decisiones que los jugadores re
flexionen. SI no cambian de actitud se tomarán medidas 
más drásticas. El resto debe entender que la situación tie
ne que cambiar. Se ha empezado por Cleber y Lolo, pero 
no quiere decir que todo acabe ahí.
Por el momento, el entrenador sigue gozando de cierta con
fianza. Días atrás puso su cargo a disposición de la directi
va, pero se le ratificó en su puesto porque los dirigentes es
timan que está trabajando bien. En cualquier caso su crédi
to no es ilimitado y si las cosas no cambian su continuidad 
está en peligro. De esta forma el partido de este sábado 
frente al Azulejos Ramos de Talavera se convierte casi en 
una final. Si no se gana la crisis será mayúscula.

Teodosio Díaz • Foto: Carlos Monroy
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En el año de mayor presupuesto y más ambiciosos retos es 
cuando peor ha comenzado la temporada. En el entorno del 
FS Bargas no se da crédito a tan deficiente inicio liguero 
con tres derrotas consecutivas en otras tantas jornadas. La 
charla con toda la plantilla anterior al desplazamiento a 
Murcia no ofreció los resultados esperados. El equipo sigue 
triste, sin rumbo, como ausente. Surge entonces una peli
grosa confusión. El entrenador, Fermín Novillo, insiste que 
hay jugadores que no dan la talla, que su actitud no es bue
na y que no acaban de integrarse. El presidente, sin em
bargo, difiere un tanto en el criterio y se centra en el esca
so rendimiento que el equipo ofrece en los partidos oficia
les. Se acepta la crisis, en mayor o menor escala, y se 
adoptaron las primeras medidas que afectan al brasileño 
Cleber y a Lolo. Ambos fueron apartados del equipo, el pri
mero durante dos días y el segundo por espacio de una se
mana. Además serán multados por bajo rendimiento. La di
rectiva estima que no aportan lo que se esperaba de ellos, 
pero ¿y el resto?.

OCAÑA, LÍDER POR PRIM ERA VEZ EN SU H ISTO RIA
Nunca antes el FS Ocaña había comandado la clasifica
ción general. Estar el primero ha sido más producto de 
un calendario favorable que de un juego convincente. Ni 
siquiera el 1-7 en Olías ha dejado contento a un entre
nador que quiere más. Enrique González insistió que 
“no estamos a tope, nuestro juego aún no es explosivo. 
Debemos tener más la pelota cuando vamos ganando". 
La base de este éxito momentáneo han sido el poder re
alizador de Cacho y Cosme. El primero ya está al frente 
de los goleadores regionales con 7 dianas, pero el técni

co prefiere que marquen todos “y confío que pronto lo hagan Chiqui y 
Cholo”, precisó.
Por el club ha pasado casi de puntillas la noticia de la expulsión definitiva del 
portero Miguel después de abandonar un entrenamiento sin justificación. Ya 
antes había mantenido un fuerte enfrentamiento dialéctico con Chiqui. El 
club entonces le perdonó, pero el presidente ya no aguantó más sus excen
tricidades. En su lugar ha llegado Luis Javier, joven portero de 16 años que 
militaba en el juvenil.
En el FS Olías la noticia ha sido la contratación del brasileño Joao hasta di
ciembre. Javier Vaz será el siguiente si supera unos problemas de rodilla.

MEDIDAS ANTE LA CRISIS
EL BARGAS APARTA A LOLO Y A CLEBER

ecoa 48
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BERMUDEZ NO 
QUIERE NERVIOS
Seis partidos seguidos sin ganar y 
sólo tres goles marcados son datos 
lo suficientemente negativos como 
para al menos reflexionar, pero el 
entrenador del CD Torrijos, Juanjo 
Bermúdez, prefiere tomárselo con 
la calma que le ofrece la experiencia 
de vivir casos similares: “Estoy tran
quilo porque siempre comienzo las 
temporadas con malos resultados, 
pero esto es muy largo y hay tiempo 
de sobra para rectificar” , comentó.

Para Bermúdez las causas de tan 
flojo inicio se deben a la mala suerte 
y a los problemas que tiene el equi
po para hacer gol, cuestión esta últi
ma que tiene si lógica teniendo en 
cuenta el modesto presupuesto del 
conjunto torrijeño: “La mayoría de 
los equipos disponen de un delante
ro goleador que cobra dos millones

de pesetas al año. Nosotros no po
díamos invertir tanto”. Por el mo
mento no se buscarán nuevos re
fuerzos “ya que no es cuestión de 
alarmar a nadie”.

Por su parte el Torpedo 66 no pa
só del empate a cero frente al 
Guadalajara en un partido marcado 
por los desaciertos del colegiado 
que indignaron al preparador toleda
no, Javier Rosado: “Fuera te arbi
tran de manera humillante y en casa 
sucede lo mismo frente a rivales con 
cierto nombre. Es increíble el nivel 
tan bajo que existe en Castilla-La 
Mancha. La mayoría son muy jóve
nes y no tienen experiencia suficien
te”. El Torpedo visita Socuéllamos 
con las bajas de Juli Ferrer, expul
sado frente al conjunto alcarreño y 
de Camino, en plena luna de miel.

• balonmano amibal

INICIA LA TEMPORADA 
AVASALLANDO

Todo en VIDEOCONSOLAS y JUEGOS 
Repuestos para el hogar 

ELECTRONICA

C/. Federico García Lorca, s/n 
Teléfono 925 23 12 64 

Polígono Industrial 
45007 TOLEDO

El Beatriz Amibal comenzó los partidos de pretempora
da de manera arrolladora. Su primera víctima ha sido el 
balonmano Apóstol Santiago de Aranjuez que cayó de
rrotado por un elocuente 35-2, resultado demostrativo de 
la diferencia entre uno y otro equipo. Los madrileños 
nunca pudieron con la defensa del Amibal, superior en 
todas las facetas del juego. Como primera piedra de to
que está bien, pero el conjunto toledano necesita en
frentarse a rivales más competitivos para conocer su po
tencial con mayor exactitud. Pese a la flojedad del rival, 
el BM Amibal causó una grata impresión y demostró que 
esta temporada puede conseguir importantes triunfos.

El resto de los equipos continúan disputando la liga in
terna del club a la espera de que comiencen las ligas 
provinciales. Este fin de semana los equipos infantil y ca
dete viajan hasta Getafe.

^ c t r o d o m e s t , ^

e l e c tr ic id a d

P a n o r a m í X
T O L E D O  

S. L.
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Puesto de la Cruz Roja de Torrijos.

SIN DINERO PARA CONTAR 
CON UNA AMBULANCIA
Aunque el Sescam mantiene un aceptable servicio de ambulancias en 
Torrijos, sin embargo, el hecho que en la actualidad la asamblea Local de 
Cruz Roja no disponga de un vehículo propio motiva cierto descontento 
entre los torrijeños. Hace tres décadas que se fundó en Torrijos el des
tacamento de voluntarios de Cruz Roja y ello propició que esta institución 
fuera una de las más influyentes y apreciadas por los habitantes de 
Torrijos. No obstante, en los últimos años y con la desaparición de los vo
luntarios con carácter militar, se inició un cierto declive de esta agrupa
ción de implantación humanitaria hasta concluir en la no disponibilidad de 
ambulancias propias para los acontecimientos que se desarrollan a lo lar
go del año en la localidad.

Según parece la cuestión económica es la determinante para que los 
actuales voluntarios de Cruz Roja Torrijos tengan que utilizar en calidad 
de prestadas las ambulancias de agrupaciones como Fuensalida o Santa 
Olalla.

Torrijos, por población, número de habitantes y fundamentalmente pa
ra salvaguardar la salud de sus habitantes debe contar con un vehículo 
propio, puesto que hasta dentro de unos dos años, cuándo concluya la 
construcción del centro de especialidades, no tendrá ambulancias “pro
pias” del Sescam.

ecos « la  provincia10 de octubre 2003
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NUEVO MAESTRO 
INTERNACIONAL 
DE AJEDREZ
Se llama Víctor Alcázar y es el nuevo 
maestro internacional de ajedrez. Este 
joven, natural de Ocaña, es campeón 
de España sub 18 y además venció en 
la IV edición del Trofeo de Ajedrez de 
La Sementera (aparece a la izquierda 
en la foto inferior).

Víctor se impuso en la final a su her
mano Jesús y a la finalización de la 
competición esta joven promesa del 
ajedrez de la provincia manifestó su in
tención de participar en el campeonato 
mundial que se celebrará en Grecia el 
próximo mes de noviembre. La tradi
ción le viene de su padre al joven.

obras públicas

SE INICIAN LAS OBRAS DE LA AUTOVÍA
Los trabajos de movimientos de tierra de la futura 2 
autovía de Castilla-La Mancha Maqueda-Cuenca ™ 
ya alcanzan la localidad de Torrijos desde hace « 
unas semanas. ®CC

En el tramo Maqueda -Torrijos la inversión su- « 
pera los 5,5 millones de euros. Hasta el momento ° 
al margen de los diferentes trabajos de movimien
tos de tierra y próximamente la compactación, 
también se vienen realizando tareas de alcantari
llado y demarcación de los viales periféricos. Las 
obras marchan a buen ritmo.
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Ya han dado comienzo las actuaciones encaminadas a la restaura
ción y recuperación de determinadas zonas de la Laguna Larga de 
Villacañas. De una gran importancia ecológica, en esa laguna se dan 
cita un gran número de especies de anátidas y zancudas, algunas 
como el flamenco han establecido desde hace años una colonia per
manente en este humedal. Este proyecto de restauración y recupe
ración surgió de la colaboración establecida entre el Ayuntamiento de 
Villacañas y la Fundación Global Nature, ante el peligro de desapari
ción de este humedal, enclavado en plena Mancha toledana.

Estas actuaciones, que costarán 243.192 euros, forman parte del 
Programa de Restauración de Sistemas Ecológicos, de la Dirección 
General de Conservación de la Naturaleza del Ministerio de Medio 
Ambiente, y van encaminadas principalmente a la protección del mar
gen de la Laguna Larga mediante la construcción de un gavión de 
210 metros en total, para la contención del antiguo vertedero munici
pal, situado en la misma orilla de esta laguna, y que por la falta de es
te medio de contención se viene erosionando, haciendo que poco a 
poco muchos de los residuos de este antiguo vertedero acaben flo
tando en la laguna, con el consiguiente deterioro de la calidad del 
agua y del paisaje. Además, se aportará tierra vegetal en un total de 
4.500 metros cuadrados y se plantarán unas 3.500 plantas de dife
rentes especies autóctonas. También se realizará el acondiciona

miento del filtro verde y la elaboración de material divulgativo sobre 
las actuaciones realizadas.

Cada año acuden a las lagunas más de 700 personas, sin contar 
las visitas organizadas por la Fundación Global Nature y por las que 
a su vez organiza la Agrupación Naturalista Esparvel.

Texto y fotos: Antonio Mancera
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FIESTAS MUY POPULARES

la10 de octubre 2003 ecos provincia

LA GUARDIA CERRÓ UNAS

Las Fiestas de La Guardia finalizaron, 
como es habitual, con una gran afluen
cia de público a todos los actos progra
mados, tanto culturales, lúdicos o reli
giosos. Entre estos últimos destacaron 
las populares procesiones con la 
Imagen del Santo Niño de La Guardia, 
que se celebraron los días 25 y 26 de 
septiembre , así como el traslado poste
rior del patrón a su ermita, el sábado 27. 
Se calcula que en estas procesiones 
han llegado a participar unas cinco mil 
personas. También destacó la corona
ción de Begoña Rodríguez García, co
mo Reina de las Fiestas 2003, así como 
la imposición de bandas a sus Damas 
de Honor, acto este en el que además 
de corona y bandas, se imponen igual
mente la medalla y el broche de la co
fradía del Santo Niño. Ese mismo día tu
vo lugar el desfile de carrozas y la ya

tradicional quema de fuegos artificiales. 
El concierto de la “triunfita” Merche, ce
lebrado en la Plaza Mayor, fue otros de 
los actos que contó con masiva afluen
cia de público.

I ' • . -'i .n-

COMIENZA LA
“OPERACIÓN
ASFALTO”
El día 25 de septiembre comenzaron los 
trabajos de acondicionamiento de las que 
quizás sean las vías más importantes de 
Villacañas, en cuanto al tráfico rodado se 
refiere, nos referimos a las avenidas de 
Castilla La Mancha y de Madridejos, que 
durante años han presentado un lamenta
ble aspecto, con infinidad de baches, y que 
tras los trabajos para alojar las conduccio
nes de gas ciudad y de renovación de al
cantarillado, habían quedado aún en peo
res condiciones, dando una imagen deplo
rable. Los trabajos que se están realizando 
consisten en el asfaltado de estas dos ca
lles que se llevan a cabo una vez termina
das las rotondas que se han construido a la 
entrada a la localidad en cada una de las 
avenidas que unidas cruzan completamen
te el pueblo de norte a sur, desde la carre
tera de Lillo a la de Madridejos.

PINTURAS, FOTOGRAFÍAS Y ESCULTURAS LOCALES
El salón de actos de Caja Castilla La Mancha en Illescas acoge la 
exposición de seis jóvenes artistas del municipio, en la que puede 
contemplarse una variada muestra de pintura, escultura y fotogra
fía, coincidiendo con la Semana de la Juventud de Illescas. 
Retratos, pinturas relacionadas con el mundo indio, máscaras, 
cartulinas, espejos personalizados, cascos de moto, carátulas de 
móvil... Hasta el domingo 12, puede visitarse la muestra, en ho
rario de 18 a 21 horas, de lunes a sábado; y el domingo, de 12 a 
14 horas y de 18 a 21 horas. El alcalde de Illescas y presidente de 
la Diputación Provincial, José Manuel Tofiño, fue el encargado 
de inaugurar la exposición el pasado 6 de octubre.

ecos #50
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AYUDA PARA 
VIVIR MEJOR 
EN PAREJA

Hasta el próximo día 17 de octubre tienen 
de plazo los vecinos de Sonseca si quieren 
participar en el segundo taller de conviven
cia en pareja a finales de octubre. Se trata 
de un taller que se desarrollará en siete se
siones de dos horas de duración y en el 
que podrán participar 20 personas. Será 
Impartido por el psicólogo toledano José 
Ramiro Viso y tendrá lugar en el Centro 
Social Polivalente, integrado en el área de 
Servicios Sociales y de la Mujer que dirige 
Rocío Guerrero.

El módulo, financiado por el 
Ayuntamiento y la Junta de Comunidades, 
dará prioridad a los inscritos en pareja. 
Este proyecto pretende ser un lugar de 
reunión para todas aquellas personas que 
quieran informarse sobre técnicas, recur
sos y habilidades que pueden utilizarse pa
ra mejorar la calidad de la convivencia.

IJJMNMt

LA GUARDIA CIVIL VENCE A LOS FUNCIONARIOS
Con motivo de la festividad del Pilar y en el campo 
municipal de deportes Fernando de Rojas, guar
dias civiles de la Casa Cuartel de La Puebla de 
Montalbán y una representación de funcionarios 
municipales se enfrentaron en encuentro amistoso 
de fútbol. El resultado lo dice todo, ya que fue 
aplastante la superioridad de los hombres del ins
tituto armado frente a los empleados del 
Ayuntamiento que perdieron por 7-2. A la finaliza
ción del encuentro la Guardia Civil agasajó a los 
contendientes con un vino español.

LOS INMIGRANTES DE 
CORRAL SIGUEN TRABAJANDO
Los 13 trabajadores inmigrantes ¡legales descubiertos por la Inspección de Trabajo, jun
to con la brigada Provincial de Extranjería en tres plantaciones de viñedo de Corral de 
Almaguer realizando tareas de vendimia continuarán haciendo este trabajo hasta el final 
de la campaña, momento en el que se harán las gestiones necesarias encaminadas a

•  la puebla de montalbán

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #438, 10/10/2003.



•  pantoja

solucionar la situación irregular de estos trabajadores ilegales.
Esta decisión fue tomada en el marco de una reunión que mantuvieron días 
después del suceso el alcalde la localidad, Román Pastor, y el primer te
niente de alcalde, Julián Lozano, en la Delegación del Gobierno. El alcalde 
trataba de solucionar el problema de los agricultores que necesitaban seguir 
vendimiando para salvar la producción y no encontraban a nadie que susti
tuyera a los detenidos.

Los agricultores (algunos en la plaza del pueblo: foto superior a inferior iz
quierda) de la localidad afirman que “no se está explotando a los trabajado
res por su condición de inmigrantes, sino que el problema real es la falta de 
mano de obra para recoger la cosecha” que este año y en esta localidad es
tá estimada en 80 millones de kilos de uva.

En la plaza también se encontraban empresarias y trabajadoras del sector 
textil, que reivindicaban una rebaja en la Seguridad Social y la legalización de

inmigrantes, ya que se encuentran con el mismo problema de falta de mano 
de obra (foto superior izquierda).

La Inspección de Trabajo, junto con la Brigada Provincial de Extranjería, 
trataban de verificar el cumplimiento de la normativa laboral y los 13 ciuda
danos extranjeros ilegales descubiertos carecían de permiso de trabajo y re
sidencia. Estos ciudadanos prestaron declaración y se investiga la existencia 
de un delito contra los derechos de los trabajadores.

El grupo de vecinos de Ontígola “Iniciativa Ciudadana con
tra los Vertidos de Ocaña” están esperando ser recibidos 
por Antonio Llanos, presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, a quien han hecho saber el proble
ma de vertidos de aguas residuales sin depurar de Ocaña 
a su municipio vecino.

Precisamente el alcalde de Ocaña, José Carlos 
Martínez, se comprometió con los miembros de la plata
forma a terminar con el problema, lamentando lo sucedido 
y argumentando ser consciente del daño y culpando a la 
empresa que gestionaba la depuradora de todo por no ha
ber realizado correctamente su gestión. Su compromiso 
se extendió a la construcción de un filtro verde para que to
do volviera a la normalidad. A pesar del compromiso las 
cosas siguen igual y la plataforma insiste en que los verti
dos, que duran ya cuatro años, suman cuatro millones de 
litros diarios.

La agrupación vecinal anuncia nuevas movilizaciones si 
no se produce la valoración y reparación de los daños cau
sados de forma inmediata de un asunto que califican de 
“grave catástrofe ecológica”.

LA INSPECCIÓN INVESTIGA 
UN POSIBLE DELITO CONTRA LOS 
DERECHOS DE LOS TRABAJADORES

•  ontígola

OCAÑA CONSTRUIRÁ 
UN FILTRO VERDE PARA 
EVITAR LOS VERTIDOS

GRAN PARTICIPACIÓN 
EN LAS CARROZAS i<uO'O
Estas si que son las últimas fiestas de la provincia. Ya han terminado y han ° 
dejado sin fuerzas los vecinos de Pantoja que han disfrutado, hasta el pa
sado cuatro de octubre de un amplio programa festivo que concluyó con la 
celebración de las tradicionales carrozas en honor de Santa Bárbara.

Con un presupuesto de 114.000 euros la alcaldesa de la localidad, María 
Ángeles García, ha traído a sus vecinos verbenas con orquestas de prime
ra fila, fuegos artificiales “los mejores de la provincia”, decía la edil, las cha
rangas, los encierros y los festejos taurinos, con toros de la ganadería de 
V ictorino Martín. Los pantojanos no olvidaron la gran devoción que sienten 
por su patrona y lo hicieron acudiendo a los actos religiosos programados.
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ANOREXIA, UN 
PROBLEMA DE PESO

María, Sergio, Isabel, tres nombres ficti
cios para tres historias reales, las de tres 
de los más de 50 miembros de la 
Asociación de Familiares y Enfermos de 
Anorexia y Bulimia de Toledo, que forman 
parte del 8 por 100 de población española 
con riesgo de padecer trastornos alimenti
cios. Así se desprende del estudio hecho 
público recientemente por el Ministerio de 
Sanidad, según el cual el 43 por 100 de las 
adolescentes españolas y el 27 por 100 de 
los chicos se ven a sí mismos “gordos o un 
poco gordos". Los datos también se pue
den extrapolar a Toledo. Y es que de las 22 
familias que han recurrido a la asociación 
en sus seis meses de andadura, sólo se ha 
presentado el caso de un chico, el de 
Sergio, un niño de tres años que llegó a 
Toledo con su familia, procedente de 
Valencia, en busca de profesionales. 
Cuesta pensar que la suya sea una anore
xia nerviosa, y mucho más, que sea volun
taria. Todo indica que es un trastorno de su 
propio organismo lo que causa en Sergio 
síntomas similares a los de la anorexia. La 
solución, un diagnóstico exhaustivo y un 
tratamiento adecuado que en estos mo
mentos llega demasiado tarde, en la ma
yoría de los casos, debido a la ausencia de 
una unidad específica sobre anorexia y bu
limia que la asociación toledana reivindica 
desde su puesta en marcha. Consideran 
que medio centenar de afectados es una

Bajo estas líneas Gema Blanco, afectada y 
miembro de la Asociación de Familiares y 
Enfermos de Anorexia y Bulimia de Toledo.

cifra más que suficiente para que desde 
las administraciones empiecen a respon
der a sus demandas. Y eso teniendo en 
cuenta que en Toledo “hay bastantes más 
casos, pero todavía cuesta hacerlo públi
co, muchos padres quieren pensar que ya 
se les pasará”, comenta su presidenta,

ENTRE LOS 
MÁS DE 50 CASOS 
QUE FORMAN PARTE 
DE LA ASOCIACIÓN 
SÓLO HAY UN CHICO
Concepción García. Y otros, en medio de 
la desesperación que supone no contar 
con la cobertura sanitaria adecuada recu
rren a las clínicas privadas, “conocemos 
casos a los que el tratamiento privado es
tá costando hasta un millón de pesetas a la 
semana”, asegura García. Una cantidad 
desorbitada si además tenemos en cuenta 
que se trata de enfermedad muy larga an
te la que los propios progenitores se sien
ten desorientados. Saben que su entrega 
tiene que ser total. La madre de María es
tá pendiente de su hija las 24 horas del día, 
desde que le diagnosticaron anorexia. 
María ha pensado en el suicidio en varias 
ocasiones, por eso duermen juntas, con un 
pie atado al suyo. Sabe que un descuido 
mínimo puede desatar una catástrofe. 
Recurrió a la asociación y le indicaron los 
pasos a seguir, ha llegado a pasar consul
ta cada dos días. Y es que están conven
cidos de que hay profesionales que están 
luchando por sacarles adelante, especia
listas que tratan a las chicas de forma ma
ravillosa. Como a Isabel, que a sus 17 
años acaba de empezar con los síntomas. 
Su padre llamó preocupado a la presiden
ta de la asociación y hoy está muy conten
to con el tratamiento que Isabel está reci
biendo.

Está claro que ese es el camino, pero no 
es suficiente. “La anorexia se lo lleva todo. 
Si necesitas ayuda, pídela”, es el eslógan 
del spot que protagoniza la modelo Nieves 
Álvarez. Ellos la necesitan, por eso la pi
den. Y esperan recoger pronto los frutos.

Inmaculada Sánchez • Fotos: R. Arango

Concepción García es la presidenta de la 
Asociación de Familiares y  Enfermos de 
Anorexia y Bulimia en Toledo.

LA UNIDAD 
ESPECÍFICA,
MÁS CERCA
“Los padres somos cobardes, les que 
remos tanto que somos más permisivos 
que estrictos con nuestros hijos; yo soy 
cobarde” , asegura Concepción 
García, presidenta de la Asociación de 
Familiares y Enfermos de Anorexia y 
Bulimia de Toledo. Pero junto al resto 
de la directiva y de las 22 familias aso
ciadas, García pone todo su empeño 
porque Toledo cuente con una cobertu
ra sanitaria específica, que en la región 
sólo existe en Albacete y Ciudad Real. 
“En Toledo no hay camas para este tipo 
de enfermos, que sólo pueden ingresar 
en el Hospital Provincial, dentro de la 
unidad de psiquiatría, que en la mayo
ría de los casos no les beneficia nada”, 
asegura García, que, como madre 
afectada, conoce bien la situación.

Después de un verano de sequía en 
lo que a contactos se refiere, esperan 
que las reuniones con las instituciones 
competentes se retomen en esta pri
mera quincena de octubre. Creen que 
la salida de la ministra de Sanidad, Ana 
Pastor, puede ser muy positiva, tam
bién los contactos que han iniciado con 
asociaciones de toda España, que pue
den aportarles su experiencia. La sede 
y la unidad específica de psicología, 
psiquiatría y endocrinología parecen 
estar cada vez más cerca.
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Tres “grecos” toledanos: “La Inmaculada 
Concepción”, “La Natividad” y “La Visión de 
San Juan” han viajado hasta Nueva York 
para formar parte de la exposición mono
gráfica “El Greco: misterio e iluminación”, 
inaugurada el pasado 7 de octubre. El pri
mero, procedente del Museo de Santa 
Cruz, y realizado por el pintor cretense en
tre 1580 y 1586, nunca antes se había ex
hibido fuera de España. De lllescas proce
de “La Natividad”, uno de los cinco cuadros 
pintados por el cretense para el Santuario 
de la Virgen de la Caridad, entre 1603 y 
1605, que fue concebido por El Greco para 
ser colocado junto a otros tres cuadros su
yos (La Anunciación, La coronación de la 
Virgen y La Virgen de la Caridad), para un 
retablo que nunca llegó a realizar y actual
mente es custodiado por la Fundación- 
Patronato “Virgen de la Caridad-Memoria 
de la Vega”, según informa Efe. El tercero, 
“La Visión de San Juan”, forma parte de la 
pinacoteca del Hospital Tavera de Toledo,

en la que también figuran otros “grecos”: “El 
retrato del cardenal Tavera”, fundador del 
hospital que alberga el museo; “El 
Bautismo de Cristo” y un retrato de “San 
Francisco de Asís”.

Hacía 20 años que el Metropolitan no 
acogía una gran exposición sobre “El 
Greco”. En aquella se basa esta muestra 
que pone especial atención en la última y 
más mística fase del pintor, el momento en 
el que los colores se hicieron más vibrantes 
y sus figuras más estilizadas. Se trata de 
una selección de 80 obras del cretense, 
procedentes de colecciones públicas y pri
vadas e instituciones de todo el mundo, que 
podrá contemplarse en Nueva York, la úni
ca escala de la muestra en Estados Unidos, 
hasta el 11 de enero de 2004.

Será entonces cuando “el Greco: misterio 
e iluminación” viaje hasta la National 
Gallery de Londres, coorganizadora de la 
exposición, donde permanecerá la muestra 
desde febrero hasta mayo del próximo año.

Es la primera vez que “La Inmaculada 
Concepción" se exhibe fuera de España.

OftM

Ambiente de Interior y Exterio
Puertas de Calle
Puertas de Interior
Escaleras
Artesonados
Muebles Especiales

Ctra. Casalgordo, 34 - Telf.: 925 39 55 01 - Fax: 925 39 55 13 - SONSECA (Toledo)
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TRES GRECOS DE 
TOLEDO EN NUEVA YORK
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EDUARDO Y FRANCISCO,
DOS PEQUEÑOS GRANDES PINTORES

Se llaman Francisco y Eduardo, tienen 9 y 11 años y apuntan muy alto en 
el mundo de la pintura. Desde el pasado 29 de septiembre, y hasta el 11 de 
octubre exponen la primera muestra de sus cuadros, pintados en los últimos 
cuatro años, en la Sala Greco de Caja Rural de Toledo. “Tiempo inicial" es un 
recorrido por su rápida evolución. A través de 36 cuadros, 18 de cada uno, en 
los que se mezclan todo tipo de técnicas, desde el óleo al pastel, pasando 
por la témpera o la cera, estos dos hermanos residentes en la localidad tole
dana de Nambroca, presentan al público, por vez primera, el resultado de su 
inspiración y de la técnica que, desde hace cuatro años, dirige el profesor to
ledano José Llorens.

Comparten una sensibilidad especial por lo que ocurre a su alrededor, que 
poco tiene que ver con la de los niños de su edad, y un don por los pinceles 
que les es innato, y al que han contribuido, desde muy pequeños, sus viajes

•  56

DOS HORAS PARA 
PINTAR UN CUADRO
Dos horas necesitan Eduardo y Francisco para pintar 
uno de los cuadros que pueden verse en la exposición. 
Tiempo que se reduce a la mitad, en el caso de los más 
pequeños, constata su madre. Y es que ambos pintan 
directamente sin boceto previo, de ahí que algunos de 
los cuadros, los que corresponden a sus primeros 
años, dejen entrever los trazos realizados con lapicero 
sobre el papel.

Sus comienzos fueron paralelos y el hallazgo todo un 
descubrimiento para su madre. “Entré en la cocina -re
cuerda- y encontré al pequeño, con tres años, pintando 
en un papel el dibujo del jersey de su hermano; poco 
después cambiaron los papeles y el que posaba se pu
so a pintar” . Desde entonces tuvo muy claro que debía 
llevarles a clases, si no encontraba en Toledo, en 
Madrid. Desde hace cuatro años comparten clases con 
adultos, un día a la semana, en el estudio del pintor 
José Llorens. “Es el único momento en el que pintan, 
el resto del tiempo deben jugar, son niños”, asegura.

■
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TIENEN 9 Y 11 ANOS Y LLEVAN 
SEIS PINTANDO. EL ARTISTA
JOSÉ LLORENS ES SU MAESTRO

VIVALDI, HAYDN 
Y MOZART, EN EL
CENTENARIO DE ABC

MADRID Y PARÍS, 
PRÓXIMAS MUESTRAS

La de Toledo es su primera exposición al 
público, pero no la primera vez que pinto
res y coleccionistas de toda España con
templan su obra. Desde los seis años, 
Eduardo y Francisco González venden 
sus cuadros a especialistas del mundo del 
arte. Cuentan con una representante de 
excepción, su madre, Pilar Pérez, asesora 
y comentarista de arte, que está dispuesta 
a poner todo de su parte porque desarro
llen todo su potencial artístico, eso sí con 
mucho mimo. Prefiere la calidad a la canti
dad en lo que a exposiciones se refiere. El 
primer paso es que la crítica y la gente les 
conozca.

En Caja Rural han recibido la visita de 
dos pintores de Madrid, “que quedaron 
sorprendidos con sus obras”. Mostraron su 
interés en que expongan en Madrid y, por 
el momento, están a la espera de que con
tacten con ellos. Con quien también man
tiene conversaciones es con un galerista 
privado de París, hasta donde se despla
zará Pilar Pérez a principios del próximo 
año.

Hace tres años que lo conocieron, fortui
tamente, en unas vacaciones familiares, el 
mismo tiempo que lleva mostrando interés 
porque los hermanos expongan su obra en 
la capital francesa. El próximo año parece 
ser la fecha indicada. Y eso que no han he
cho más que comenzar su andadura.

La Catedral de Toledo acogerá el 25 de octubre, a par
tir de las ocho de la tarde, un concierto extraordinario 
con motivo del centenario del diario ABC, que forma par
te del “Festival de Otoño” de Caja Castilla-La Mancha. 
La Orquesta Filarmónica Turingia de Jena será la en
cargada de interpretar obras de Vivaldi, Mozart y 
Haydn que forman parte de este concierto presentado 
por el director de la Obra Social y Cultural de CCM, 
Martín Molina; el deán de la Catedral, Santiago Calvo; 
y el director de ABC Toledo, Antonio González Jerez.

EL “ENTUSIASMO”
DE BRIONES, EN VERSO

Amistad, amor, recuerdo, infancia... “Entusiasmo", el 
libro de Jesús Briones (en la imagen), es un viaje de 
la tristeza a la alegría escrito en clave poética. 
Salamanca, Valencia, Madrid y ahora Toledo han sido 
las ciudades escogidas por este joven madrileño, co
nocedor de la capital castellano-manchega, en la que 
conserva buenos amigos, para presentar su opera pri
ma. Hasta 25 poemas, la mayoría de ellos nuevos, 
forman parte de este primer libro. No será el único, ya 
lleva escritos cerca de 40 poemas para el segundo.

por el mundo, en los que van captando escenarios; la visita a exposiciones en 
museos de España, pero también de países clave en el mundo del arte, como 
puedan ser Praga o París; y un contacto directo con la bibliografía artística con 
la que trabaja su madre, Pilar Pérez, escritora y comentarista de arte. Y sin em
bargo, su pintura es totalmente diferente. Difieren en el color, en los trazos, en 
el tratamiento de la luz y en la temática. Así, mientras Francisco se queda con 
los paisajes marinos, Eduardo prefiere pintar iceberg y ensenadas. Van Gogh, 
Monet y El Greco están entre sus pintores modelos, y “El entierro del Conde 
Orgaz”, entre las obras que más valoran.

Aunque su edad les impida ser plenamente conscientes de lo que tienen en
tre sus manos, los hermanos González Pérez derrochan talento y creatividad. 
Basta con abrir los sentidos y disfrutar de cada cuadro.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango
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ENRIQUE VERA, EL GENIO
DE UNA SAGA DE ARTISTAS

Enrique Vera Sales fue el pintor más conocido y apreciado de la familia Vera.

DE LA RESTAURACION 
A LA GUERRA CIVIL, EL 
TOLEDO QUE LE TOCÓ 
VIVIR (1886-1956)

Del Toledo de la Restauración al Toledo ensombrecido 
por los efectos de la guerra civil, de la república a la dic
tadura. Rafael del Cerro Malagón dedica uno de los ca
pítulos del catálogo que acompaña a la exposición sobre 
el pintor toledano a la ciudad que le tocó vivir. En el artí
culo que del Cerro ha titulado “Toledo, el paisaje de una 
vida. Enrique Vera (1886-1956)” , hace un recorrido por
las siete décadas de la ciudad en las que vivió este re-

“Pintor de atardeceres toledanos", según le definió su amigo, el poeta, 
Clemente Palencia; y máximo exponente del “paisajismo” español de la 
primera mitad del siglo XX, según constató José Pedro Muñoz, comisa
rio de la exposición que acoge el Museo de Santa Cruz, Enrique Vera 
Sales fue “un pintor familiar y, a la vez, desconocido, más que descono
cido, discreto”, según indicó en la inauguración de la muestra el presi
dente de Caja Castilla La Mancha, Juan Pedro Hernández Moltó. “Un 
autor inquieto, comprometido con su cuidad y con su época, capaz de 
trasladar lo mejor de Toledo”, según la consejera de Cultura, Araceli 
Muñoz, que pese a sus más que evidentes valores ha pasado inadverti
do durante décadas, incluso para los propios toledanos.

Y eso que, en la primera mitad del siglo XX, el apellido Vera, en Toledo, 
estaba directamente identificado con una familia, la del propio Enrique,

presentante supremo del “paisajismo” español de la pri
mera mitad del siglo XX. Y lo hace distinguiendo tres eta
pas: “El paisaje de la juventud. 1886-1920”, en la que re
pasa las fuerzas y los personajes del momento en una 
capital de provincias, las iniciativas y las obras acometi
das en el Toledo de aquellos años. La segunda etapa, la 
que se corresponde con “El paisaje de la madurez. 
Toledo 1920-1939”, comprende años de tradición y mo
dernidad, de crisis, de arte y trincheras. Finaliza el capí
tulo con los últimos años de vida de Vera, es “El paisaje 
final. 1940-1956", el de la postguerra española y la ten
sión internacional europea, el de la “España Nacional” . Y 
es que, aunque la mitad de su vida estuvo salpicada por 
los viajes, Vera siempre tuvo presente su ciudad natal.
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CCM espera que la exposición supere [
los 20.000 visitantes de Arredondo. \

TOLEDO, VERA 
Y EL SANTA CRUZ, ' 
“UNA MEZCLA 
IMBATIBLE”
Fue un acto organizado “con el mayor ca- L 
riño", aseguraba el presidente de Caja 
Castilla La Mancha, Juan Pedro 
Hernández Moltó. La inauguración de la 
primera exposición antológica del pintor 
toledano, “Enrique Vera: el paisaje y la 1 
luz” , reunió en el Museo de Santa Cruz a 1
una nutrida representación de la vida po- i
lítica, social y cultural de la ciudad de 
Toledo. La consejera de Cultura, Araceli , 
Muñoz; el delegado provincial de 
Cultura, Jesús Nicolás; el presidente de 
la Diputación Provincial, José Manuel 
Tofiño; el portavoz del grupo municipal 
socialista en el Ayuntamiento de Toledo, j| 
Alejandro Alonso; los concejales de 
Cultura y Hacienda y Personal, 
Fernando Cirujano y Lamberto García 
Pineda, respectivamente; el vicerrector 
del campus universitario, Agustín García 
Rico; el director general de Patrimonio, 
Antonio Moraleda... Se encontraban 
entre el público que respondió a este “ac
to de justicia” con Vera y con Toledo.

EL RACIONALISMO DE SU ABUELO,
SU PADRE Y SUS TÍOS DEJÓ PASO
EN ÉL A UN TRADICIONALISMO GOZOSO
reconocida en diferentes campos profesio
nales dentro y fuera de la ciudad. La litera
tura, el periodismo, la estética y la pintura 
toledana recibieron apreciables aportacio
nes de la “saga Vera”, a las que ha queri
do acercarse Jesús Cobo, a través del en
sayo “Perfil intelectual de una familia de ar
tistas”, que forma parte del catálogo edita
do con motivo de la exposición antológica 
del pintor, que puede visitarse en el Santa 
Cruz hasta el próximo 30 de noviembre.

El final del ensayo de Cobo extrae un 
perfil muy claro del genio, “Enrique Vera 
fue un toledano a conciencia, esto es, ‘a 
sabiendas y a queriendas’, que, más que 
comprender a la ciudad (lo que supone 
perspectiva, distancia), se sintió parte de 
ella, se abandonó a su amor. Ninguno de 
los Vera anteriores a él -ni siquiera su pa
dre-, admiradores entusiastas de la ciudad 
amada, tuvo ese empaque toledano, ese 
orgullo de toledano -sobrio y manso, pero 
tenaz- que tuvo Enrique Vera”.

LITERATURA EN CADA CUADRO
Entusiasta lector de los clásicos españo
les, poeta de altos vuelos y escasa auto
crítica, su abuelo, Pablo Vera y Bañón, 
sembró en sus descendientes una afición 
literaria que cultivaría más profundamente 
su hijo Enrique, tío del pintor. Aunque lle
gó a publicar varias composiciones junto a 
las de su padre en la revista “El Nuevo 
Ateneo” , pronto dejó claro que su lugar es
taba en la prosa. Su estilo periodístico cla
ro, suelto y grato le convertían en una de 
las firmas de referencia del momento. 
Otros dos hijos de Pablo Vera, Emilio, que

emigró a Argentina; y José Vera, también 
compartieron aficiones literarias. Pero por 
lo que realmente destacaría el último, pa
dre de Enrique Vera Sales fue por la pintu
ra. No en vano fue el primer maestro del 
protagonista de la muestra del Santa Cruz. 
Pintor de temperamento literario, demostró 
tener una ideología estética clara y segura, 
sencilla e impresionista. Conocedor de las 
limitaciones de su padre como pintor y re
conocedor de las cualidades técnicas y de 
la calidad artística de su hijo Enrique, fue 
un artista comprometido con la ciudad.

Una familia, en suma, con un perfil ideo-

SU ABUELO CULTIVÓ 
LA PINTURA Y LAS 
LETRAS, SU TÍO 
ERA PERIODISTA 
Y SU PADRE FUE 
SU PRIMER MAESTRO
lógico e intelectual muy marcado que en
contró el culmen en Enrique Vera Sales, el 
pintor más conocido y apreciado de la fa
milia.

El viejo y duro racionalismo de su abue
lo, de su padre y de sus tíos, dejó paso en 
él a un tradicionalismo complicado y gozo
so, mezcla de sentimiento e intuición, al 
menos en lo que a la cultura se refiere. 
Fruto de su genialidad fue su equilibrio. Ni 
mito, ni símbolo, ni poesía lo atraparon. 
“La ciudad, parece decirnos, es mucho 
más hermosa todavía”.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango
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ecos «de sociedad

Arriba, el acto inaugural del centenario del Colegio 
"Santa María", que contó con la presencia de José 
Bono, Encarnación Naharro, José Manuel Molina y 

Aniceto Abad. Debajo, parte del público presente 
en el acto, entre los que pudieron verse rostros 

políticos conocidos, que fueron a su vez antiguos 
alumnos. Más abajo, la última generación.

RAJOY Y ZAPATERO
PASARAN POR LOS MARISTAS
Jaime Mayor Oreja, Pilar del Castillo, 
José Luis Rodríguez Zapatero, Mariano 
Rajoy, Ana Botella, Enrique Múgica, 
Paloma Gómez Borrero, Esther Esteban, 
Pilar Cernuda, Nativel Preciado, Victoria 
Prego, Consuelo Sánchez, Encarnación 
Valenzuela... Está previsto que cuando fi
nalice el curso académico hayan pasado 
por el Colegio “Santa María” de Toledo po
líticos, periodistas y deportistas de élite de 
ámbito nacional.

Y es que el colegio toledano de los 
Hermanos Maristas cumple este curso cien 
años. Un siglo “enseñando a crecer” , a los 
más de 20.000 alumnos que han pasado 
por el centro desde 1903; un siglo trabajan
do para lograr “buenos cristianos y honra-

LOS ACTOS DEL 
CENTENARIO 
ACOGERÁN A LO 
MEJOR DE CADA CASA
dos ciudadanos”, máxima por la que el con
sistorio toledano le concedía recientemente 
la Medalla de Oro de esta institución.

Conferencias, mesas redondas, presen
tación de libros, actuaciones musicales y 
deportivas, conciertos... Una comisión or
ganizadora, encabezada por el director del 
centro, el hermano Aniceto Abad, ha pre
parado un repleto programa de activida
des, dirigidas y pensadas para hermanos, 
profesores, padres, alumnos y antiguos 
alumnos, pero también para amigos y co
laboradores que forman parte de una his

toria “centenaria” de la que se sienten or
gullosos.

Entre las citas más inmediatas figuran: 
una jornada provincial sobre “Formación de 
profesores nuevos”, para el 18 de octubre; 
una reunión de directores de los colegios 
maristas; el 24 de octubre; el traslado de los 
restos de los hermanos a la iglesia de 
Santa Teresa, el 25; y un concurso de 
“Ambientación de clases”, el 30 de octubre. 
Para el 7 de febrero y el 17 de abril se han 
convocado dos encuentros de antiguos 
alumnos; mientras que el 29 de mayo, com
partirán una peregrinación mañana. Hasta 
el día de clausura del centenario, el 6 de ju
nio, se sucederán ligas deportivas entre 
alumnos de diferentes colegios maristas; 
concursos de coreografías y festivales, que 
coincidirán con la época navideña.

DIFERENTES GENERACIONES
El pistoletazo de salida de los actos del cen
tenario tenía lugar el 7 de octubre, en el 
nuevo salón de actos del centro. Un acto 
entrañable, como se espera el resto, presi
dido por el máximo dirigente regional, José 
Bono; el alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina; y la delegada del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Encarnación 
Naharro. Desde el público seguían atenta
mente el acto alumnos y ex alumnos, entre 
los que pudo verse a algún que otro rostro 
conocido, como el del diputado nacional, 
Alejandro Ballestero; el concejal popular, 
Juan José Alcalde; o el jefe de la oposi
ción en el ayuntamiento toledano, 
Alejandro Alonso.

Inmaculada Sánchez • Fotos: R. Arango / C. Monroy

TITULOS Y MEDALLAS PARA 
LOS NUEVOS ACADÉM ICOS
Emilia Alba, Isabel Cano, Joaquín García, Isabel Guerra, Jean Passini y 
Juan Carlos Rodríguez Búrdalo recibían el pasado 5 de octubre los títulos y 
las medallas como académicos correspondientes elegidos por la Academia de 
Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo durante el pasado curso. El acto, 
al que asistieron más de 150 personas, formaba parte de la sesión inaugural 
del curso 2003-2004, en la que Ramón González, académico y canónico ar
chivero de la Catedral pronunció la lección inaugural: "La Biblia de San Luis: 
Historia y Codicología"; y en el que también se hizo entrega del premio 
"Gonzalo Ruiz de Toledo" a la Asociación de Ayuda al Marginado.

ecos go
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PREMIOS A LOS MEJORES ESPECTACULOS 
"Gracias” fue la palabra con la que Jakub Marret (en la Imagen izquierda) 
recibió el galardón al mejor espectáculo infantil y  familiar que el público del 
Rojas ha concedido a "La flauta mágica" del Teatro Negro de Praga". Lo 
recogía de manos de Luis Oscar Martín, representante de la Comisión 
Preseleccionadora. En el centro, el director de la Obra Social y Cultural de 
CCM, Martín Molina, hace entrega del galardón al mejor espectáculo de la 
temporada a Ángel Sánchez, director de producción del Centro Dramático 
Nacional, por “Manuscrito encontrado en ZaragozaPor su parte, Berta 
Riaza se alzaba con el premio a la mejor interpretación femenina.

PRESENTADORES, GUAPOS Y FAMOSOS 
La presentadora de televisión Mabel Lozano, natural de la localidad toledana 
de Villaluenga; y Andoni Ferreño, uno de los ivstros masculinos más atracti
vos de la gran pantalla, fueron los encargados de conducir la undécima edición 
de la gala de premios del Teatro de Rojas.

TRES “MONSTRUOS" DEL TEATRO, CODO CON CODO 
Sin duda fueron los protagonistas de la noche. El dramaturgo castellano-man- 
chego Francisco Nieva, que recogió emocionado el galardón al mejor texto de 
autor español vivo por “Manuscrito encontrado en Zaragoza"; José Sazatornil, 
“Saza", premio a la mejor interpretación masculina en "Los Caciques"; y José 
Luis López Vázquez, premio especial Teatro de Rojas, por su vida dedicada 
al teatro acapararon las miradas del coliseo, lleno hasta el anfiteatro.

HUMOR Y EMOCION EN LA NOCHE 
DE GALA DEL TEATRO DE ROJAS
Emoción y recuerdos, los del dra
maturgo castellano-manchego 
Francisco Nieva, premiado con 
el mejor texto de autor español vi
vo por “Manuscrito encontrado en 
Zaragoza”; alguna ausencia, la de 
Josefina Molina, premio al mejor 
trabajo de dirección escénica por 
el espectáculo “La lozana andalu-

seo toledano los mejores directo
res, productores y actores de los 
mejores espectáculos de la tem
porada, para recoger unos galar
dones que, desde 1992, decide el 
público toledano.

Al público, precisamente, dedi
có su galardón José Luis López 
Vázquez, que finalizó su inter
vención dándole “mil gracias de 
todo corazón”. Fue el último en 
subir al escenario, para recoger, 
de manos del alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, el premio 
especial Teatro de Rojas 2002, 
por su trayectoria de toda una vi
da dedicada al teatro. Le prece
dieron la actriz Berta Riaza, pre
mio a la mejor interpretación fe
menina en “Tío Vania”; el actor 
José Sazatornil, premio a la me
jor interpretación masculina, en 
“Los Caciques”; Ángel Sánchez, 
productor de “Manuscrito encon
trado en Zaragoza”, mejor espec
táculo de la temporada; y Jakub 
Marek, por “La flauta mágica”, 
mejor espectáculo infantil y fami
liar.

Y el próximo año, más.

LOPEZ VAZQUEZ 
DIO LAS GRACIAS 
AL PÚBLICO
za”; y mucho humor, el que puso 
“Carmen, ópera sangrienta”, una 
adaptación del clásico realizada 
por Gustavo Tambascio, puesta 
en escena por Producciones 
Gentiles como colofón a la noche 
de gala del Teatro de Rojas, la de 
su entrega de premios, que el pa
sado domingo día 5 cumplían su 
undécima edición.

Representantes y amantes de 
la cultura quisieron ser, un año 
más, espectadores de excepción 
de una noche especial en la que 
desfilan por el escenario del coli
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entrevistacirreverente

DNI
Simpático, bonachón, amistoso, educa
do, gran comedor... Cualquiera de estos 
calificativos le vale a un hombre que es
tá considerado como una de las manos 
derechas del secretario general provin
cial socialista, Emiliano García-Page. 
Lleva muchos años en política, justo 
desde el momento en el que “dejó de la
do” su profesión, la de maestro, para, de 
la mano de otro insigne socialista, 
Alejandro Infantes, ex alcalde de 
Villacañas, entrar de lleno en un mundo 
que ya no ha dejado.

Ahora le ha tocado la tarea, difícil o 
no, de sustituir al que ha sido durante 
mucho tiempo el “amo” de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, Mario Mansilla, en 
el puesto de secretario primero. Pero 
Fernández Vaquero entiende que ha lle
gado el momento de dar un giro al fun
cionamiento del Parlamento regional, 
una vez que ya gestionamos la gran ma
yoría de las competencias.

Está considerado como un cachondo 
(y una persona seria cuando ha de ser
lo) y se precia de contar con numerosos 
amigos. Entre otros, el director gerente 
del Sescam, Roberto Sabrido; o el jefe 
de gabinete del presidente de la 
Diputación toledana, Fernando Muñoz. 
Los tres, junto a otros, forman el llama
do “clan de los cocidos”.

Jesús Fernández Vaquero
SECRETARIO PRIMERO DE LAS CORTES Y 
VICESECRETARIO PROVINCIAL DEL PSOE

•  ¿Cuántos cocidos se come a lo largo del año?
Ocho o diez, no más. Tengo fama de gran comedor de cocidos, pero no es 
así. No me deja la mujer.
•  Pero usted es miembro del “clan de los cocidos”, ¿no?
Síííí... Es un plato muy completo, de la cocina mediterránea. Yo la llamo la 
comida de los tres golpes: sopa, garbanzos y carne. En los pueblos de La 
Mancha, cuando era joven, se comía cocido prácticamente todos los días. 
Somos, entre otros, Emiliano García-Page, aunque es poco cocidero; 
Fernando Muñoz, Roberto Sabrido...
•  Tras ganar las últimas elecciones en muchos pueblos y quedarse el 
PSOE con la Diputación, habrá engordado un poquito más, ¿no?
Nooo... Pero hay que engordar en espíritu, no físicamente.
•  ¿Cuánto pesa?
Ahora mismo, 110 kilos. ¿Mi peso ideal? 80. Cuando estaba en Villacañas, 
hace ya unos años, me llamaban “Jesús el guapo”. Pesaba 80 kilos. Ja, ja, 
ja, ja... Ahora me llaman guaperas. O sea: “guapo era”. Ja, ja, ja...
•  Dicen que jugando al mus es un poquito fantasma...
Es que el jugador de mus debe ser fantasma. Si encuentras alguno que te di
ce que no gana, es que es mal jugador. A mí no se me da mal. Recuerdo una 
vez que estuve con un alto cargo que me dijo que no se levantaba de la me
sa hasta que no me ganase... Y estuvimos hasta las seis de la mañana. Era 
Daniel Romero, el que fue delegado del Gobierno. A partir de entonces me 
buscaba para que fuera su compañero.

“GARCÍA-PAGE ES MUY CABEZÓN,
ME FASTIDIA EL 80 POR 100 DE 
LOS PLANTEAMIENTOS QUE HAGO”
•  El presidente Bono ha manifestado claramente que no será el candi
dato para las elecciones autonómicas de 2007. ¿Quién será el próximo 
candidato: Emiliano García-Page o José María Barreda?
Ése no es el debate. Pepe ha dicho que no se va a presentar y yo lo entien
do; pero la organización, ahora mismo, no está pendiente de quién va a ser 
el próximo candidato. En política, los tiempos cambian rápidamente. Cuando 
llegue el momento, habrá fumata.
•  Los hay que dicen que usted manda más que muchos alcaldes...
Eso es mentira. Yo mandar, no mando. No he mandado nunca. Es más, pa
ra elegir secretaria ahora he pedido permiso a casi 15 personas. Lo que sí

E  Í L

“A LEANDRO PROCURO HACERLEUl
•  ¿Cuántas trampas le ha hecho ya a su amigo y secretario segundo de las Cortes, 
el “popular” Leandro Esteban?
De las que me ha pillado, pocas; pero procuro hacerle una todos los días.
•  ¿Hay que llamarle ahora señor secretario primero?
No, en absoluto. El tratamiento que se me tiene que dar es de Excelentísimo. Ja, ja, ja...
Pero que no se le ocurra a nadie.
•  Entre el antiguo secretario primero, Mario Mansilla, y usted, ¿qué diferencias 
hay?
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“UNA CÁMARA OCULTA ME PILLARÍA CON
EL DEDO EN LA NARIZ, COMO A TODOS”

EUNA TRAMPA CADA DIA”
En el pelo es evidente, porque él lo tenía muy de punta y yo no; en 
el aspecto físico también, él es delgado y yo gordo; en el genio, los 
dos lo tenemos. Nos parecemos en algo fundamental: a los dos 
nos gusta mucho el trabajo.
•  ¿Cuál es el mayor ordago que ha echado en su vida?
Cuando decidí que la organización del PSOE en Toledo no me gus
taba como funcionaba y me tiré al monte. Hice un cambio radical 
en lo que era la estructura del partido a nivel provincial.

creo es que en el partido tengo muchos amigos.
•  Recuérdeme su época en la que era “Jesús el guapo”.
En Villacañas, cuando entrenaba a un equipo de baloncesto del 
colegio. Hasta que mi amigo Alejandro Infantes me metió en el 
gusanillo de la política. Y aquí me tienes.
•  Por cierto, creo que le gusta mucho montar en la Zodiac 
que se compró no hace mucho y tostarse al sol en el mar... 
La compré hace dos años y me gustaba dar paseos con la fami
lia. Pero llegué un día, ja, ja, ja, y había desaparecido.
•  ¿Qué recuerdos tiene del que fuera ministro socialista 
Alfredo Pérez Rubalcaba?
Hay una anécdota muy curiosa. En unas elecciones generales 
me llamaron del partido para decirme que iba como número tres 
al Congreso. Y a las seis horas me llamaron para decirme que 
había aterrizado Rubalcaba. Alfredo es un político muy hábil, fue 
el artífice de la revolución en la Educación de este país...
•  Bueno, pero le quitó el puesto...
Me quitó de un plumazo, pero evidentemente Alfredo era mejor 
candidato que yo. Aunque yo siempre defenderé que las listas se 
han de hacer con personas de la región...
•  Termine la frase: si fuera mujer...
Lucharía por la igualdad.
•  ¿En qué se reconoce patoso?
Mi mujer me dice que lo soy en las cuestiones manuales.
•  ¿Algo falso que se haya dicho de usted?
Que mando mucho.
•  ¿En qué renuncio le pillarían si le grabaran con una cáma
ra oculta?
En lo que a todo el mundo: en el coche metiéndote el dedo en la 
nariz. Ja, ja, ja... En casa dando una voz al muchacho... En co
sas muy cotidianas, no soy nada especial.
•  ¿Con qué piedra tropieza siempre?
Normalmente, con Emiliano García-Page, secretario general pro-

“ME HAN LLAMADO JESÚS EL 
GUAPO (AHORA GUAPERAS, 
‘GUAPO ERA’), MAZINGER Z Y 
MÁQUINA, ÉSTE POR MI PADRE”
vincial del PSOE, porque siempre le voy con planteamientos y es 
tremendamente cabezón. Me fastidia casi el 80 por 100 de los 
planteamientos que hago.
•  ¿Dónde está Bin Laden?
Seguro que el juez Garzón debe saberlo...
•  Además de “Jesús el guapo”, ¿qué otros motes le han 
puesto?
“Mazinger Z \  Ja, ja, ja... Y en Turleque, “máquina”, como llama
ban a mi padre, no sé por qué.
•  ¿Se ha ido alguna vez de putas?
Nunca. Sí he ido a algún club a tomar una copa con un amigo...
•  Y viendo...
Y viendo el panorama. Ja, ja, ja...

César del Río • Fotos: Rebeca Arango
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10 de octubre 2003 carteler
SALA 2

MARIE-JO Y SUS DOS AMORES (V.O.)
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y miér. 15. Pases: 17:00, 20:00 y 22:50 
Lun. 13, mart. 14 y juev. 16. Pases: 20:00 y 22:40

SALA 7
DOS POLICIAS REBELDES 2

Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y lun. 13. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Mart. 14, miér. 15 y juev. 16. Pases: 19:30 y 22:30

PIRATAS DEL CARIBE
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y miér. 15. Pases: 17:00 
Lun. 13, mart. 14 y juev. 16. Pases: 20:00

LE DIVORCE
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y miér. 15. Pases: 20:15 y 22:50 
Lun. 13, mart. 14 y juev. 16. Pases: 22:40

TE DOY MIS OJOS
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y miér. 15. Pases: 17:15, 19:45 y 22:50 
Lun. 13, mart. 14 y juev. 16. Pases: 20:00 y 22:40

FREDDY CONTRA JASON
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y lun. 13. Pases: 16:45, 19:45 y 22:40 
Mart. 14, miér. 15 y juev. 16. Pases: 19:45 y 22:30

DOS POLICIAS REBELDES 2
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y miér. 15. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Lun. 13, mart. 14 y juev. 16. Pases: 19:30 y 22:30

CARMEN
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y miér. 15. Pases: 16:30, 19:30 y 22:' 
Lun. 13, mart. 14 y juev. 16. Pases: 19:30 y 22:30

LA LIGA DE LOS HOMBRES EXTRAORDINAR
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y miér. 15. Pases: 17:00 y 19:50 
Lun. 13, mart. 14 y juev. 16. Pases: 20:00

VERONICA GUERIN
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y miér. 15. Pases: 22:50 
Lun. 13, mart. 14 y juev. 16. Pases: 22:30

• SALA 4
THE ITALIAN JOB

• SALA 5
LA FIESTA
De viernes 10 a jueves 16. Pases: 17

UNA RUBIA MUY LEGAL 2
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y miér. 15. Pases: 17:00, 19:50 y 22:50 
Lun. 13, mart. 14 y juev. 16. Pases: 20:00 y 22:30 HASTA QUE LA MUERTE

De viernes 10 a jueves 16. Pases: 17:

DIAS DE FUTBOL
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y lun. 13. Pases: 17:00, 19:45 y 22 
Mari. 14, miér. 15 y juev. 16. Pases: 19:45 y 22:30

ABAJO EL AMOR
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y lun. 13. Pases: 17:00 y 20:00 
Mart. 14, miér. 15 y juev. 16. Pases: 20:00

EL JUEGO DE RIPLEY
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y lun. 13. Pases: 22:50 
Mart. 14, miér. 15 y juev. 16. Pases: 22:30

THE ITALIAN JOB
Vier. 10, sáb. 11, dom. 12 y lun. 13. Pases: 16:45, 20:00 y 22:50 
Mart. 14, miér. 15 y juev. 16. Pases: 20:00 y 22:30

DOS POLICIAS REBELDES 2
Vier. 10, pases: 21:45 / Sáb. 11, pases: 21:45 / Dom. 12, pases: 
y 21:45 / Lun. 13, mart. 14 y miér. 15, pases: 21:30

PAPÁ CANGURO
Sáb. 11, pases: 19:15/ Dom. 12, pases: 17:00

ABAJO EL AMOR
SALAB

Vier. 10, pases: 22:00 / Sáb. 11, pases: 19:30 y 22:00 / Dom. 12, 
17:15,19:30 y 22:00/ Lun. 12, mart, 13 y miér. 24, pases: 21:45

BOLLAÍN “CONTRA” CARMEN
Dos grande estrenos nacionales llegan a las pantallas toledanas. Por una 
parte, Iciar Bollaín presenta “Te doy mis ojos”, una historia de malos tratos 
rodada en Toledo y que viene abalada por los dos premios a la interpretación 
de sus protagonistas, Laia Marull y Luis Tosar, cosechados en el Festival 
de San Sebastián. Por otra, Vicente Aranda revisa el mito de “Carmen” ofre
ciendo una peculiar imagen del famoso personaje. Con la ayuda de Paz 
Vega, el cineasta presenta a una Carmen fatal, que arrastra a José 
(Leonardo Sbaraglia) a la tragedia.

Para completar un apetitoso triplete nacional, sigue en cartelera “Días de 
Fútbol”, una buena oportunidad para reirse durante casi dos horas en una co
media que merece la pena y que cuenta en el reparto con nombres como los 
de: Natalia Verbeke, Ernesto Alterio, Alberto San Juan y María Esteve.
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El Toledo se debate hoy 
la Secunda B y la AutonU  extraña venta del Toledo 

pone al club al bordarle la c

mcertidumbre

INFORMACION Y VENTA: 
OFICINAS DEL ESTADIO O EN TELÉFONO

925 25 18 50
¡«ABÓNATE!!!

Descartada la última posibilidad de 
regreso del C.D. Toledo a la ciudad
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NO SOMOS HISTORIA...
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■
10 de octubre 2003

“PAISAJES” DE 
JORGE GUTIÉRREZ 
EN LA CAJA RURAL
A partir del próximo 13 de octubre 
los aficionados a la pintura paisajís
tica podrán disfrutar de la exposi
ción que protagonizará Jorge 
Gutiérrez y en la que se plasma la 
espiritualidad del paisaje de las ma
nos de este extremeño afincado en 
Alicante. Atraído por la pintura des
de su niñez manifiesta una especial 
sensibilidad por el campo: el extre
meño y el castellano-manchego.
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TEATRO PARA TODAS LAS EDADES EN EL ROJAS

Nuria Espert y Amparo Rivelles, dos "monstruos".

Los aficionados al teatro han entra
do de lleno ya en la temporada del 
toledano Teatro de Rojas. Dos 
“monstruos” del escenario: Amparo 
Rivelles y Nuria Espert, juntas so
bre el escenario para representar 
“La brisa de la vida” el viernes, día 
10, en una única sesión a las ocho 
y media de la tarde. Se trata de una 
adaptación al español de una obra 
inglesa que se mantuvo con gran 
éxito en Londres durante 2002.

Para los más pequeños se inicia 
la temporada de teatro infantil este 
domingo, día 12, con “Hijos de las 
estrellas”, de la Compañía Da. Te. 
Danza y en doble sesión. A las 12 
de la mañana y a las cinco de la tar
de. Se trata de un espectáculo de 
danza contemporánea dirigido a ni
ños y jóvenes a partir de seis años 
que busca entrar en la sensibilidad 
y la imaginación del espectador.

OBRAS DE ROMERAL 
EN LEGANÉS Y EST0RIL
El toledano José Luis López Romeral está de enhora
buena. Su obra pictórica y escultórica puede verse en tan
to en la Sala Municipal de Exposiciones Antonio Machado 
de Leganés, como en la Galería de Arte del Casino de 
Estoril (Portugal). Este pintor y escultor, nacido en San 
Martín de Montalbán es un “artista soñador y visionario”, 
como le describe Marisa López quien asegura que su obra 
“nos sumerge en mundos irreales, soñados, en los que se 
percibe la esencia de la forma”. Éste es un ejemplo de los 
muchos artistas toledanos que recorren el mundo.

ILUSTRACIONES 
EN EL MUSEO 
DE LA PUEBLA

ecos agenda

Santiago González Gutiérrez es un
joven toledano que desde muy tem
prana edad se inició en el mundo del 
dibujo. Cursó estudios de Ilustración y 
Diseño en la Escuela de Arte de 
Toledo y comenzó su carrera profesio
nal de ilustrador, diseñador y creativo 
en distintas empresas. Desde hace 
dos años se dedica profesionalmente 
a la pintura.

Esta exposición, que se encuentra 
instalada en el Museo de la Celestina 
de La Puebla de Montalbán, podrá vi
sitarse del 19 de septiembre y hasta el 
14 de octubre.

Esta última exposición refleja clara
mente la evolución del artista en los 
últimos cinco años. Hay una sala de
dicada a la obra sobre papel: graba
dos, ilustraciones... En la segunda se 
encuentran las obras sobre lienzo y 
tabla, más recientes.
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ara el víale, la m oto.
POR SÓLO 100 EUROS AL MES

él aire acondicionado, 
leí dvd, la tele, el equipe 
de m úsica, la boda, los 
electrodom ésticos, los 
jmuebles, la parcela, el 
jardín, el curso de inglés 
el borne cinem a, el aire 
acondicionado, el salón
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para lo que quieras
En Caja CnstiUa La Mancha por sólo 100 euros^al^r^e^tiei^s
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•Para un préstamo de 6.000 euros a 6 años en 12 cuotas anuales. Interés nominal 6,20% . T.A

9 I

C a ja
C a s t il la

La M a n c h a i

.E. 7 ,33%  incluyendo comisión de apertura 2%  y comisión de estudio 0,50 /°.
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PARA TODOS

Red
n Teatros
'L L A - l a  m a n o

Junta de Comunidades de

C astilla-La Mancha
www.jccm.fis

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #438, 10/10/2003.


